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17-07-2019 Benoit 
Marquette

Ayant des horaires de travail chargés et atypiques, je ne pourrai pas participer à votre consultation. Toutefois, j'aimerais que vous considériez 
mont point de vue, à savoir que les publi-sacs devraient être distribués uniquement aux gens qui s'y inscrivent et souhaitent les recevoir. La 
quantité phénoménale de papier et de plastique qui arrive chez les gens et se retrouve directement au bac à recyclage ou aux ordures sans être 
même lus est abhérante. Il faut absolument renverser le fardeau pour que ce soit ceux et celles qui souhaitent en avoir qui doivent faire une 
démarche, et non l'inverse comme en ce momnet. J'ai eu toutes les misères du monde à faire comprendre à l'entreprise de ne plus en laisser 
chez moi, et ce malgré un écriteau clair indiquant PAS de PUBLICITÉ. Cela a pris des mois, de nombreux appels à la compagnie et finalement 
j'ai dû les aviser que j'allais les mettre en demeure pour que leurs mausus de publicité cessent. C'est inconcevable à une ère durant laquelle 
madame Plante fait valoir son côté écolo. S'il y a encore des publi-sacs distribués aux gens qui n'en font pas la demande expressément, vous 
perdrez mon vote et celui de nombreuses concitoyennes et concitoyens.

1

18-09-2019 David Murray

Je tiens par la présente à exprimer mon opinion concernant la distribution du Publisac à Montréal. Il est temps de revoir ce système de 
distribution archaïque, polluant et nonsollicité. Je ne veux pas recevoir le Publisac, alors pourquoi aurais-je à mettre un autocollant sur ma porte 
pour le refuser? Il serait maintes fois plus logique d’avoir un système basé sur l’abonnement plutôt que sur le refus. J’ai confiance que cette 
consultation apportera les changements nécessaires. À vous de me convaincre.

1

18-09-2019 Jacques Kalfon

I read the supermarket flyers on a weekly basis and consider them extremely important in deciding what and where I do my food shopping.The 
specials allow me to save money on essentials.Money which is needed to pay bills.
 The plastic bag is used to collect garbage.If no longer available for this purpose than another plastic bag would be used for this 
 purpose.

1

18-09-2019 Carole 
Goldstein

Enfin! J’espère que c’est fini de ramasser les circulaires à la porte et d’en disposer automatiquement.
 Vive le choix et l’affiche qui demande à recevoir la publicité papier. Merci! 1

19-09-2019 Suzanne 
Tokarsky

I think publi-sac should only be distributed to houses who request them. I have had to replace the no publicity sticker on my door 3 times. I do 
not think the burden should fall on homeowners to stop the distribution of publi-sac. Please stop this abusive and wasteful practise. 1

19-09-2019 Sacha Cavelier

A l'heure où notre consommation de plastique et la déforestation menacent nos écosystèmes, nous nous devons de diminuer drastiquement les 
déchets de plastique et trouver des solutions écoresponsables à notre consommation de papier.
 Dans ce contexte, il semble nécessaire de couper dans notre consommation non nécessaire. Peut on être d'accord sur le fait que des publicités 
imprimées sur du papier et dans un sac plastique, accroché à notre porte sans que nous ne le voulions, fait partie des consommation non 
nécessaires?
 Plutot que d'indiquer que nous n'en voulons pas sur notre boite aux lettres (un geste que ne font pas la plupart des personnes non interessées 
par les circulaires), il semble plutot logique au contraire que les personnes interessées indiquent sur leur boite aux lettre leur intérêt.
 De plus, à l'heure du numérique et des email, on se demande encore comment un tel système archaique de distribution de publicité a pu 
perdurer.
 Je vous prierez donc de mettre fin complètement à cette gabegie de plastique et de papier, ou tout du moins de ne distribuer les circulaires 
qu'aux personnes qui le désire, ce qui constiturait une avancée écologique et tout simplement logique.

1
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19-09-2019 Ian B. Copnick

Please count me as one of the persons strongly in favour of keeping the present system in place for the delivery of weekly circulars to private 
homes, as I am part of the 79% of persons surveyed who use the circulars as a valuable tool in planning our family’s shopping.
 Why should the 82% of us who say they read the circulars each week have to place some form of sticker on our front door instead of continuing 
to require that of the 18% who say they do not read the circulars.Is it really too much to ask of that small minority to simply place unread circulars 
in their recycling bin?
 And as for delivering the circulars in paper bags instead of plastic ones, let’s be serious.In our climate, especially in the winter, leaving circulars 
outside wrapped in paper will on many days result in circulars that are a soggy mess, that are rendered impossible to read, and that are 
therefore useless.It is also likely that such a wet lump of newsprint will end up in the garbage instead of the recycling.

1

23-09-2019 Sarah Revah
I would like to continue to receive the Publie Sac as it informs me of what items are on special that week and saves me money on my weekly 
grocery, etc. shopping.
 I am in total support of continuing to receive the weekly Publie Sac!

1

24-09-2019 Claire I am 89 years old and rely on others to do my shopping for me. I save so much money from my meager pension by selecting items for my 
shopping list from my Publisac. Please do not take this away from your Senior Citizens like me. Thank you. 1

24-09-2019 Diane Malo

I love my weekly Publisac and always look forward to it's arrival. I use it to plan my meals and of course save money, as do many seniors and 
families. Once I'm done with it, it always goes in my blue bin for recycling. I use the plastic bag for trash.
 If delivery limited, grocery stores will find a reduction in sales and a higher volume of food waste. So tell me, how does this help the 
environment? Landfills will have to be expanded to accommodate all this waste.
 Also, what about all the jobs that will be lost. People with limited skills and immigrants count on this Publisac delivery job to survive.
 Shame on the bleeding heart environmentalists who don't see the bigger picture. As usual, they go after the low-hanging fruit. Why not go after 
all those idling cars, buses, trucks, etc. I bet a lot of those environmentalists have huge gas-guzzling SUVs contributing to air pollution and the 
environment.
 If someone doesn't want the Publisac, they could just put it in their recycling bin, is that so difficult?
 Hands off our PUBLISAC. Environmentalist should better use their time by verifying that recycling trucks are actually really recycling what they 
pick up and not dumping in landfills.

1
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25-09-2019 Louise Petit 
Truchon

Cela fait des semaines que je me bat activement contre Publisac, et honnêtement contre n'importe quelle publicité plastifiée qui se retrouve 
dans ma boite aux lettres. 
 Je ne pensais pas en être là à mes 25 ans; après tout j'ai signé la pétition voulant interdire la distribution des publisacs aux logements sans 
autocollant précisant qu'ils VOULAIENT la publicité, et je me suis dit qu'on en verrait la fin bientôt. Et ensuite j'ai commencé à voir les publicités 
dans le métro vantant que les sacs étaient "100%" recyclable. C'est là que j'ai su qu'ils n'allaient pas accepter leur défaite sans essayer du gros 
greenwashing avant, comme si on ne lisait pas les articles nous décrivant en détail comment le recyclage est un échec au Québec.
 Depuis j'ai envoyé 6 messages et au moins 4 appels à Publisacs, et nous nous sommes armés de pas 1, mais bien 2 collants sur la porte 
d'entré et même en bas de nos escaliers. Aucune de ces techniques n'ont fonctionné pour faire cesser la livraison, même que nous avons 
remarqué que nos voisins d'en bas ont commencé à avoir droit à deux publisacs à leur porte!
On est vraiment en retard. Je suis gênée de voir qu'on accepte encore des pratiques aussi polluantes en 2019 alors qu'on se tape dans le dos 
de prévoir de bannir les pailles. Si on laisse les commerçants, entreprises et individus s'auto-régler pour leur impact environnemental, ils vont 
faire n'importe quoi. Il est temps que les villes agissent et rendent ces pratiques ILLÉGALES: le papier des factures mélangé à du plastique, les 
plats à repas pour emporter en styromousse et les ustensiles en plastique, les petite gobelets de lait et crème au restaurant alors qu'on mange 
sur place, la publicité plastifiée; je pourrais continuer pendant des heures! 
 Mais s'il faut commencer quelque part, bannissez les publisacs. Le public à été assez clair qu'il n'en voulaient plus.
 Les générations futurs ne veulent pas vivre dans la crasse des précédente, et bientôt nous allons devenir moins poli et docile à ce propos. 
 Agissez, maintenant.

1

25-09-2019 Maria Orlando
This email is to voice my opinion concerning the weekly circulars.
 I believe they should be abolished
 And I no longer wish to receive them

1
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26-09-2019 Schneur Z. 
Rabin

Honourable members of the Commission, 
 I have copied below what i originally sent to my erstwhile city counselor when I heard the news about banning the publisac. My sentiments 
remain the same, however, I have noted in your publicity, that currently the proposal would include an opt in option for homes that choose to 
continue receiving the publisac. 
 And also it provides for more eco friendly packaging with of course is a very proper concept.
 So IF those conditions are met, I would be pleased with that.
 But IF it will be a blanket ban on the publisac I oppose that, as per the info below.
 Message copié:I just came across this news article: http://www.iheartradio.ca/cjad/news/plante-administration-considering-a-ban-on-publi-sacs-
1.8586282 
 and I must tell you I am beyond disgusted. This administration seems to wantoly make decrees and specifically decrees that will distress, 
harass and cost innocent taxpayer citizens trying to peacefully eak out a living! Maybe they should do their homework before they harass us all 
with their all-knowing benefit of tree hugging.
Do you know that in my family we use the Publi Sac EVERY SINGLE week to compare the price of various grocery items, to save our hard 
earned money. 
 In a given week we can save anywhere from $20-$50 by carefully looking through the various sale papers, that are conveniently bunched 
together.
 Do you know what we do when we are finished with the Publi Sac, which by the way is printed on recycled paper? We dutifully put it in the 
recycling bin!
 This city is made up of many types of people, personalities and demographics. 
 Many of those residents may note be millennials who are addicted to their smartphone, the internet or some other modern means of media. 
Many people to rely on the printed word. 
 It is beyond me how a government can be so pernicious, condescending, and self serving, by removing regular services that help ordinary 
citizens in their day to day life. First it was plastic bags, then they took away a garbage day, which makes out garbage cans overflow, as we 
have large families in our community, then barring cars on the mountain, then ban the publi sac. Surely I have missed out some of the other 
fabulous ideas that have imposed on our heads.
 This is disgusting and despicable, and infringes unduly on us.

1

27-09-2019 Véronique 
Gauthier

Je veux que l'on :
 - limite la livraison des circulaires aux gens intéressés;
 - interdise tout sac de plastique pour les circulaires;
 - fasse respecter le règlement avec les amendes déjà prévues.
 Merci

1

30-09-2019 Diane Petit

Dans le but d’éviter le gaspillage de papier et l’utilisation de sacs de plastique, la présente a pour but d’appuyer les trois demandes 
d'Antipublisac, soit:
 - limiter la livraison des circulaires aux gens intéressés;
 - interdire tout emballage plastique dans ce contexte;
 - appliquer les amendes déjà prévues par le règlement.
 Merci!

1
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30-09-2019 Catherine 
Ricard

J’écris cette lettre dans le but de démontrer mon appui à Antipublisac pour leurs demandes soient :
 - limiter la livraison des circulaires aux gens intéressés;
 - interdire tout emballage plastique dans ce contexte;
 - appliquer les amendes déjà prévues par le règlement.
 Toutes publicités papiers reçues dans nos boîtes aux lettres ne devraient pas être permises à moins d’avoir été sollicité par l’occupant des 
lieux. Les publisacs mais personnellement j’inclurais toutes les publicités d’agent immobiliers. Si la publicité n’est pas sollicitée, elle se ramasse 
le plus clair du temps dans le bac à recyclage donc complètement inutile.
 Le plastique!!! Il y a des règles maintenant dans les supermarchés pour éliminer les sacs plastiques, dans les restaurants pour les pailles, les 
messages pour arrêter d’acheter des bouteilles d’eau en plastique, … C’est une évidence que les sacs de plastique pour les distributions de 
masse doit être éliminés.
 Lorsque j’ai oublié mes sacs à l’épicerie et que je dois prendre un sac de plastique je paye pour, alors les amendes doivent s’appliquer aux 
organismes et compagnies aussi.
 Merci!

1

30-09-2019 Emmanuelle 
Demange

Citoyenne préoccupée par les dommages causés à l’environnement par la présence non sollicitée  de publisacs dans les boîtes aux lettres et à 
l’extérieur des immeubles dont l’entrée est inaccessible aux livreurs,  j’aimerais appuyer Antipublisac et formuler de nouveau les trois demandes 
suivantes à la Ville de Montréal :
 - la livraison des circulaires doit être limitée aux gens intéressés;
 - tout emballage plastique doit être interdit dans ce contexte;
 - les amendes déjà prévues par le règlement doivent être appliquées.

1

01-10-2019 Juliette 
Guillemont

Mère de 3 jeunes enfants, je suis particulièrement préoccupée par les enjeux liés à l'environnement et au réchauffement climatique. Je suis 
soucieuse d'agir au quotidien, à mon niveau, pour préserver l'état  de la planète sur laquelle vivront mes enfants, et leurs enfants après eux. La 
régulation des Publisacs fait partie de la multitude de petits gestes qui représentent un progrès dans cette direction. C'est pourquoi j'appuie les 
demandes d'Antipublisac, et je propose à la Commission sur l'eau, l'environnement, le développement durable et les grands parcs, les 3 
recommandations suivantes :
 1. limiter la livraison des circulaires aux gens qui en font explicitement la demande;
 2. interdire tout emballage plastique dans ce contexte;
 3. appliquer strictement les amendes déjà prévues par le règlement.
 Je vous remercie de votre attention.

1

02-10-2019 Adrienne 
Fischer

Please do not take away the Publisac.It is an important part of my week.I use it to plan my grocery shopping - it is much more useful than going 
on line to compare the sales because I can look at all the stores together at once.That way I can make an informed choice of which stores to 
shop in each week.The publisac is very important to the organization of my life each week.
 Thank you.

1
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04-10-2019 Nidia Lauzon

En tant que citoyenne de la Ville de Montréal, je suis plus que d’accord avec l’interdiction de la distribution automatique des circulaires. Les 
récents mouvements pour le climat démontrent clairement le vouloir des citoyens à poser des gestes, qu’ils soient petits ou grands, afin de 
protéger notre planète. L’utilisation des circulaires est aujourd’hui désuète. Certes, il y a encore des gens qui les utilisent, mais pas 
suffisamment pour que 900 000 circulaires soient distribués automatiquement aux citoyens de la ville de Montréal de façon hebdomadaire. Cette 
pratique n’a aucun bon sens et va à l’encontre des engagements écologiques que l’administration Plante a pris lors de leur élection. Je suis d’
avis que ces circulaires soient distribués uniquement aux demandeurs et que des amendes devraient être imposées au distributeur pour le 
dépôt de circulaires aux résidences qui n’en ont pas fait la demande. Les emplois qui seront perdus pourraient être redirigés vers des postes 
valorisant la protection de l’environnement, tel que le triage du recyclage qui manque définitivement d’effectif.

1

05-10-2019 Corinne Toupin

Dans le cadre de la consultation publique sur le contrôle des circulaires, je souhaite m'exprimer en tant que citoyenne ayant à coeur les 
changements climatiques. 
 Je souhaite que la Ville de Montréal se dote d'un règlement concernant la livraison de circulaires à domicile.
 Il faudrait que les consommateurs aient à s'inscrire pour recevoir le Publisac (ou tout autre circulaire) plutôt que de devoir s'inscrire pour me pas 
le recevoir. D'ailleurs, encore faudrait-il que les livreurs respectent les autocollants....
 Les sacs de plastique devraient être interdits pour les circulaires. 
 Enfin, des amendes devraient être prévues en lien avec les deux points précédents. 
 Je vous remercie d'agir pour freiner les changements climatiques et protéger les générations futures.

1

06-10-2019 Éric Lepage

Étant résidant de Montréal j'aimerais que l'usage de publicsac soit envoyé qu'à ceux qui le désire afin d'éviter que mes taxes servent à trier du 
papier et du plastique. 
 Aussi de bannir l'utilisation du sac de plastique. 
 Finalement que les contrevenants aient des sanctions, parce que je reçois parfois des circulaires malgré mon affiche. 
 En vous remerciant

1

06-10-2019 Johanne 
Bouchard

Je me désole de voir toute la pollution que génère les Publisacs distribués à tant de gens sans leur consentement.
 SVP, faites en sorte de
 - ne livrer des circulaires qu'aux gens intéressés;
 - bannir tout sac de plastique dans ce contexte;
 - faire respecter le règlement avec des amendes.
 Il est urgent d’agir maintenant !

1

06-10-2019 Véronique 
Dupire

Je vous écris dans le cadre de la consultation publique sur les publisacs. Malheureusement, je ne suis pas en mesure d'être présente aux 
assemblées, c'est pour cette raison que je vous fais part de mon avis par courriel. 
 Je trouve important que la ville de Montréal soit un exemple en matière d'environnement. Nous le savons depuis plusieurs années, la situation 
environnementale de la planète est catastrophique. C'est pourquoi il est primordial de réduire notre impact environnemental. Plusieurs choses 
peuvent facilement être mise en place dont l'amélioration de la distribution de publisacs. 
 Je souhaite donc que les circulaires ne soient livrées qu'aux gens qui mettent un autocollant sur leur boîte aux lettres. Que les circulaires ne 
puissent plus être dans des sacs de plastique et que des amendes soient données en cas de non respect des deux premiers points.

1
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06-10-2019 Annie Laviolette

Contrôle des circulaires
 Dans un contexte où l’environnement doit être une priorité de la Ville de Montréal, il est aberrant de penser continuer à faire la distribution de 
masse des circulaires.
 Il ne s’agit pas ici d’abolir les circulaires. J’appuie les propositions de : 
 - ne livrer des circulaires qu'aux gens intéressés; 
 - bannir tout sac de plastique dans ce contexte; 
 - faire respecter le règlement avec des amendes. 
 Ces solutions sont tout simplement logiques et absolument nécessaires pour lutter contre la pollution et les changements climatiques.

1

06-10-2019 Christopher Al 
Tork

To whom this may concern,
 It is my duty as a Montreal citizen to stand up against injustice.
 Last month 500,000 people marched the streets of Montreal in favour of a greener environment.
 For this I am writing requesting you regulate publisac distribution and flyer distribution (especially plastic). As with emails where we must "opt-in" 
to legally receive them, we should do the same with weekly flyers. 
 So much waste especially when interested individuals including myself can simply go online and search our flyers.
 1- I think we are producing too much waste distributing publisac and all that plastic
 2- we need to regulate publisac to only those who "opt-in" and are interested in receiving it
 3- we need to enforce fines when applicable to corporations who break the law.
 I hope this message finds the intended party well.

1

06-10-2019 Mathieu Leclerc

Je trouve inconcevable qu'encore aujourd'hui, Ce sont les gens qui ne veulent pas recevoir le publisac qui doivent faire l'effort de signifier leur 
désintérêt en affichant un collant sur leur boite aux lettres. C'est totalement illogique ... Il est beaucoup plus raisonnable, à l'ère du numérique, 
de demander aux quelques citoyens qui souhaitent encore recevoir le publisac papier d'afficher un autocollant.
De plus, je trouve qu'il serait hypocrite pour les différents paliers de gouvernement de se dire "vert" tout en laissant le lobby de Publisac dicter 
ses lois. Bien sur, sentant l'opinion publique tourner en leur défaveur, Publisac tente de se faire passer pour un organisme qui se soucie de 
l'environnement. J'ose espérer que la population et nos dirigeants auront la présence d'esprit de comprendre qu'on ne peut pas se dire "vert" 
tout en distribuant (À tout ceux qui n'ont pas prit le temps, ou ne savent pas comment exprimer leur désintérêt) des sacs de plastiques remplis 
de journaux qui seront pour la pluspart, à usage unique. On nous dira qu'ils sont recyclable mais, même si nos centre de tris réussissaient à en 
recycler la moitier (ce qui est loin d'être le cas) nous savons que le recyclage n'est pas une panacée et qu'il est préférable de réduire nos 
déchêts plutôt que de les recycler. En espérant une distribution plus logique et plus verte,

1

06-10-2019 Lise Carle

Merci de prendre note que vos travaux devraient se faire avec la préoccupation de ménager notre planète.
 En ce sens, les personnes qui affichent ne pas vouloir de circulaires ne devraient pas en recevoir. Secundo, les sacs de plastique pour les 
circulaires devraient être bannis. On devrait finalement légiférer en ce sens et surtout, faire respecter cette loi ! 
 Merci de me lire,

1

06-10-2019
Renée-Anne 
Patenaude-

Blais

En tant que citoyenne de la ville de Montréal, je réclame ces 3 changements: 
 1) Livraison des circulaires seulement aux gens qui affichent un logo d'autorisation.
 2) Bannir tout sac de plastic pour les circulaires.
 3) Faire respecter le règlement avec des amendes. 
 Je m'exprime en mon nom et en celui de mon conjoint, David Marchessault.

1
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06-10-2019 Milena 
Senechal

En tant que résidente de Montréal, et que citoyenne du monde je désire émettre mon avis sur la consultation publique concernant la distribution 
des publisacs.
 Parce que le monde a changé et que nous n’avons plus le privilège de négliger notre planète, notre nature, notre environnement, et l’eau que 
nous buvons, j’exige que la distribution des publisacs ne soient plus systématiques.
 1: ils génèrent chaque semaine des centaines de milliers de plastiques et papiers inutiles 
 2: L’entreprise intercontinental ne respecte pas les ecritos et sigles que de nombreux citoyens font l’effort de placer sur leur parvis tant que ces 
mêmes citoyens n’ont pas fait l’effort de se plaindre directement auprès de l’entreprise elle même.
 3: Recyclable ou non, le Québec n’est aujourd’hui pas en mesure de traiter ne serait-ce que 50% de ces déchets bien collectés et réutilisables. 
Il me parait donc scandaleux d’ajouter à ça des matériaux inutiles et non souhaités par une grande partie de la communauté. De plus la pâte à 
papier tout comme le plastique ne sont pas recyclables à vie, il est donc mensonger de dire que les publisacs sont 100% recyclés/recyclables.
Je demande donc :
 1- A ce que les publisacs ne soient distribués qu’aux personnes qui en font la demande.
 2 - A ce que l’entreprise soit sanctionnée pour les manquements au respect de la volonté des foyers qui ne désirent pas recevoir de publisacs.

1

06-10-2019 Gilles Madé

La présente est pour vous signifier la nécessité de ne plus permettre que quelqu'un ayant un intérêt financier ou non, donc de ne plus permettre 
à qui que ce soit, de polluer notre environnement en faisant entre autres la distribution massive de circulaires et ce, même à ceux qui ne les ont 
jamais demandées.
 Si des circulaires peuvent être utiles à quelqu'un, celles-ci devraient être rendues disponibles seulement en des endroits bien précis comme par 
exemple dans les dépanneurs ou dans les commerces qui utilisent ce moyen pour faire la promotion de leurs produits. Si toutefois il s'avérait 
qu'une distribution soit vraiment utile à quelqu'un, on pourrait à la limite en permettre une qui soit ciblée à des personnes inscrites dans un 
registre quelconque réservé à cette fin;ou encore à la limite on pourrait permettre la distribution uniquement aux personnes qui affichent chez 
eux, un logo officiel d'autorisation. Il va sans dire par ailleurs que peu importe la solution retenue, un bannissement complet de sacs de plastique 
pour circulaires devrait être instauré au plus vite. Pour que ces nouvelles façons de faire puissent être respectées, des amendes vraiment 
dissuasives devraient être mises en vigueur et distribuées aux contrevenants.

1

06-10-2019 Gilbert Viens

SVP, fini les Publisacs automatiques! 
 SVP, veuillez livrer aux adresses inscrites ou là où l’autocollant l’autorise!
 SVP, appliquer l’amende prévue aux contrevenants!
 SVP, interdire les sacs de plastique partout! Pas seulement à l’épicerie! Non sens!

1

06-10-2019 Alexis Douville

consernant les publisac 
 il faut
 -livrer des circulaires seulement aux gens qui affichent un logo d'autorisation;
 - bannir tout sac de plastique pour les circulaires;
 - faire respecter le règlement avec des amendes.
 la planete vous remercie!

1

06-10-2019 Dalia 
Charafeddine

Je supporte la réduction des circulaires publisac. Il y a plusieurs alternatives qui sont moins gaspillantes tel que :
 - livrer des circulaires seulement aux gens qui affichent un logo d'autorisation;
 - bannir tout sac de plastique pour les circulaires;
 - faire respecter le règlement avec des amendes.
 De plus, la plupart des circulaires sont disponibles en ligne, sur les portables ou en magasin. Il est temps qu’on arrête le gaspillage.

1



Consultation sur le contrôle des circulaires - Avis très courts reçus par la Commission 

Commission sur l'eau, l'environnement,  le développement durable et les grands parcs 9

Date de 
réception

Nom de 
l'expéditeur Avis

Globalement en 
faveur des 

modifications 
règlementaires 

demandées

Globalement 
contre les 

modifications 
règlementaires 

demandées

06-10-2019 Nicole 
Rousseau

Si vous habitez à montréal et vous vous souciez de lʼenvironnement, prenez un peu de votre temps pour appuyer cette brillante initiative: faire 
passer la distribution de Publisacs, qui fonctionne actuellement avec un système “opt out” (je dois indiquer que jʼen veux pas), vers un système 
“opt in” (je dois indiquer que jʼen veux). On lutte contre les SPAM dans notre boîte courriel, ce citoyen lutte contre le SPAM physique, en papier 
et en plastique, distribué massivement à tout le monde (ceux qui en veulent, et ceux qui nʼen veulent pas). La première étape dans la lutte 
contre la pollution, cʼest dʼéliminer dʼabord celle qui est stupidement inutile.

1

06-10-2019 Gaëlle Lebreton

Je ne pourrai pas être présente à la commission verbalement, mais je vous demande de:
 - livrer des circulaires seulement aux gens qui affichent un logo d'autorisation;
 - bannir tout sac de plastique pour les circulaires;
 - faire respecter le règlement avec des amendes.
 C'est la moindre des choses en 2019!

1

06-10-2019 Marc Delisle

Mon vote :
 - livrer des circulaires seulement aux gens qui affichent un logo d'autorisation;
 - bannir tout sac de plastique pour les circulaires;
 - faire respecter le règlement avec des amendes

1

06-10-2019 Diane Jolicoeur

J'appuie l'idée que la distribution des circulaires se fasse:
 - seulement aux gens qui affichent un pictogramme d'autorisation
 - sans sacs de plastique
 - avec des amendes pour les entreprises contrevenantes.

1

06-10-2019 Marjolaine 
Jacob

En tant que résidente et propriétaire montréalaise,je me soucie grandement de la qualité de mon environnement et du gaspillage sous toutes 
ses formes. Chaque semaine, je constate que des milliers de Publisacs sont déposés au recyclage ou directement à la poubelle après avoir été 
consultés ou pire, tout simplement ignorés. Je me rends compte que plusieurs citoyens n’ont pas pris la peine de se procurer un auto-collant 
interdisant la réception de circulaires alors qu’ils ne sont pas du tout intéressés par cette avalanche hebdomadairepublicitaire.
Dans ce contexte, ce gaspillage lié aux circulaires pourrait certainement être réduit sur le territoire de Montréal. J’appuie donc notamment les 
trois solutions suivantes :
 - livrer des circulaires seulement aux gens qui affichent un logo d'autorisation;
 - bannir tout sac de plastique pour les circulaires;
 - faire respecter le règlement actuel ou à venir. 
 Chaque petit (ou grand) geste compte et la Ville de Montréal a le devoir d’yparticiper en tant que leader.

1

06-10-2019 Diane Vézina

IL VOUS FAUT AGIR EN CONSÉQUENCE. 
 C'EST LE TEMPS D'AGIR POUR L'ENVIRONNEMENT.
 C'EST PAS TOUT QUE DE NOUS REMETTRE DES BACS POUR DÉCHETS, RÉCUPÉRATION ET RECYCLAGE!
 -Livrer des circulaires seulement aux gens qui affichent un logo d'autorisation;
 - bannir tout sac de plastique pour les circulaires;
 - faire respecter le règlement avec des amendes.

1

06-10-2019 Jean Francois 
Jacob

J’habite dans le quartier parc extension à Montréal et j’aimerais m’inscrire aux consultations sur l avenir des circulaires en ville
 Je suis un citoyen engagé pour la planète et je suis surpris de voir a quel point Trans continental utilise des méthodes dépassées pour 
promouvoir un mode de consommation qui l’est tout autant.

1
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06-10-2019 Geneviève 
Bibeau

Je souhaite m'inscrire à la prochaine consultation montréalaise sur le contrôle des circulaires.
 Pourquoi? Parce qu'il n'y a pas de planète B! Parce qu'il y a réelle urgence d'agir partout où nous pouvons le faire! Parce que les Publisacs sont 
une nuisance environnementale grave! Parce que nous pouvons éliminer jusqu'à 100 100 tonnes de déchets et 182 millions de sacs de 
plastique par année.
 J'élève ma voix pour réclamer qu'on :
 livre des circulaires seulement aux gens qui affichent un logo d'autorisation;
 bannisse tout sac de plastique pour les circulaires;
 fasse respecter le règlement avec des amendes.

1

06-10-2019 Marielle 
Cormier

Je souhaite m'inscrire à la prochaine consultation montréalaise sur le contrôle des circulaires.
 Pourquoi? Parce qu'il n'y a pas de planète B! Parce qu'il y a réelle urgence d'agir partout où nous pouvons le faire! Parce que les Publisacs sont 
une nuisance environnementale grave! Parce que nous pouvons éliminer jusqu'à 100 100 tonnes de déchets et 182 millions de sacs de 
plastique par année.
 J'élève ma voix pour réclamer qu'on :
 livre des circulaires seulement aux gens qui affichent un logo d'autorisation;
 bannisse tout sac de plastique pour les circulaires;
 fasse respecter le règlement avec des amendes.

1

06-10-2019 Yolaine Lapierre
SVP, livrer la circulaire SEULEMENT aux gens qui affichent un logo d'autorisation
 Bannir tout sac de plastique pour circulaires 
 Faire respecter le règlement avec amendes.

1

06-10-2019 Esther Laroche

Je vous écris pour supporter Charles Montpetit dans sa démarche de mettre des règles aux publisacs.
 En effet, je vous demande de:
 -livrer des circulaires seulement aux gens qui affichent un logo d'autorisation;
 - bannir tout sac de plastique pour les circulaires;
 - faire respecter le règlement avec des amendes.
 Merci de bien vouloir faire ce petit geste pour notre environnement.

1

07-10-2019 Pascale Boulet

Voici mon opinion par rapport au Publi-sac: 
 - livrer des circulaires seulement aux gens qui affichent un logo d'autorisation;
 - bannir tout sac de plastique pour les circulaires;
 - faire respecter le règlement avec des amendes. 
 Merci de votre écoute!

1

07-10-2019 Steve Knot

Je suis un citoyen montréalais qui veut simplement une vie pour mes enfants sans problèmes qui sont évitables si le gouvernement agit en 
temps. Je me soucie des changements climatiques. Le gaspillage lié aux circulaires pourrait être réduit dans tout le Québec, et j'appuie les trois 
solutions suivantes concernant la distribution de circulaires:
 - livrer des circulaires seulement aux gens qui affichent un logo d'autorisation;
 - bannir tout sac de plastique pour les circulaires;
 - faire respecter le règlement avec des amendes.
 Merci d'avoir pris concience de mon courriel et de présenter mon opinion.

1
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07-10-2019 Annie Bazinet

Je vous écris aujourd’hui pour ajouter ma voix à ceux qui propose une distribution raisonnée de la circulaire connue sous le nom de « publisac 
».
 Depuis de nombreuses années, les citoyens reçoivent bi-hebdomadairement (sinon plus) des circulaires dans un sac de plastique, qui, dans de 
nombreux ménages, finissent dans le bac de recyclage assez rapidement. Il est vrai qu’une partie de la population consulte ces circulaires. Je 
propose que comme tout service de magazine, le service publisac soit soumis à un système d’inscription volontaire plutôt que de distribuer à l’
ensemble de la population. Cela représente une diminution de la charge de recyclage pour la Ville et une diminution de la production de déchets 
qui s’inscrit dans le virage vert dans nos communautés.
 Donc en résumé:
 - livrer des circulaires seulement là où figure un logo d'autorisation;
 - bannir tout sac de plastique pour les circulaires;
 - faire respecter le règlement avec des amendes.

1

07-10-2019 Nicole Mailhiot

Selon moi, les circulaires ne devraient êtres livrées qu'aux personnes qui en font la demande en affichant un logo à cet effet.Au lieu de refuser la 
livraison, on devra l'autoriser. il y encore trop de sacs qui trainent sur les clôtures et les trottoirs. 
 En plus, il faudrait bannir le sac de plastique. 
 J'aimerais que le journal local soit livré par Poste Canada. Je trouve important de le recevoir et je ne peux pas le recevoir si je ne reçois pas le 
publisac. Pour moi, ce n'est pas une circulaire.

1

07-10-2019 Jeremy 
Duchesne

Je réclame 3 changements :
 - livrer des circulaires seulement là où figure un logo d'autorisation;
 - bannir tout sac de plastique pour les circulaires;
 - faire respecter le règlement avec des amendes.

1

07-10-2019 Réjean Boisjoli
Un mot pour ajouter mon nom en appuie à la démarche visant à mettre de l'ordre dans la distribution des " publisacs". Il est grand temps que les 
rôles soient inversés dans la distribution des sacs. On est au 21e siècle. Pour la plupart ,on peut avoir accès à des sites très bien faits ( ex 
Reebee).Quant àceux et celles qui n'y ont pas accès ,un collant leur permettraitde le recevoir.

1

07-10-2019 Catherine Barré

Je souhaite appuyer l'importante démarche amorcée par Charles Montpetit d'Anti-Publisac afin de contrôler la distribution des circulaires qui 
constituent un grave problème environnemental. Je suis allée marcher dans les rues de Montréal avec ma fille le 27 septembre dernier et les 
changements climatiques me préoccupent au plus haut point. 
 Un geste à poser et qui détient l'appui de nombreux citoyens serait de limiter le gaspillage lié aux circulaires à Montréal et je l'espère également 
dans tout le Québec. Voici comment : 
 - livrer des circulaires seulement aux gens qui affichent un logo d'autorisation;
 - bannir tout sac de plastique pour les circulaires;
 - faire respecter le règlement avec des amendes.
 Transcontinental souhaitent défendre un modèle d'affaires qui est aujourd'hui malheureusement désuet. Montréal se doit de poser un geste fort 
afin de contrer ce gaspillage incroyable de ressources précieuses.

1

07-10-2019 Anne Lavoie
Je ne désire pas recevoir de circulaires, pas de publisac, ni publicités d'agents d'immeubles ou autres... En plus du problèmes écologique à la 
chose, il y a le fait que si on doit s'absenter, il y a toujours cette paperasse qui montre qu'on n'est pas chez soi..
 Je suis par contre d'accord avec une affichette qui montre que telle personne désire recevoir de la publicité.

1

07-10-2019 Constance 
Duclos J’aime recevoir mon Publisac. Lire les circulaires en ligne fatigue trop mes yeux. 1
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07-10-2019 Janine Renaud  Je m'en sers à chaque semaine. Bravo pour le sac transparent recyclé très utile aussi. 
 Malheureusement il manque dernièrement notre Courrier Ahuntsic. 1

07-10-2019 Marie-Hélène 
Philibert

J'estime que les Publisacs devraient être distribués selon un principe d'inscription: Seuls les inscrits reçoivent leurs Publisacs. Personnellement, 
il va toujours au recyclage sans être consulté. Pas très écolo… 1

07-10-2019 Géraldine 
Bujold Je désire continuer à recevoir mon Publisac fait de plastique recyclé. 1

07-10-2019 Sylvie Demers Je veux que se service continue !
 Merci 1

07-10-2019 Lydia Manzi

Par la présente, je tiens à vous faire part de mon opinion quant au contrôle des circulaires-Publisac.
 Vous n’êtes pas sans savoir que la planète se meurt. Nous gaspillons nos ressources inutilement. Nous étions plus d’un demi million à marcher 
dans les rues de Montreal le 27 septembre dernier avec le désire de participer au changement de nos habitudes de consommation afin de vivre 
dans un monde meilleur. Une des actions à prendre est la réduction à la source (le premier R de RRRV). Depuis plusieurs années, je consulte 
mes circulaires directement en ligne. J’ai également apposé mon autocollant anti circulaire sur ma boîte aux lette car ce dernier allait 
directement au recyclage. Nous devrions cesser d’envoyer d’emblée les circulaires dans tous les foyers. Je suis d’accord que certaines 
personnes n’ont pas d’accès à un ordinateur, internet ou sont incapables de se service des nouvelles technologies.Ceux-ci devraient être en 
droit de recevoir leur circulaire par l’indication d’un autocollant sur leur boîte aux lettre, et non l’inverse. En effet, ça devrait être aux 
consommateurs qui le désirent de se donner la peine et faire l’effort de mentionner qu’ils désirent avoir les circulaires. Nous diminuerions ainsi 
beaucoup de gaspillage de matières premières et d’énergie.
Voici un résumé de ce qui devrait être considéré afin de réduire notre empreinte environnemental. 
 - livrer des circulaires seulement aux gens qui affichent un logo d'autorisation;
 - bannir tout sac de plastique pour les circulaires;
 - faire respecter le règlement avec des amendes.
 Allez Montréal! Soyons précurseur et innovant dans nos gestions de ville afin de respecter ce que nous offre la nature et bénéficier d’un milieu 
de vie sain et harmonieux pour tous ses habitants.

1

07-10-2019 Karine Leclaire

La présente a pour objectif de vous donner mon opinion concernant la distribution automatique de circulaires dans des sacs de plastique. Il est 
inconcevable qu’en 2019, en pleine crise climatique, il y ait encore une telle pratique au Québec. La plupart des gens n’utilise pas les circulaires 
et envoie le Publisac directement dans le bac de recyclage. Sachant qu’à Montréal, le système de récupération est déficient, cela ne peut pas 
être une option. Ce ne le serait pas, même avec un bon système de récupération. Comme vous le savez, environ 10% de ce que l’on met à la 
récupération est réellement récupéré. 
 J’ai placé un collant sur ma boîte aux lettres afin qu’on arrête de me donner le Publisac. Je sais que les gens ne prennent pas nécessairement 
le temps de le faire. C’est un gaspillage d’arbres qui sont coupés inutilement. Nous avons besoin de garder nos arbres pour combattre la crise 
climatique.
Je demande officiellement que la distribution automatique de circulaires arrête immédiatement. Les gens qui en veulent peuvent s’inscrire afin 
de le recevoir. Je demande aussi que les circulaires ne soient jamais mis dans des sacs de plastique. Le plastique à usage unique doit être 
banni à tous les niveaux. Avec les applications web, il est possible d’avoir ces circulaires en ligne, leur distribution est inutile et désuète. 
 Arrêtons de tuer la planète à coup de pratiques inacceptables telles que celle-ci.

1
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07-10-2019 Marie Fontaine

Ça suffit les circulaires! Les circulaires sont inutiles, tout se recherche sur le web. La planète (donc le futur! Nos enfants, la santé, les conditions 
climatiques à venir) dépend de nous! C'est le temps d'agir. 
 Ça suffit les circulaires; svp ... 
 - Ne livrez des circulaires qu'aux gens intéressés;
 - Bannissez tout sac de plastique de votre domaine;
 - Faites respecter le règlement avec des amendes.
 Tous les efforts déployés jusqu'ici aboutissent à ce moment-clé. Régler la question des circulaires, c'est MAINTENANT ! Et c'est a vous de 
jouer. On compte sur vous, on souhaite que vous preniez les bonnes décisions.
 Ps: si on continue de distribuer des circulaires a Montréal, on a juste l'air morron avec nos bacs de recyclages, notre composte pis nos allures 
écolos. C'est pas ben ben cohérent.

1

07-10-2019 Yolanda 
Cespedes

J'appuie les propositions de Charles Montpetit: 
 1) Ne livrer les circulaires qu'aux gens qui affichent un autocollant d'autorisation; 
 2) Eliminer les sacs de plastique dans ce contexte; 
 3) Faire respecter le règlement

1

07-10-2019 Ruth Saphir 
Schwarcz

I am writing in regard to establishing new norms for Publisac deliveries which will help us to create a greener environment. These are the three 
most pressing issues:
 - deliver flyers only to people who put up a consent logo;
 - ban plastic bags for all flyers;
 - enforce the bylaws with sizeable fines.
 Thank you for your attention,

1

07-10-2019 Charlie Joubert

Les publisac sont un fléau constant autant au niveau du gaspillage de papier qu'au niveau de la pollution. Je demande donc à la ville d'interdire 
la distribution des publisac sauf au endroits ayant un logo specifique d'autorisation ou encore d'en faire la distribution dans le métro avec les 
journaux metro/24h. Je demande aussi l'interdiction des sacs de plastiques pour les circulaires et finalement de faire respecter ce règlement par 
des amendes.

1

07-10-2019 Stéphanie 
Émond

Je considère aberrant l’impression de publicité papier en quantité astronomique pour publi-sacs. C’est une pratique archaïque qui date d’une 
autre époque, autres valeurs et autres mentalités. Peut être excusable à l’époque où le papier était bien recyclé. 
 Il est encore plus aberrant que les Villes acceptent cette consommation inutile, création de déchets si néfastes pour l’environnement.
 Je sais de quoi je parle, mon père Daniel Émond a été l’un des pionniers du recyclage au Québec, propriétaires des plus grands centres de tri 
et de traitements des matières recyclables. Ces époques devraient être révolues depuis longtemps et doivent etre entérinées par les villes au 
plus vite. C’est une question urgente.

1

07-10-2019 Karly McKinnon

I am writing because I believe the city of Montreal should regulate the distribution of flyers in the city and enforce it with fines. 
 I would like to see: 
 1. Filters delivered ONLY when wanted (as indicated by signage or sticker)
 2. No flyers coming in plastic bags.
 3. These rules to be enforced with fines.

1

07-10-2019 Danielle 
Lalonde Je tiens à continuer de recevoir le Publisac. Une fois les circulaires consultées, je les utilise pour composter. 1
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07-10-2019 Laurent 
Perreault

Je réclame ces trois changements:
 - livrer des circulaires seulement aux gens qui affichent un logo d'autorisation;
 - bannir tout sac de plastique pour les circulaires;
 - faire respecter le règlement avec des amendes.

1

07-10-2019 Jocelyne 
Paraire

Les circulaires « Publisac », que je consulte chaque semaine m`aident à mieux gérer mon budget 
 Selon moi : -l`option retrait avec le pictogramme rouge affiché , pour ceux qui n`en désirent pas devrait être maintenue et respectée 
l`optiond`adhésion n`existe nulle part . Alors pourquoi ne pas utiliser la méthode habituelle plutôt que compliquer les choses avec cette 
innovation , qu`est l`option adhésion!Les sources d`informations «papiers» sont de + en + rares . PRÉSERVONS celles qui restent ! Merci !

1

07-10-2019 Alexandru 
Baron Je suis contre les publisacs, svp terminez cette compagnie. 1

07-10-2019 Stephanie 
Senikas

La présente est suite à mon inscription à la consultation publique sur le contrôle des circulaires.
 J’aimerais exprimer mon opinion CONTRE l’utilisation de cet outil de publicité désuet etnocif à notre environnement, source de pollution non 
seulement environnementale mais visuelle. 
 Nous nous faisons constamment bombarder de publicités contre notre gré sur chaque pouce carré de superficie privée et publique, il est grand 
temps qu’au moins sa forme papier cesse d’exister, surtout lorsqu’on indique à notre propre porte qu’on refuse d’en recevoir et que ceci n’est 
pas respecté.

1

07-10-2019 Lee Liburski

I look forward to our weekly publisac. I am on a computer all day. Thelast thing I want so do after work is search for weekly grocery specials on 
my computer or phone. I enjoy flipping through the flyers contained in the Publisac easily comparing weekly specials with them spread out on my 
kitchen table.
 Please allow the Publisac to continue delivery in Montreal & surrounding suburbs.

1

07-10-2019 Maria Teresa 
Necchi

En ce qui a trait aux sacs de plastique ou Publi sacs, on pourrait les garder, s' ils sont 100 %recyclés.
 Par contre interdire la vente de bouteilles de plastique de tout accabit polluant nos océans, partout, serait très apprécié. 1

07-10-2019 Claude 
Desjardins

Suite à la réception d'une feuille du Publisac concernant une "consultation publique", je voudrais mentionner que je regarde toujours les 
spéciaux des différents commerces qui se trouvent dans le Publisac hebdomadaire. C'est une bonne source d'information pour trouver des 
articles moins coûteux.
 Malgré ce que certaines personnes de la société pensent, ce n'est pas tout le monde qui a accès à l'internet et qui utilisent un téléphone 
intelligent à longueur de journée.
 Merci de tenir compte de mon opinion et bonne fin de journée

1

07-10-2019 Van Ngan 
Nguyen

 Mon opinion sur Consultation publique sur le contrôle des circulaires : 
 je suis pour le statut quo de Publisac. 1
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07-10-2019 Danielle 
Raymond

J'appuie les propositions de Charles Montpetit: 
 1) ne livrer les circulaires qu'aux gens qui affichent un autocollant d'autorisation; 
 2) éliminer les sacs de plastique dans ce contexte; 
 3) faire respecter le règlement.
 Je crois qu'il est plus que nécessaire que Montréal réduise, voire élimine, la distribution de produits non sollicités qui ne font qu'augmenter la 
crise du recyclage et remplissent les dépotoirs à défaut d'être bien jetés, triés, récupérés. 
 J'ai marché le vendredi 27 septembre dernier à Montréal avec 500 000 autres personnes demandant aux dirigeants un changement urgent 
dans les façons de faire polluantes et ce message que je vous adresse va dans ce sens.
 Nous ne voulons plus être gavés de force par les Publisacs. Merci de considérer mon point de vue.

1

07-10-2019 Pierrick Drouin

Je tiens à donner mon appui à l’application de règles suivantes pour la distribution des circulaires:
 - ne livrer des circulaires qu'aux gens intéressés (logo circulaires entouré d’un cercle vert)
 - bannir tout sac de plastique dans ce contexte (utiliser un sac de papier recyclage tout comme son contenu sans nécessité de trier)
 - faire respecter le règlement avec des amendes
Nous le savons tous; notre planète ne peut plus supporter autant que gaspillage de ressources de notre part. Il est de notre devoir de réduire 
notre impact écologique afin d’offrir un meilleur avenir à nos générations futures ainsi qu’à la faune et à la flore. Il n’est pas question d’interdire la 
livraison des circulaires, mais plutôt d’inverser le système actuel qui donne d’office ces derniers à ceux qui n’en veulent pas plutôt qu’à ceux qui 
les réclament.
 L’application de ces règles peut aider la Ville à atteindre ses objectifs de réduction des déchets et de GES tout comme montrer le bon exemple 
à suivre à l’échelle internationale. Inspirons le monde, tout comme nous l’avons fait lors de la marche du 27 septembre 2019.

1

07-10-2019 Beverly 
freedman I fully support the distribution of flyers, particularly those of Publisac. 1

07-10-2019 Celine Palhol

Je recommande le retrait complet des circulaires. Nous sommes en 2019 et il y a d’autres moyens beaucoup plus écologiques de recevoir des 
coupons rabais. 
 Le fait que les circulaires soient jetées au recyclage sans séparer le plastique du papier empêche son recyclage, c’est scandaleux. Il faut 
stopper ce gaspillage.

1

07-10-2019 Marie-Aimée 
Beaulac

voici mes 3 demandes:
 - livrer des circulaires seulement aux gens qui affichent un logo d'autorisation;
 - bannir tout sac de plastique pour les circulaires;
 - faire respecter le règlement avec des amendes.
 En 2019, presque 2020, c'est le minimum… à mon sens, cela devrait même être interdit, chaque commerce devrait en distribuer quelques 
unsseulement en magasin. Mais les demandes ci-haut mentionnées me semblent un bon compromis.

1

07-10-2019 Lydia Pettinicchi Je tiens énormément à mes circulaires. Je m'en sers pour faire mon épicerie. 1
07-10-2019 Maurice Fortier Nous sommes heureux de recevoir le Publisac et espérons le recevoir encore à l’avenir. 1
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07-10-2019 Annie Arcouette

Habitant un sixplex dans le quartier St-Henri, il est polluant d’y trouver au sol, des tas de sacs en plastiques contenant des circulaires jamais 
ramassé.... même lorsque l’affiche *pas de circulaires* y est bien visible! 
 De plus, pour les intéressés, dans ce monde électronique, il est possible d’avoir accès aux ventes des commercants et d’y téléchager les 
coupons-rabais.....
 Je recommande que cette distribution soit faite que chez les personnes qui le désirent. En demandant la livraison au domicile; en affichant sur 
la porte un logo réglementaire *circulaires*; les circulaires insérés dans un sac de matière biodégradable et accroché à la porte-déposé dans la 
boîte à courrier-dans un contenant réservé.

1

08-10-2019 Sonja J. Whydo you want to take away our Publisac from us,we enjoy looking forward to looking at actual sales and not from a phone,once I am done I 
actually use them for my dog so just put your mind when it needs more attention instead of always taking away stuff from us. 1

08-10-2019 Louis Pagé
Au prix que les aliments sont vendues, quand vous êtes riches, les aubaines ne vous 
 intéressent pas. Mais quand vous êtes pauvres, c’est très utile de savoir les aubaines de la semaine qui suit.
 Je suis très intéressé à recevoir le publi-sac.

1

08-10-2019 Martin Héroux

Je vous ecris pour vous faire part de mon appui a la motion anti-publi-sacs. La raisons est qu'il est desormais possible d'utiliser d'autres moyens 
qui ne gaspillent pas de papier inutilement, ne necessitent pas de production de plastique qui ne sera pas recycle, ect. Et surtout, qui evitent la 
pollution de nos rues et trottoirs. J'habite le centre sud de montreal et franchement, des fois mon quartier ressemble a une ville du tiers-monde, 
la majorite de ca attribuable aux publi-sacs, qui souvent ne sont meme pas utilises et generent des dechets pour rien. C'est un non-sens et ca 
doit arreter.
 Pour aider la situation, on pourrait 1) prendre les addresses des gens qui veulent continuer a recevoir les publi-sacs, 2) Cesser d'utiliser des 
sacs de plastique et 3) Donner des amendes dissuasives a l'industrie si les reglements ne sont pas respectes.

1

08-10-2019 André Benoit Je consulte régulièrement les circulaires du Publisac.
 Je veux continuer à les recevoir 1

08-10-2019 Antoine Proulx

Il est plus que temps de prendre des actions concrètes vis-à-vis l'urgence climatique. Ce pourquoi nous vous demandons d'instaurer/modifier 
ces règlements concernant les Publisac et leur livraison:
 Ne livrer des circulaires qu'aux gens intéressés;
 Bannir tout sac de plastique dans ce contexte;
 Faire respecter le règlement avec des amendes.
 Ce genre de proposition pour réduire le gaspillage à la source s'appliquent à tout le Québec! Agissons ensemble pour changer le monde!

1

08-10-2019 Renée 
Desrosiers

Ma propositions pour aider l’environnement:
 diminution graduelle et par la suite interdiction complète.
 Dans un premier temps, distribuer des circulaires seulement à ceux qui en font la demande, il pourront apposer un Collant sur leur boite aux 
lettres.
 Arrêt complet comme dans 5 ans.
 C’est ma proposition

1
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08-10-2019 Marion Hourdel

Mes demandes à la Ville de Montréal :
 1 - Amender le règlement pour qu’une circulaire puisse seulement être déposée sur une propriété si le résidant l’accepte en affichant un logo 
représentant une circulaire entourée d’un cercle bleu.
 2 - Faire remplacer tout sac de plastique pour circulaires par un emballage moins dommageable pour l’environnement qui n’a pas à être séparé 
du contenu pour être recyclé.
 3 - Appliquer fermement l’amende prévue quand une infraction est commise.

1

08-10-2019 Janik Fauteux
Avec l’internet maintenant accessible au bout des doigts, je considère que les publications sac sont désuets et ne sont pas écologique. 
 Ils devaient être abolis pour mieux protéger notre planète.
 Merci de permettre à la communauté de donner leurs opinions.

1

08-10-2019 Valerie Potvin
Les publisacs sont essentiels pour moi pour planifier mes épiceries.SVP ne pas les supprimer.Quand je ne le reçois pas, je dois aller en 
quémander un chez les voisins.Ils m'évitent de me rendre inutilement dans des épiceries où aucun item sur la circulaire m'intéresse.J'y tiens 
beaucoup.

1

08-10-2019 Carmen 
Bélanger

J'ai 85 ans et il est très important pour moi de recevoir le Publisac pour connaître les spéciaux. Je ne veux pas qu'on me l'enlève simplement 
parce que certains sont malpropres. S'il fallait poser un autocollant pour le recevoir je le ferais, je veux encore recevoir mon Publisac. 1

08-10-2019 Douglas 
Lightfoot

We look forward to receiving the Publisac every week.
 It helps us with shopping and managing our budget. We live better because to it.
 People who do not wish to have it can optout.
 It is a win/win situation for everyone.

1

08-10-2019 Nathalie Roy

Dans le Publisac de ce matin, que je reçois depuis 2 semaines, on m’invite à vous donner mon opinion. 
 Je vis sur le Plateau Mont-Royal depuis 3 ans et je ne l’avais pas reçu depuis 2 ans lorsqu’il est réapparu sur mon balcon. Je n’en ai pas besoin 
et je vais devoir faire comme 95% de mes voisins et me procurer un collant ‘’pas de circulaires’’ à l’arrondissement. 
 Le publisac existe sur Internet (Reebee) et je m’en accommode très bien : je peux cocher ce dont j’ai besoin et ma liste est sur mon téléphone. 
 Alors si vus voulez légiférer contre le Publisac, allez-y!

1

08-10-2019 Lorraine Dostie

Je vous écrit pour vous faire parvenir mon opinion sur le Publisac.
 Pour ma part, il est important. Comment puis-je connaître les aubaines de la semaine à venir, si je n'ai pas ce média d'informations. 
 Je n'aurais pas envie de faire tout le tour des magasins, pharmacies, épiceries etc.... sur l'internet. !!
 Je me découragerais.
 Et savoir que j'ai ces dépliants à porter de main, est très utile. 
 Svp, garder le Publisac. il est important. Et une fois terminer, il va dans le bas de récupération...

1

08-10-2019 Johnny Baou Je veux continuer à le recevoir n'en déplaise aux environnementalistes, car je vois d'un coup les spéciaux des commerçants. 1

08-10-2019 Laura et Denis 
Chouinard

Nous désirons vraiment beaucoup continuer à recevoir les circulaires distribués dans le PUBLISAC incluant le journal du quartier.
 Ce n'est pas tout le monde qui a le moyen de posséder un cellulaire ou même un ordinateur pour en faire la vérification en ligne.
 Même si nous avons un ordinateur, nous préférons les regarder sur papier et l'idée d'un autocollant sur les portes des gens qui n'en désirent 
pas est pour nous très favorable et très bon pour l'environnement et moins coûteux.
 Nous recyclons depuis déjà de nombreuses années autant pour les résidus alimentaires, les bacs à recyclage, etc.
 Merci de l'invitation à exprimer notre opinion.

1
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08-10-2019 Colette Quesnel Je suis tout à fait en faveur des circulaires pour diverses raisons, dont les spéciaux. Il y a encore plusieurs personnes qui ne consultent pas les 
circulaires en ligne pcq les occasions de faire des économies varient selon les quartiers. 1

08-10-2019 Lucy Soucy I am very happy with receiving the publisac I hope it continues to come to my door. 1

08-10-2019 Guy Laurin Je suis en faveur de continuer à recevoir les circulaires de Publisac  à ma résidence. c’est très utile et pratique.
 Merci 1

08-10-2019
Léone 

Giannone 
Rameau

La présente est pour vous faire part que je vous demande de maintenir la distribution hebdomadaire des PUBLI SAC. En effet, ceux-ci nous sont 
d’une grande utilité pour programmer nos achats de la semaine et nous tenir au courant des spéciaux. 1

08-10-2019 Marziale Varano J'aimeraisrecevoir le Publisac parce que cela m'aide beaucoup à épargner de l'argent. 1

08-10-2019 L.D. Troy

Monsieur Charles Montpetit apporte comme solution d'utiliser un sac de papier plutôt que de plastique pour distribuer les circulaires et/ou 
d'apposer un logo sur les boîtes aux lettres.
 L'idée n'est pas bête en soi, toutefois, et à moins d'y trouver un sac de papier totalement étanche aux intempéries de toutes sortes, il m'apparaît 
difficile d'y trouver d'autres matériaux que le sac de plastique déjà RECYCLÉ et RECYCLABLE.
 Ceci dit, le logo est aussi une bonne idée par contre, a-t-il réellement pensé aux blocs de 5 à 8 logements dont seuls les locataires et le/la 
facteur(e) ont la clef de la porte principale et que les boîtes aux lettres se retrouvent à l'intérieures?Plus souvent qu'autrement, les propriétaires 
de ces lieux ne désirent pas que leurs locataires apposent quoi que ce soi nul part afin de garder l'endroit propre et impeccable.Alors, comment 
aviser les livreurs de ceux qui veulent le publisac ou non?
Aussi, n'a-t-il pas pensé à ceux et celles qui déménage dont certains nouveaux locataires désire le publisac et d'autres pas?(Met le logo, enlève 
le logo, remet le logo... et la colle dans tout ça).Même si à Montréal les grands déménage-ments se font surtout le 1er juillet, il y a quand même 
des déménagements qui se font en d'autre temps durant l'année.
 À moins qu'il désire surtout se faire connaître, je suggère donc à M. Montpetit qu'avant d'apporter n'importe quelle suggestion soit disant 
écologique, qu'il trouve d'autres solutions plus réfléchies et qu'il y apporte une vrai et bonne solution.Aussi, il serait mieux d'oublier une solution 
technologique car tous non pas d'ordinateurs, de cellulaires ou autres.
 J'AIME MON PUBLISAC ET J'Y TIENT.

1

08-10-2019 Shelley 
Chapman Oui je bession mon publicsac chaque semaine 1

08-10-2019 Franco Taddeo Keep the Publisac. C'est très utile pour faire des économies. On les recycle toujours. 
 "Save The Sac" 1

08-10-2019 Pascal 
Chamaillard

Dans le cadre de la consultation publique sur le contrôle des circulaires, je souhaite exprimer mon souhait que la distribution des circulaires 
puisse être maintenue. 1

08-10-2019 France Trudeau
Je suis d'accord pour éliminer les publisacs distribués automatiquement à toutes les portes. Cependant les gens qui en veulent (souvent des 
aînés) devraient pouvoir s’abonner gratuitement. Maintenant, presque tout le monde a un ordi ou un cellulaire et peut donc consulter les 
circulaires. Nous devons faire un effort pour l’environnement. Merci de considérer mon opinion.

1
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08-10-2019 Lise Pelletier

Beaucoup de personnes âgées (tranche de la population dont la situation financière est très souvent précaire) n’ont pas les moyens d’utiliser 
Internet pour se renseigner sur les aubaines de la semaine. Il faut contrôler les circulaires, j’en conviens. Mais n’y a-t-il pas lieu de réfléchir à 
des façons de faire qui ne priveraient personne du privilège d’avoir quelque chose dans sa boîte aux lettres au moins une fois semaine? Pour 
beaucoup, consulter les circulaires représente un passe-temps et une ouverture sur ce qui se passe dans la communauté. Un petit geste pour 
adoucir l’isolement.

1

08-10-2019 Alyssa 
Bouchenak

En ce qui concerne les circulaires (publisacs), j'aimerais appuyer le mémoire en pièce jointe et insister sur les 3 recommandations:
 - ne livrer des circulaires qu'aux gens intéressés;
 - bannir tout sac de plastique dans ce contexte;
 - faire respecter le règlement avec des amendes.

1

08-10-2019 Charlotte 
Mommaton

Ce message pour vous faire part de mon opinion et vous demander des changements concernant les circulaires et autres publisacs distribués 
de manière excessive et inutile dans la ville de Montréal. 
 Nous sommes en pleine crise écologique et cette pratique n'a visiblement pas évoluée avec la technologie. La distribution des circulaires et 
aujourd'hui, non seulement désuète mais également très polluante puisque toute l'informations peut aujourd'hui être trouvée en ligne. 
 Je souhaite donc vous demander les changements suivants: 
 - ne livrer des circulaires que là où il y a un logo d'autorisation;
 - bannir tout sac de plastique pour les circulaires;
 - faire respecter le règlement avec des amendes.

1

08-10-2019 Denis Chabot

Je suis particulièrement préoccupé par l’impact environnemental lié à l’impression et à la distribution des circulaires qui pourrait être réduit dans 
tout le Québec. Dans cette perspective, je soutiens les trois solutions suivantes :
 - ne livrer des circulaires que là où un logo d'autorisation est affiché;
 - bannir tout sac de plastique pour les circulaires;
 - faire respecter le règlement avec des amendes.
 Les citoyens ont le droit de se mettre à l’abri du murmure marchand.
 Merci et prendre en considération ces quelques pistes de solution.

1

08-10-2019 Michèle Enault

 Me préoccupantde l’urgence face aux changements climatiques, j’appuieles 3 mesures ci-dessous pour lutter contre le gaspillage lié aux 
circulaires:
 - ne livrer les circulaires que là où un logo d’autorisation est affiché.
 - bannir tout sac de plastique pour les circulaires.
 - faire respecter le règlement avec des amendes.
 En espérant que ce message soit entendu. Merci.

1

08-10-2019 Diane Hamilton

To whom this may concern.
 I am a pensioner on a fixed income. The cost of food has and continues to go up. It is expensive to buy groceries. 
 I rely on these weekly flyers to tell me what is on sale and where so that I am able to stretch my pension dollars further.
 I do not want to see them stopped.
 Thank you

1
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08-10-2019 Brenda Jutras

I realize that for anyone who is technically apt, flyers are obsolete. But to many seniors those flyers help them plan so that they can eat properly. 
Both my mother and mother in law look forward to getting them in their senior'S building. (My husband also enjoys looking through them, even 
though he can use a tablet and phone app)
 I know the world is changing, but for many it is changing too fast and hard to adjust to it. Maybe in 10 years from now, when that older 
generation is gone, flyers can be too.
 Thank you listening......because if we lose those weekly flyers, all of us with elderly parents will be listening to their complaints about it. I am 
sure you can understand that.

1

08-10-2019 Maurice 
Leboeuf Je suis favorable au MAINTIEN de livraison du Publisac à mon domicile. C'est mon outil de consommation hebdomadaire. 1

08-10-2019 Mario DeRosa Please, do not cancel the publisac. It is a very convenient way to get  information on what is on sale in the grocery stores and other  
establishments. I live in a senior home and this makes it easier for me to shop. 1

08-10-2019 Theodora 
Koufogeorgas

 I am Not in favor of having this service Publi Sac deliveredat all.We must take better care of the environment. 
 Because it totally effects the environment in so many ways example.
 - Trees that need to be cut down.
 - recycling this product.
 - Gaz emissions from the trucks
 -etc............
 Solution: If people want to view the weekly store specials, they go to their Website.

1

08-10-2019 Fernand Roy

Comme utilisateur (presque involontaire) du Publisac, voici ma suggestion : pourquoi ne pas exiger des personnes qui veulent le Publisac qu’
elles fassent elles-mêmes la démarche (en ligne ou autrement) pour le demander? Sauf erreur de ma part, le Publisac est distribué à toutes les 
adresses, sauf là où la personne a clairement signifié qu’elle n’en voulait pas. Il s’agirait donc tout simplement d’inverser le processus. De cette 
façon, personne n’est brimé. En effet, les personnes qui tiennent malgré tout à l’avoir chaque semaine, le recevront, mais devront à tout le 
moins faire l’effort de le demander. J’y vois un autre avantage : en cette ère où nous sommes de plus en plus conscients de la fragilité de notre 
écosystème, cela peut – c’est mon hypothèse – devenir pour le moins gênant d’insister pour recevoir un sac de publicité, surtout quand on sait 
qu’il suffit d’un ou quelques clics pour avoir la même information à l’écran. Ma prédiction? Pareille mesure d’une simplicité, selon moi, 
désarmante pourrait (je parierais bien un petit 5 $ là-dessus…) réduire de 50 % à 60 % (pour ne pas dire plus) la consommation de papier utilisé 
dans le cadre de cet envoi.
Quant à l’argument voulant que le système actuel n’est pas si dommageable du fait que le papier utilisé est ou peut être en partie ou en totalité 
recyclé, je ne vois vraiment pas en quoi ce type d’argument serait supérieur, sur le plan de l’environnement s’entend, à la suggestion ici 
soumise.

1

08-10-2019 Rosalind 
Newbergher I wish to continue to receive my flyers for I'm on a fixed income and it helps me to do my groceries at certain places. Thanks. 1

08-10-2019 Anne-Pascale 
D'Amours SVP abolissez cette perte de papier! 1
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08-10-2019 Christopher 
Hébert

Aujourd’hui, j’ai reçu un dépliant dans notre Publisac - je veux dire le sac de poubelle hebdomadaire, plutôt sac de recyclage - concernant la 
consultation publique sur les circulaires. 
 Je trouve que, en 2019, avec toutes les problèmes environnementaux et climatiques que nous avons hérité des générations précédents, qu’une 
décision sur le sujet devrait être beaucoup plus que évident et plutôt très facile. 
 Récemment, je me trouve très impressionné par IGA qui ont enlevés toutes les sacs de plastique de leurs magasins, et ça dans des délais 
assez rapides...c’est que le début...ça devrait être partout pareil. 
 Nous ne pouvons plus attendre de prendre action pour notre future, et il faut absolument que ça se passe aujourd’hui!!!
 Je me trouve à acheter des produits plus cher parce qu’ils ne se trouvent pas dans des emballages de plastiques...ceci n’est pas du tout 
normal.
 Svp prenez action, pour tout ceux qui veut continuer de recevoir le Publisac, ça devrait fonctionner par abonnement payant avec des fais 
minime reliés au recyclage.

1

08-10-2019 Mario L.

To whom it may concern,
 This is to let you know that I greatly appreciate my weekly publisac delivery. Receiving my weekly publisac is very important because I can see 
what are the deal of the week. If the people out there don't want to receive them, they can ask not to receive them but I am one of those people 
that would like to continue to receive the publisac. Thank you very much.

1

08-10-2019 Nicole 
Morissette

 Je serais en faveur de ne plus distribuer le Publisac.Un gaspillage de papier....
 Nous pouvons vérifier sur l’internet pour les spéciaux.Les personnes qui ne peuvent pas il est possible d’aller le chercher au magasin. Ex IGA 
qui généralement est à proximité.
 En vous remerciant !

1

08-10-2019 Lyne Dorais

 Je désire vous transmettre mon opinion pour la réception des Publisacs.
 J’aime recevoir mon Publisac àtoutes les semaines, je consulte toujours les circulaires d’épiceries, je fais mes repas en fonction des rabais. Et 
je n’aime vraiment pas les consulter en ligne. Mon conjoint consulte toujours les circulaires de quinquailleries et Canadian tire.
 Merci!

1

08-10-2019 Jessica 
Hendrick

L'existence de la publicité papier distribuée aux portes est adhérente pour une société actuelle. Je pense
 que nous devrions abolir celles-ci ou du moins :
 - ne livrer des circulaires que là où il y a un logo d'autorisation;
 - bannir tout sac de plastique pour les circulaires;
 - faire respecter le règlement avec des amendes.

1

08-10-2019 Sylvain 
Larocque

Pour vous dire, le Publisac est essentiel pour le budget des familles de Montréal et c'est peu dire, en plus ces publicités sont aussi utilisé pour le 
compostage, qui s'avère très utile.
 Moi et mes voisins nous pensons que le Publisac est un outil de grande valeur et nous désirons le conserver. Nous demandons à la Ville de 
Montréal de respecter leur citoyens. Noter que mes voisins n'ont pas l'internet.

1
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08-10-2019 Jacqueline 
Montpetit

De nos jours, notre société doit se soucier des changements climatiques, entre autre, plus spécifiquement, le gaspillage lié aux circulaires qui 
pourrait être réduit dans tout le Québec. Pour se faire, commençons par ce qui suit :
 J'appuis les trois solutions suivantes :
 · que les circulaires soient distribuées seulement aux endroits où un pictogramme l'autorise;
 · qu'il soit interdit de les emballer dans du plastique (pour qu'on n'ait pas à séparer celui-ci de son contenu pour le recyclage);
 · qu'on remette des amendes sévères aux entreprises qui enfreignent la loi.
 J’espère qu’on se réveille avant qu’il ne soit trop tard.

1

08-10-2019 Carole Lalonde

De nos jours, notre société doit se soucier des changements climatiques, entre autre, plus spécifiquement, le gaspillage lié aux circulaires qui 
pourrait être réduit dans tout le Québec. Pour se faire, commençons par ce qui suit :
 J'appuis les trois solutions suivantes :
 · que les circulaires soient distribuées seulement aux endroits où un pictogramme l'autorise;
 · qu'il soit interdit de les emballer dans du plastique (pour qu'on n'ait pas à séparer celui-ci de son contenu pour le recyclage);
 · qu'on remette des amendes sévères aux entreprises qui enfreignent la loi.
 J’espère qu’on se réveille avant qu’il ne soit trop tard.

1

08-10-2019 Hilde Stassen  Je tiens à recevoir mon publi-sac chaque semaine. comme d'habitude 1

08-10-2019 Vincenzo 
Gentile i would like to get my Publisac at home every week don’t change it it’s a pass time for me I look forward every Tuesday to get it 1

08-10-2019 Maria 
Economou  Please leave the flyer as is! It the way I know what is on sale. Not everyone has the internet and I recycle the ads once i am done. 1

08-10-2019 Costa Voutsinas  While I am in favour of keeping the Publi-Sac delivered to our door on a weekly basis, I believe that an online version of each week's contents 
should be made available to those wishing to search the flyers but via their PC or phone. 1

08-10-2019 Kris Vatcha

yes,I WANT THE FLYERS OF PUBLIC SAC TO CONTINUE, THEY ARE VALUABLE FOR PEOPLE WITHOUT INTERNET, FOR ELDERLY 
WHO DO NOT USE INTERNET, WHO CANNOT AFFORD TH COST OF INTERNET.
 THE CITY SHOULD CONTINUE TO ALLOW FLYERS, IT IS THE CHARTER OF RIGHT TO BE WELL INFORMED OF OUR SPENDING.
 HAPPY TO RECEIVE FLYERS�

1

08-10-2019 Lise Gingras Je tiens je veux garder le publisac pour voir les aubaines dans nos magasins de notre cartier merci de continuer votre bon travail que tout le 
monde aime recevoir. 1

08-10-2019 Martha Bond
I strongly support the right of Publisac to distribute very useful shopping newspaper sale flyers  door-to-door as they have been doing.The 
existing bylaw is simple and requires residents who do not wish to receive flyers at their door to attach a sticker that indicates they do not wish to 
receive flyers.These flyers as well as the plastic bag are recyclable and can be reused for many uses as well.

1
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09-10-2019 Francine Dubuc

Je suis pour continuer à recevoir mes PUBLISACS à la maison. Je les consulte chaque semaine afin de décider où je ferai mon épicerie (parfois 
plusieurs pour les spéciaux valant la peine), quelle pharmacie je fréquenterai et autres utilités à bons prix. J'y tiens énormément car mes 
déplacements en transport en commun en dépendent; je me déplace selon les spéciaux de la semaine. Quand on a peu d'argent, on cherche 
continuellement les spéciaux. Donc bannir les PUBLISACS pénalise la classe la moins aisée de la population, celle qui quelquefois ne peut se 
permettre d'avoir un ordinateur ni internet pour consulter les circulaires.
 Le fait que beaucoup de gens ne les utilisent pas est par contre du gaspillage pur et des déchets inutiles. Les sacs étant faits de plastique 
recyclé est un plus. Je crois qu'il faudrait les maintenir pour ceux qui le désirent et qui en font la demande, laquelle devrait se faire par internet 
ou par téléphone. Personnellement, je ne consulte presque jamais les circulaires sur internet car les annonces sont souvent illisibles et c'est très 
désagréable. Je préfère tout sur papier: circulaires, livres, journaux, etc....

1

09-10-2019 Jean-Philippe 
Audet

J'aimerais vous faire part de mon inquiétude par rapport à la commission sur le publisac qui se tiendra bientôt dans votre ville. Je suis technicien 
en électronique et électricien pour Transcontinental imprimeur principal du publisac. J'aimerais juste dire que j'ai quitté une grosse compagnie 
americaine basé en région pour travailler pour TC, la qualité d'emploi, le salaire et la conscience environnemental de TC est de loin supérieur à 
beaucoup d'employeur au Québec. Le produit publisac n'est pas le monstre pollueur dont tout le monde parle. Fait à partir de recycler et est 
100% recyclable je considère une grave erreur de frapper sur la tête de mon employeur avec tout les efforts environnementaux et le nombre de 
travailleur qui sont à son compte. Le produit publisac se doit de rester, ayant moi même une conscience environnemental et voyant ce qui se 
passe de l'intérieur des murs de TC je ne peux dire que du positif du produit.

1

09-10-2019 Rosemary 
Warren

To whom it may concern:
 I want to keep receiving the Publisac.I enjoy getting all the circulars in one place.I sort through for the ones I use and recycle the ones I don't 
use.I do NOT want to get the circulars on the computer -- it's very important to me to receive paper ones.
 The bag itself is also important to me.The size you have been using (with the Toiture Unique ads) is the perfect size to line my living room 
wastebasket.In the winter, I use the bags also to carry my shoes when visiting, and if the bag gets wet or soiled then it's no big loss.
 Just make sure that the delivery people don't trample all over my lawn.
 thank you and I look forward to my weekly delivery.

1

09-10-2019 Yannick Berruel

J'aimerais vous faire part de mon inquiétude par rapport à la commission sur le publisac qui se tiendra bientôt dans votre ville. Je suis technicien 
en électronique et électricien pour Transcontinental imprimeur principal du publisac. J'aimerais juste dire que j'ai quitté une grosse compagnie 
americaine basé en région pour travailler pour TC, la qualité d'emploi, le salaire et la conscience environnemental de TC est de loin supérieur à 
beaucoup d'employeur au Québec. Le produit publisac n'est pas le monstre pollueur dont tout le monde parle. Fait à partir de recycler et est 
100% recyclable je considère une grave erreur de frapper sur la tête de mon employeur avec tout les efforts environnementaux et le nombre de 
travailleur qui sont à son compte. Le produit publisac se doit de rester, ayant moi même une conscience environnemental et voyant ce qui se 
passe de l'intérieur des murs de TC je ne peux dire que du positif du produit.

1

09-10-2019 Lorraine 
Lamarre-Cantin

Mon opinion est là depuis plus de 40 ans, j'en ai 66. Svp gardez Publisac.
 Publisac est un outil essentiel pour moi et certainement bien d'autres, de min âge ou tout autre. 
 Budget en premier lieu, est le but principal de consulter mes circulaires alimentaires et pharmacies. 
 C'est mon opinion.

1

09-10-2019
Roger et 
Laurence 
Larivière

d accord avec la continuite de la livraison des circulaires 1
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09-10-2019 Martin Périgny

Je tiens à vous mentionner que nous tenons tous à notre Publisac. C'est grâce à celui-ci que nous planifions nos commandes, achats en 
pharmacie, rénovations,etc.
 En plus, c'est 100% recyclable, alors vous pouvez sensibiliser les citoyens à le mettre dans leur bac vs la poubelle. Et s'ils n'en veulent pas, 
qu'ils appellent pour avoir leur petit collant. 
 Merci !

1

09-10-2019 Camille 
Charland

Je désire recevoir mon publi sac à toutes les semaines.
 Ce service est vraiment essentiel afin que je puisse faire des économies 
 S.v.p. n’annulez pas ce service spécialement les gens d’âge d’or
 En ont réellement besoin et toutes les annonces sont recyclées

1

09-10-2019 Evelyn De Rose

I understand you are trying to do away with the Publisac. This is a mistake as I still prefer to look at the paper flyers rather than online. And think 
of all the people who do not have computers. They would have no way of knowing what the weekly specials are. I also recycle these flyers as I 
use them all the time to peel my vegetables on so there is no waste and in fact they come in very handy.
 I trust you will reconsider your decision and not do away with the Publisac.

1

09-10-2019 Janet 
Charlebois

As a senior, I enjoy receiving the weekly circulars at my door and checking for the sales.I know that many seniors do not have internet or the 
ability to consult online sales information, so these circulars are often the only way in which they have to find out the best prices for day-to-day 
groceries and personal needs.With any seniors on fixed incomes, the ability to find the best prices can make a big difference in their weekly 
budgets for necessary items.
 I AM IN FAVOR OF KEEPING/MAINTAINING THE SERVICE OF DOOR-TO-DOOR DISTRIBUTION OF CIRCULARS.

1

09-10-2019 Carole David
J'aime bien recevoir mon Publi sac toutes les semaines à domicile.Une fois consultée les circulaires sont envoyés dans le recyclage.
 Cependant ceux qui ne veulent pas le recevoir devraient indiquer pas de circulaire sur leur porte cela éviterait que ceux-ci se retrouvent dans la 
poubelle au lieu du recyclage.

1

09-10-2019 Chantal & 
Raphael Lasry

 We need those plastic bags from publisac very much.
 They are good for car garbage bags, dirty diapers when out of the home, garbage bags in bathrooms and kitchen too.
 Please do not stop them.

1

09-10-2019 Nicole Marois

Merci de prendre le pouls du public face au Publisac
 A mon avis les publisacs sont désuets
 lorsque nous essayons tous de moins utiliser de plastic et papier, recycler n’est plus suffisant, on peut tous moins consommer.
 Je suggère des stands pour les publisac, pour la génération qui se serve encore de cette forme de publicité, et non pas une livraison 
systématiques au portes
 Déjà le courrier n’est plus livré au porte alors les publisacs ne devraient pas l’être non plus
 En espérant que le gouvernement comme à avancer sur les enjeux climatiques pas juste avec des mesures modérées, comprenant que le 
changement affecte toujours un groupe de gens qui bénéficient de l’ancien modèle.
 merci et bonne chance pour un élanvert

1

09-10-2019 Francine 
Rouleau  En faveur de conserver la réception du Publisac 1
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09-10-2019 Louise 
Thibaudeau

 Comme retraitée, j'ai besoin de bien gérer mes dépenses courantes. Pour l'alimentation je consulte les circulaires chaque semaine; et effectue 
tous mes achats en conséquence.
 La lecture en ligne ne marche pas bien pour moi. Ou j'imprime la page qui m'intéresse + découpe l'annonce pertinente, ou je note sur des bouts 
de papier. Que j'égare �
 Je recycle tous mes papiers, et je composte aussi. Ce sont des valeurs importantes.

1

09-10-2019 Danielle Trudel
J'utilise le publisac chaque semaine ainsi que plusieurs membres de ma famille. Je recycle chaque semaine son contenu. Je serais pour une 
distribution à ceux qui en font la demande. J'ai essayé de consulter les circulaires en ligne sur ma tablette, mais la plupart sont beaucoup trop 
difficiles à lire.

1

09-10-2019 Jacques 
Grignon

J’utilise le Publisac chaque semaine et j’apprécie les économies engendrées par le tournée des rabais dans les magasins d’alimentations.
 Je suit également les centres de rénovation et certains autres marchands.
 Je souhaite continuer à recevoir le Publisac à la maison.

1

09-10-2019 Céline Marcoux Je trouve bien pratique de recevoir le Publisac . Ça me permet de profiter des promotions et de plus, les circulaires me permettent de faire des 
paniers pour mon bac à compost, ce qui est très écologique. 1

09-10-2019 Cathy Rotiroti Please be advised that I support Publisac and the distribution of flyers 1

09-10-2019 Jocelyne Laniel
 J'aimerais que la distribution des circulaires de magasins par le biais du Publisac continue. Chaque semaine, je consulte les circulaires que je 
recycle par la suite.
 Merci de prendre cette demande en considération.

1

09-10-2019 Suzanne Goulet

 J’aimerais vous faire savoir mon opinion sur le Publisac. 
 Je désire recevoir mon Publisac. Je donne une deuxième vie aux circulaires pour mettre que je mets dans mon Sac au Sol pour éviter les 
dégâts ainsi que dans mon bac brun. Je ne suis donc pas obligée de le laver toutes les semaines donc j’économise l’eau.
 En plus, faire le tour des circulaires me détend.
 Merci de me lire,

1

09-10-2019 Lise Rodrigue

Je souhaite continuer à recevoir mon Publisac.
 Je le consulte à chaque semaine; étant à la retraite, ça me permet de minimiser mes dépenses.
 De plus, je me sert des circulaires pour envelopper mon compostage, tel que recommandé par vos éco-centres.
 Mon conjoint dit que le papier est beaucoup moins polluant que mon IPhone, mon ordinateur et tous les autres gadgets électroniques.

1

09-10-2019 Fred Boucher

SVP, au nom de l'environnement, il faut éliminer le Publisac.
 Je reçois aucune facture en papier, alors pourquoi le Publisac?
 Si je désire une facture en papier, je paye. 
 Alors, si vous voulez le Publisac, il faut faire payer le consommateur en question.

1

09-10-2019 Bunny Donaghy I love receiving the publi sac
 Thank you 1
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09-10-2019 Myriam Leclerc

Je vous écris aujourd'hui pour qu'un changement se fasse au niveau du mode de fonctionnement de la distribution des circulaires. J'aimerais 
que la ville intervienne dans le contrôle et l'emprise qu'elle pourrait utiliser à bon escient sur les compagnies de publisacs. 
  Un changement doit se faire, peu importe de quelle manière il s'active et se met en branle, mais le problème est trop important et étendu pour 
que la question soit retournée du revers de la main. La ville de Montréal serait en mesure d'émettre une action "verte", relativement peu 
compliquée, et qui aurait un grand impact sur le bien-être de nos forêts. Je crois même que ca pourra inspirer d'autres villes, et j'espère que ca 
fera un effet, ou du moins allumera quelque chose chez la population, car il est inconcevable que nous recevions encore des circulaires jour 
après jour, année après année, sans même le désirer.
Je propose pour cela d'émettre des amendes en imposant des règlements pour que les compagnies changent leur façon de faire : désormais il 
faudra les contacter/ qu'il soit INDIQUÉ CLAIREMENT sur notre boîte aux lettres si nous désirons la distribution de circulaires. Enfin, ils devront 
revoir leur "contenant" en prenant soin de bannir le plastique de leur emballage.
  En espèrant que Montréal se montre cohérente dans ses objectifs de devenir plus "verte" et qu'elle prenne les devants sur une problématique 
qui pourrait être résorbée assez facilement sans vraiment déranger personne trop drastiquement, mis à part bien sur l'environnement et les 
générations futures.

1

09-10-2019 Ginette 
Lespérance

Merci de me permettre d’émettre mon opinion sur le sujet.
 Je ne serai pas présente aux réunions des VENDREDI 25 OCTOBRE 2019, À 14 H, MERCREDI 30 OCTOBRE 2019, À 19 H, ou VENDREDI 
1ER NOVEMBRE 2019, À 14 H .
 Personnellement, je ne veux plus recevoir de circulaires .
 Merci d’en prendre note.

1

09-10-2019 Evelyne Legault
Je suis contre le retrait du Publisac. Advenant le retrait du Publisac, ce que je ne souhaite nullement, serait que le Publisac reste et qu’il soit 
distribuer à des endroit stratégiques comme par exemple les caisses populaires où tous autres endroits fréquentés régulièrement comme cela le 
Publisac deviendrait libre service. Nous pourrions par la suite évaluer la pertinence de la distribution.

1

09-10-2019 Julien Rossire

Via ce court email, je tiens a faire entendre mon opinion sur le sujet des Publi-sac, qui malgré notre désapprobation via sticker, sont 
négligemment laissés devant notre domicile.
 Ces sacs, fabriqués dans un plastique très peu respectueux de l’environnement, sont laissés a la porte des citoyens, même quand ceux-ci ont 
délibérément fait le choi de ne pas les recevoir. Les livreurs ne tiennent absolument pas en compte des demandes laissées aux portes via 
stickers ou pancarte, demandant a ne pas être livrés.
 Ces sacs sont une méthode publicitaire archaïque et très peu respectueuse de l’environnement. Je pense que dans la société dans laquelle 
nous allons tenter d'évoluer ces prochaines décennies, ce genre de méthode n'ont plus leur place. Ces publi-sac sont une mauvaise image pour 
les marques qu'elle représente, ainsi que pour la ville qui autorise leur livraison sans consentement.
Voici trois points qui me semblent primordiaux pour l'encadrement de ce genre de publicité polluante:
 - Ne livrer des circulaires que là où un logo d'autorisation est affiché;
 - Bannir tout sac de plastique pour les circulaires; 
 - Faire respecter le règlement avec des amendes.
 - N'autoriser l'impression que sur du papier recyclé
 Je vous remercie de prendre en compte mon témoignage lors de la consultation provinciale qui aura lieu le 15 octobre 2019.

1

09-10-2019 Johanne Paquet  I support the Publisac, I don’t have to run to all the stores for the best prices.
 I enjoy reading them the privacy of my own home. 1



Consultation sur le contrôle des circulaires - Avis très courts reçus par la Commission 

Commission sur l'eau, l'environnement,  le développement durable et les grands parcs 27

Date de 
réception

Nom de 
l'expéditeur Avis

Globalement en 
faveur des 

modifications 
règlementaires 

demandées

Globalement 
contre les 

modifications 
règlementaires 

demandées

09-10-2019 Gladys Scully
SVP laissez-nous notre Publisac.
 C'est un outil important et surtout pour ceux qui n'ont pas accès à Internet.
 Merci

1

09-10-2019 Andréanne 
Gendron

En tant que citoyenne qui se soucie des changements climatiques, je crois que le gaspillage lié aux circulaires pourrait être réduit dans tout le 
Québec.J'appuie donc les trois solutions ci-dessous:
 - ne livrer des circulaires que là où un logo d'autorisation est affiché;
 - bannir tout sac de plastique pour les circulaires;
 - faire respecter le règlement avec des amendes
 Merci de faire tout en votre pouvoir pour faire respecter ces 3 solutions!

1

09-10-2019 Guylaine 
Garand

Je tiens à recevoir le Publisac.Les circulaires sont utile et facilite la comparaison des prix.De plus, je le mets dans le bac vert.
 Il faut également penser aux personnes qui n'ont pas internet.
 Je transmet par ce courriel mon appui pour la distribution du Publisac.

1

09-10-2019 Gérard Lessard

Je crois que le Publisac est indispensable à la plupart des ménages québécois pour les raisons suivantes qui sont aussi les miennes : 
 1- Je fais la plupart de nos achats en; Épicerie ,Pharmacie ,Grandes surfaces etc....en me fiant aux circulaires du Publi-sac !!! 
 2- C'est la seule façon de trouver les spéciaux et de les comparer entre eux Et de savoir ce qu'il y a en spécial dans les magasins, même dans 
ceux où je ne vais pas chaque semaines en m’évitant d’y aller inutilement et de dépenser de l’essence pour rien !!! 
 3- En nous évitant de courir inutilement dans différents magasins, il y a donc économie de temps notamment pour les travailleurs !
 4- Les publisacs contribuent à diminuer la pollution automobile…….. en nous évitant de circuler (et polluer ) entre les différents commerçants !!!
 5- La Ville… de Montréal, qui a à cœur de combattre la pollution ???, ne doit pas se comportée de façon …vile…. en favorisant les 
déplacements automobiles qui polluent et favorisent les grandes pétrolières, ce qui arrivera invariablement si les publisac sont interdis !!!
6- C'est aussi indispensable pour ceux qui ne peuvent pas se déplacer et font faire leurs achats par des aidants, particulièrement les personnes 
agées, malades ou handicapées !!! Grosses économies pour cette catégorie de personnes !!!
 7- Il y a aussi les coupons rabais publier par les commerçants dans leurs encarts, donc économie monétaire notamment pour les ménages à 
faible revenus en particulier et pour les autres en général !!!
 8- Les hebdos locaux ne seraient plus distribuer ce qui nous priverais des nouvelles de notre communauté locale, des pertes d’emplois etc…
 9- Les autocollants pour ceux qui ne le désire pas sont largement efficace et un sac recyclable est déjà en fonction. Et le fait d’avoir tous les 
circulaires dans un même contenant évite de surcharger nos boites à lettres de différents circulaires si interdiction du publisac il y a !!!
 10- Finalement, c’est brimer notre droit à de l’information commerciale que d’interdire les publisacs !!!

1

09-10-2019 Robin Moore À mon avis, plus vite que cette pollution et gaspillage cesse, mieux que c’est.Le seul point qui me tracasse est la distribution de nos journaux 
gratuits locaux qui profitent d’un tarif avantageux avec le Publi Sac. 1

09-10-2019 F. Roussel Je suis désireux de recevoir les circulaires via le publisac qui est pour moi un très bon outil pour m aider a réaliser certaine économie pour mes 
différents besoin ,conscient de l impact sur l environnement je suis de ceux qui s assure de bien reciycle toutes les matières qui y sont utilise. 1

09-10-2019 Nassim 
Fathallah

 Moi et plusieurs de mes amis, SURTOUT les ainées on est en faveure de continuer a receiver PUBLISAC à domicile .
 PUBLISAC est INDISPENSABLE pour nous, car il nous permet a faire notre magazinage a travers "LES DOIGTS" !? le slogan des "pages 
jaunes", " let your fingers do the walking "?!
 Ça nous economise d'énergies, du temps, ET D'ARGENT$$$$ !?
 Bien sure, sans nuire à l'environnemet, car le papier des circulaires et le sac de plastic sont RECYCLABLES !?
 SVP, GARDEZ-NOUS NOTRE "PUBLISAC" !?

1
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09-10-2019 Yvette Kremer

Je préféré ne plus recevoir de circulaires en papier.C’est du gâchi pur et simple. Tout ce papier fini à la poubelle. Des arbres abattus pour rien. 
Sauvons notre planète un petit geste à la fois.
 Je les lis et consulte sur l’internet.
 Mon opinion.

1

09-10-2019 Anthony 
Gagnon

Nous sommes des utilisateurs réguliers de l’information distribuée dans les publisacs. Nous sommes contre leur disparition ou des restrictions, 
notamment l’obligation de’obtenir un consentement. 1

09-10-2019 John Newhouse

I love them
 They are useful sources of sale prices.
 Put the information online at one
 easy to understand website
 STOP THE WASTE of PAPER
 STOP THE WASTE OF FUEL
 STOP PUBLISACS IN THEIR PRESENT FORMAT
 Thank you

1

09-10-2019 Huguette Le 
Blanc

C’est une pollution inutile à partir de faux rabais. Les gens les consultent rapidement et jettent les papiers avec les sacs de plastique 
(recyclables en combien de décennies?). C’est une publicité d’un autre temps. On a eu les catalogues , les publi-sacs et, nous sommes au 
numérique.
 Même IKA abandonne le papier...
 Abolissez sans crainte...

1

09-10-2019 Roland Tack
Je suis un utilisateur de Publisac. .J'aime bien l'arrivée chaque semaine car à partir des circulaires,
 je prépare ma liste d'achats pour mon épicerie. Je regarde aussi les phamacies et naturellement les
 magasins. Nous les attendons chaque semaine.

1

09-10-2019
Hélène et 
François 
Paquette

Juste un petit mot pour vous dire que pour mon mari et moi le PUBLISAC est très important. Nous nous en servons pour comparer les prix des 
différents marchés d'alimentations et aussi pour trouver les meilleures aubaines lors de nos achats pour les autres commerçants tant pour les 
meubles, électro- ménagers, quincailliers etc... sans oublier le courrier d'Ahuntsic qui est notre journal de quartier qui informe des nouvelles 
importantes concernant notre arrondissement et notre ville de Montréal.
 Il est certain que nous recyclons les papiers journaux et notre sac (Publisac)

1

09-10-2019 Eleanor 
Garofalo

I would like to keep receiving the weekly Publisac.
 I do recycle the Publisac when it's done. 1

09-10-2019 Jean Bédard

Le publisac fait vivre des milliers de personnes qui travaillent dans le domaine forestier, le recyclage, les pâtes et papiers, les mines, l’industrie 
chimique,l’imprimerie ainsi que dans la distribution.
 De plus non seulement avons nous la possibilité d’être informer sur les offres de nos magasins locaux mais nous utilisons le sac de plastique 
pour récupérer nos déchets domestiques. Oui un seul sac par semaine nous suffit pour cette fonction.
 Je recommande que la distribution soit autorisée pour les gens qui sont intéressés par l’information que l’on y retrouve.

1
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09-10-2019 Denise Wilson

Je préfère que la distribution des circulaires continue comme elle est actuellement, avec la possibilité actuelle des résidents de placer un auto-
collant de refus. Les circulaires sont bien utiles pour nous mettre au courant des offres commerciales. De plus, elle soutiennent les emplois des 
entreprises reliées au commerce et au marketing. Si vous rendez obligatoire de se procurer un collant comme quoi on veut les circulaires, ça 
obligera les résidents à se le procurer , ce qui n'est pas facile pour tous (travail, stationnement , transport etc...). Changerla catégorie de sacs 
qui les contiennent est acceptable, mais pas d'embêter une majorité de citoyens avec des mesures drastiques, surtout que la possibilité de ne 
pas en recevoir existe déjà!Les organismes granola de gauche peuvent-ils nous laisser vivre tranquilles?

1

09-10-2019 Grace Anderson
Since my return to Montreal with 2 teens , I have used Publicsac to help me save money and feed my children. Also, I have been able to make 
bulk buys. Meal planning has been a breeze. And, I have always been careful to recycle.
 I would suggest that people be permitted to optoutor opt one.

1

09-10-2019 Ellen 
Christopoulos

I look forward to the public sac each week because it keeps me informed on the specials. This saves me time and fuel . I know in advance what 
my stops for shopping is each day before I come home from work. I recycle the paper and use the plastic bag as liners for my small garbage 
bins. Works for me efficiently all around. Also the public sac saves me money.
 Just love it.
 For older people it is a way to keep them informed of all the products out there.

1

09-10-2019

René 
Beauchamp et 

Micheline 
Bouchard

Nous recevons les circulaires et tenons à les recevoir encore. Nous sommes très satisfaits de ce service et utilisons les circulaires pour faire nos 
emplettes. De plus, nous lisons toujours les journaux régionnaux qui sont inclus dans le sac. 1

09-10-2019 Kate O'Neill I am in favor of allowing citizens to choose whether or not they want a circular delivered to their door. I applaud the efforts of those who wish to 
control paper waste. I will put up a sticker saying "no" to circulars. 1

09-10-2019 Sylvie 
Patenaude

Nous désirons continuer à recevoir le publisac.
 X4 personnes 1

09-10-2019 Hélène Gagné Je veux savoir simplement dire que ce n'est pas tout le monde qui a accès à Internet et je comprends qu'on utilise du papier mais c'est du 
recyclé et recyclable. Moi j'aime la version papier pour comparer les prix. 1

09-10-2019
Lucie 

Deschamps 
Bissonnette

Pour moi le Publisac est très important . Il me permet de faire un choix dans mon alimentationde un, sur le prix, sur mon menu de la semaine,
 sur les autres achats immédiat ou en prévision car il me met au courant des prix de la qualités et des bons achats.
 Bien sur, je pourrais les voir sur internet mais si je n’ai pas le gout ou le temps surtout, bien je ne sais pas quoi acheter, rien pour une base pour 
le menu de la semaine. Maintenant je ne fais pas plusieurs magasins mais c’est que nous sommes que 2, et que j’achète les spéciauxen 
multiples. Donc je me fais une réserve. et j’encourage celuiqui a le plus de spéciaux dans ce que j’ai besoin. pour acheter ce qui ne viens pas en 
vente .
 Ne pas avoir de circulaire changerais beaucoup ma vie et j’imagine mon budget, pourrais-je vraiment arrivé?

1

09-10-2019 Victor Zwetkow
 This is in reference to the continued distribution of the Publi Sac. I personally support the idea that the Publi Sac be delivered to my house on a 
weekly basis. I find the information provided,in hardcopy form,to be very useful and financially beneficial to me as a pensioner. Thank you for 
your understanding and your cooperation concerning the matter.

1

09-10-2019 Myriam Brel Voici une pratique inutile pour les citoyens et dommageable pour l'environnement. 1
09-10-2019 Julia Hall Tonin We here at the address below in the city of Pierrefonds wish to keep receiving the Publisac flyers. 1
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09-10-2019 Marc Paul 
Parker J'aimerais continuer à recevoir mon publicsac 1

09-10-2019 Erol Ersan

J’aimerais par la présente partager avec vous mon opinion concernant le publisac. Comme citoyen de Montréal j’aimerais bien continuer à 
recevoir le Publisac en version papier! Dans mon bloc je suis le seul qui a accepter de recevoir et le Publisac m’ont envoyé une etiquette pour 
coller à l’entrée du bâtiment et ils respectent toujours la quantité désiré. 
 Merci de prendre en considération la demande et le besoin des citoyens et des citoyennes

1

09-10-2019 Lynda Benisty-
Delouya

Veuillez s il vous ne pas enlever le Publisac nous attendons ke mercredi à sec impatience.
 Merci de laisser PUBLISAC 1

09-10-2019 Marie-Agnès 
Benoit

J'aimerais donner mon opinion sur les circulaires mais je ne trouve pas l'endroit exact sur le site de la Ville de Montréal où je pourrais le faire, 
alors je m'adresse à vous. Voilà. Je consulte religieusement à chaque semaine le Publisac livré à ma porte. Il fait partie de ma routine lorsque je 
fais ma liste d'épicerie. Il me permet d'économiser beaucoup, je dirais environ 30% et pour un petit budget c'est primordial. Vous me direz, alors 
pourquoi ne pas consulter les circulaires sur Internet. J'ai déjà essayé, mais pour les grandes chaînes, on n'est jamais sûr que cela se rattache 
aux rabais offerts à chaque quartier et je me fais toujours prendre à me rendre pour rien. Bref, je suis consciente que le Publisac contient 
beaucoup de papier et que le tout se retrouve au recyclage ou à la poubelle, mais je suis certaine qu'il y a une solution pour garder le bien fondé 
de la 'mission' des Publisacs tout en préservant l'environnement. Je souhaite que les élus trouvent des solutions viables qui aideront les gens 
ordinaires à trouver leur compte également.

1

09-10-2019 Bohdan Paska  Every week we compare prices and save quite a bit of money with theses flyers.
 Thank You 1

09-10-2019 Céline Lauzon Moi je veut conservemes circulaire 1

09-10-2019 Velena Briand

I support continuing the flyer distribution.
 I spend my day in front of a computer screen.I do not want to spend my evenings viewing a flyer on a computer or tablet screen scrolling up, 
down, right, left just to see what the store is offering this week.
 I go through all the flyers in my Publisac each week & dread the weeks when it isn’t delivered.
 Everything in there is recyclable.
 Thank you for considering my view.

1

09-10-2019 Tina Kauffman
I happen to look forward to my publisac. Please do not get rid of it. I recycle it and reuse it as a liner in my compost bin. I find it relaxing looking 
through it for weekly specials. 
 Thank you

1

09-10-2019 Marie-Claude 
Gauthier Ce email démontre mon appui à garder le Publisac livré aux portes chaque semaine, tel que présentement. 1



Consultation sur le contrôle des circulaires - Avis très courts reçus par la Commission 

Commission sur l'eau, l'environnement,  le développement durable et les grands parcs 31

Date de 
réception

Nom de 
l'expéditeur Avis

Globalement en 
faveur des 

modifications 
règlementaires 

demandées

Globalement 
contre les 

modifications 
règlementaires 

demandées

09-10-2019 Grisell Torres

Aujourd'hui j'ai reçu comme toutes les semaines mon publisac. 
 J'ai appris que notre brillante mairaisse Mme Valérie Plante à eu la "géniale" idée de faire disparaître les publisac. 
 Franchement, c'est de n'importe quoi, comme toutes ses stupides décisions qu'elle a prises , telles que réduire les routes déjà pas mal 
congestionnés par de pistes cyclables. 
 C'est le monde qui travaillons au centre-ville , et que malheureusement nous avons besoin nous déplacer dans nos autos parce que le système 
de transport n'est pas fiable pour ne pas arriver en retard à nos jobs. 
 À tout ça, il faut ajouter toutes les constructions, plus les manifestations qui dérangent énormément la circulation les matins.
Mme Plante, nos payons aussi des impôts et nous avons de comptes à payer et vous nous compliquez la vie et, personnellement, je vis 
beaucoup de stress, donc pas une bonne qualité de vie. 
 Moi, j'habite à Pointe aux Trembles et je travaille au quartier St Henri car l'est il n'y a pas de développement économique dans l'est de Montréal. 
 J'ai voté pour vous et je le regrette énormément. 
 Tout ça, seulement pour me défouler car il y aura jamais de changements tant aussi longtemps que vous serez au pouvoir. 
 En espérant que votre mandat sera bientôt terminé, on va continuer à nous taper les conséquences de vos brillantes décisions. 
 Bien à vous, 
 Une contribuable tannée.

1

09-10-2019 Olivier Laberge

j'ai pris connaissance de la pétition et des démarches de M. Montpetit et je les approuve entièrement. Depuis de nombreuses années je me bat 
constamment avec Publisacs pour qu'ils cessent de m'envoyer leur publicité inutile et ce, même si j'ai apposé un autocollant antipub sur ma 
boîte à lettres.
  Et si j'ai toujours détesté recevoir de la publicité qui ne fait qu'encourager la surconsommation, j'en suis encore plus convaincu aujourd'hui avec 
la crise climatique que la planète est en train de vivre. Ces sacs sont synonymes de tout ce qui va mal en ce monde : publicité, 
surconsommation, pollution, intrusion, obsolescence, capitalisme, etc. Juste de les voir à chaque semaine sur mon palier (bien qu'il y a en ce 
moment un autocollant antipub sur ma boite à lettres...) je m'enrage. Comment une société aussi évoluée peut stagner aussi longtemps et 
continuer des pratiques aussi aberrantes, et ce, au beau milieu d'une crise qui risque fort de la mener à l'extinction?
Au Québec, en Amérique, là où rien ne bouge, où on a peur d'oser changer les choses et où l'on fait toujours plaisir aux plus riches, oui ici, c'est 
possible ce genre d'idiotie. Je reviens de 3 mois en Scandinavie et le contraste est vertigineux. Surtout lorsqu'on revient ici et qu'on comprend 
qu'on ne revient pas seulement chez soi, mais qu'on revient aussi dans le passé!
 Ce type de publicité intrusive aurait dû être éliminée il y a longtemps. Les gens se porteraient beaucoup mieux s'ils ne consommaient pas 
autant. La ville aurait également moins de déchets à gérer... 
 En bref, je souhaite vivement que la commission prenne une décision sensée, soit en permettant la distribution de publisacs SEULEMENT à 
ceux qui le désirent et ce, dans un contenant autre qu'un sac de plastique. Ce serait un petit, mais tout de même un pas dans la bonne direction 
pour Montréal et pour le Québec.

1

10-10-2019 Patrice Livetan
Le publisac est ciblé par quartier , il me permet de connaitre les marchands LOCAUX principalement. Avec la disparition des journaux de
quartier, le publisac est le dernier médium de communication traditionnel( papier vs electronique). Avec la profusion de faussetés electroniques 
et d'annonces frauduleuses, les circulaires papier demeurent plus fiables.

1
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10-10-2019 Angelina V.

A qui de droit, je desire recevoir mon Publisac chaque semaine. Je n’ai pas toujour access a un ordinateur.
Vouspenalizez les bons quebecois pour les quel’ques qui font rien. Vous nous coupez le service des dechets a 1 jour par semaine. Ceci n’
encourage pas les gens a faire beaucoup. Nous avons visite l’Italie en septembre ,la region du Molise.Cette region e l’ une a gagne le prix pour
le meilleur germent de dechets.Ceci et l’eau des plages les plus propres avec le drapeau blu. Celasignifie beaucoup. Ceci est le schedule pour
une semaine: 3jour dans la semainepour les produits organique, 1jour pour le papier et carton, 1jour pour le plastique , 1jour pour le bois et
aluminium,acier etc.
En tous ils passent 6 jours par semaine (ils commencent a 4 heures du matin pour me pas cree plus de traffique. Le sisteme est remarcable et
envieux.
Maintenant c’est a vous de faire de plus.Donnez des contraventions aux batissement de plus de trois logementsou sont rensemble des “
pauvres” qui sortent leur dechets n’importe quel jour parcequ’ils ne savent pas les reglements de la ville, dans despetits sacs qui en suite sont
dechirez par les oiseaux, chats, et rats.Voici la belle ville PROPRE de Mme Plante.
C’est a VOUS de faire votre travaille et laissez nous nos droits. Ci par hazzartquelqu’un ne veut pas des circulaires il a seulement a fixer le
petit collant sur leur boite a lettre.

1

10-10-2019 Eddy
Dorozowsky

I fully support Publisac flyer distribution in my borough of Lachine, and throughout Montréal. As someone who isn’t constantly logged on to the
internet, I appreciate my weekly ritual of receiving the Publisac at my door. I feel closer to my community reading the Messager, and saving
money comparing grocery flyers. I also feel this service to be especially important, as it supports the job market. Newspaper delivery was my
very first job. Thank you for your time.

1

10-10-2019 François
Boucher Simard

Merci de me demander mon opinion sur le sujet.
à chaque semaine, il a plus de 10 publisac qui se retrouvent dans l'entré de mon bloc appartement. Ils sont automatiquement mis dans le bac
de récup par le concierge. Il sait qu'ils ne trouveront pas preneur. ça me mets mal à l'aise de voir ça toute les semaines. Quelqu'un doit livré tous 
ça pour rien ? (x52 semaine par année)
J'utilisse personnellement l'app Reebee. Les seules fois que je touche a des circulaires c'est pour l'utilisser comme papier d'emballage.

1

10-10-2019 Arlene Landry Appui à la distribution de Publisac 1

10-10-2019 Chloé Mathelier

Face à l’urgence climatique, il est essentiel de se positionner contre le gaspillage de nos ressources. C’est pourquoi je soutien plusieurs
mesures:
- ne livrer des circulaires que là où il y a un logo d'autorisation;
- bannir tout sac de plastique pour les circulaires;
- faire respecter le règlement avec des amendes.

1

10-10-2019 Cindy Lai

I would like to express my opinion on the Publisac.I enjoy receiving the Publisac every week.It helps me save money by looking at the specials
in the store and to plan what I’m going to make for the week.I also enjoy receiving the coupons and the weekly newspaper that come with the
Publisac.I use the papers to line my compost bin and what I can’t use, I put in the recycling bin.I don’t subscribe to a daily newspaper or buy
special compost bags so this is a great resource.If people do not want the Publisac, they can just put a sign up near their door with the no flyer
symbol as I have seen on many doors.The only thing is that sometimes they deliver to a place that is not inhabited and their bags collect.But that
is the same thing that happens with all other junk mail flyers so it wouldn’t change.Thank you for taking the time to read my email.

1

10-10-2019 Suzanne Leroux  I would definitely like to continue receiving the Publisac. This is the only way I can match prices at competing grocery stores. 1

10-10-2019 Fernando 
Martinez I like to received publicita from publisac in The same manair 1
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10-10-2019 Antonia Tirelli  j’aimerais maintenir le Publisac, je fais partie  des personnes appartenant à l’âge d’or et ceci est très important pour moi. 1

10-10-2019 Marie-Josée 
Coste

J'espère que le Publisac continuera d'être distribuer et que la ville de Montréal ne prendra pas la décision d'annuler ce privilège.
 Oui, il faut protéger nos arbres et avoir moins de plastique, entièrement d'accord, mais je souhaite que je pourrais continuer à mon âge avancé 
(76 ans)de pouvoir consulter mes spéciaux.

1

10-10-2019 Richard Masson 
et Louise Hamel

 Je souhaite vous faire connaître mon appui à la poursuite de la distribution des Publisacs pour les motifs suivants :
 1. Cette publication est très utile à chaque semaine pour faire des choix de consommation éclairés dans un esprit de simplification volontaire.
 2. Cette publication est plus efficace que le magasinage en ligne.
 3. Les sacs biodégradables peuvent être utilisés pour d'autres usages ou pour recueillir les ordures ménagères.
 4. Les Publisacs sont fabriqués à partir de papier recyclé.

1

10-10-2019 Carol Posner This is to inform you that I make very good use of the publisac and I  would very much like to continue receiving it. 1

10-10-2019 Pierre Pelletier Je suis pour les publics
 Svp faire suite a qui de droit 1

10-10-2019 Nancy Larose

Je vous écrit pour vous donner mon opinion concernant la consultation publique sur le contrôle des circulaires.
 N'ayant pas de téléphone cellulaire et ayant un accès limité à internet, j'apprécie recevoir le publisac contenant les circulaires de la semaines 
afin de bénéficier des rabais offerts par les magasins.
 J'utilise aussi lesdits circulaires pour la politique « des prix imbattables » aux endroits qui offrent cette option ce qui évite des déplacements 
multiples.
 Pour ces raisons, j'apprécierais que la distribution des circulaires à chaque semaine continue.

1

10-10-2019 Nancy Buzzell I am in favour of continued distribution of the flyers, especially in recyclable bags. 
 Internet access is frequently disrupted and difficult to manage. Images and print , even enlarged can be difficult to view clearly. 1

10-10-2019 Annik Daigle
Je désir continuer à recevoir le publisac à la maison. En recevant les circulaires ça me permet d acheter local. Je vais moins chez Costco et J 
encourage les épiceries de mon quartier. Si je ne recevais plus le publisac je serais porté à commander sur des sites internet et il y aurait moins 
de travail pour mon quartier.

1

10-10-2019 Louisette Pilon Peut-être en retard d’une journée mais je tiens à la livraison du Publisac chaque semaine.Il y a des aubaines intéressantes pour le 
consommateur.Ce n’est pas tout le monde qui a un ordinateur,pensez aux personnes âgées. 1

10-10-2019 Warren Wong

I wanted to share a story with you from Montreal Gazette:
 Montreal committee to hear the public's views on circulars
 Don't want Publisacs delivered to your door? Want the flyers in paper bags instead of plastic? Here's your chance to have your say.
 https://montrealgazette.com/news/local-news/city-committee-to-hear-views-on-circulars
 The "publisac is very important to me in planning for my weekly shopping.The new plastic bag now in use is biodegradable and it kept the 
materials clean and dry.
 Without the flyers I am uninformed as to my choice and I can't shop for my needs.

1

10-10-2019 Lorraine Daigle Je regarde religieusement mes circulaires (quand je les reçois) j'habite à Montréal et je peux passier un mois sans les recevoir (j'essai d'en 
récupérer un dans ma famille). Il n'y a rien de tel pour économiser en cuisinant selon les rabais. 1
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10-10-2019 Gisèle Bern

je suis en faveur du retrait du service de livraison du publisac, à la condition que les dépliants, pamphlets ou autres du genre ex. annonce 
restaurant, agent immobilier... etc. ne soient pas livrées par poste canada, intercalé avec le courrier régulier (lettres) . 
 Postes Canada distribue beaucoup de dépliants publicitaires et on retrouve une facture un compte ou autre courrier important camouflé entre 
ce lot de publicité, très mauvaise idée.
 merci de tenir compte de notre opinion

1

10-10-2019 Ana Batista

I don't know what is occurring with the Ville de Montreal and PubliSac. I received a flier with this week's PublicSac that invited me to share my 
views with you.
 As such, I would like to let you know that I totally support the continuation of the distribution of PubliSac. It save me money and helps me plan 
my shopping trip. I personally know of at least a half dozen people who feel the same way.
 Thsnk you.

1

10-10-2019 Michael Barber  Please stop delivering publisac 1

10-10-2019 Dawn Bernard

I wish to express that I am a big fan of the Publisac. I find it very useful. It enables me to plan my weekly grocery and pharmacy shopping based 
upon the sales in the local stores. I do not think I would consult these flyers otherwise if they were not delivered to my home. Sometimes it also 
contains useful coupons or other announcements. I also receive my borough's paper, Le Voix Pop, in the Publisac, and I do not think I would 
consult this paper if I didn't receive it in the Publisac every week. To me, the Publisac service provides me with helpful information every week 
that I would not receive otherwise.
I know some people are (rightfully) worried about the environment, but at some point we also have to consider the importance of the distribution 
of this kind of information. Online resources are beneficial, but they cannot always effectively replace physical resources. In my point of view, 
these weekly sale details are more easily consulted and compared via the physical flyers. Some of us are already overwhelmed with emails and 
electronic notifications, and I find receiving the physical package better reminds me to consult the flyers. We should take advantage of this form 
of communication rather than try to eliminate it. I always reuse the plastic bag for other purposes and often reuse the newspapers. Newspaper 
also recycles very easily. If the plastic bag is a concern, I suggest you consider tying the flyers together with a piece of paper instead.
 Thank you for considering my opinion and for your work on this consultation process.

1

10-10-2019 Denise Masse

Juste pour vous dire que j'apprécie beaucoup recevoir à chaque semaine mon publisac et j'espère que çà va continuer.
 C'est bien beau d'utiliser l'internet pour vérifier les spéciaux de chaque commerce mais çà prend beaucoup plus de temps et je déteste lire sur 
l'écran
 de l'ordinateur (pas bon pour les yeux) beaucoup mieux d'avoir les circulaires en main et de regarder çà tout en relaxant.
 J'habite à Dollard-des-Ormeaux.

1
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10-10-2019 Mona 
Dermarkar

Comme citoyenne de la ville de Montréal, je vous prie de ne pas toucher au Publisac. 
 Premièrement: Je le trouve assez utile et je le consulte avant de procéder à faire mes achats et commissions chaque semaine.
 Deuxièmement : Je réutilise non seulement le papier pour nettoyer ma maison, les vitres, et mes plancher, au lieu d’utiliser le papier essuie-tout 
à usage unique.Le papier des circulaires est donc à double usage. 
 Troisièmement : Je réutilise le sac en plastique recyclé de Publisac pour la poubelle domestique.Ceci m’évite encore d’acheter des sacs en 
plastique qui sont plus épais et moins bon pour l’environnement.En tout, le Publisac me sauve de l’argent! 
 Je déplore aussi la vision de la ville qui a exigé l’élimination des sacs en plastique à «usage unique» chez les commerçants.Ces sacs n’ont 
jamais été à usage unique pour moi. Il n’y a pas eu de sondage avec le peuple.Plusieurs personnes comme moi gardait tous ces sacs pour les 
réutiliser plusieurs fois, et quand ils sont finalement trop souillés, je les utilise pour ma poubelle domestique.L’élimination des sacs en plastique 
est une solution qui exacerbe le problème.
C’est une vision myope qui ne prend pas en considération, les usages multiples de ces sacs.Depuis ce règlement de la ville, je suis obligée d’
acheter des sacs en plastique pour les vidanges qui sont plus épais et plus chers que les sacs des commerçants. Ceci n’est donc pas une 
bonne solution.En plus, à tous les quelques mois, les sacs réutilisables se trouve souillés pas des contaminant de produits domestiques 
chimique et de bactéries dangereuse quand on transporte de la viande ou du lait qui coule dans ces sacs.J’en ai déjà jeté plusieurs sacs à 
usage multiples, en matériel non-recyclable, car ils se déchirent et deviens malsains.Ces sacs réutilisables sont encore moins recyclable que les 
sacs en plastiques.Donc ce n’est pas une bonne équation neutre pour les déchets en plastique, mais peut-être une solution plus exacerbante 
que le problème qu’on veut résoudre. 
 Je vous prie donc de bien calculer les pour et les contres avant de prendre une autre mauvaise solution myope!

1

10-10-2019 Maureen 
Russell Yea, I want to continue to receive my Publisac! 1

10-10-2019 Ada Bellini Yes, I like and wish to continue to receive on a weekly basis the publi-sac flyers. 1

10-10-2019 Anthony 
Altavilla Please note that we support the continued distribution of the PubliSac flyers. 1

10-10-2019 Nicole Somma

Je suis personnellement favorable à la distribution de circulaires. Je crois que ce sont desinformations intéressantes å recevoir quand on n'a pas 
accès à l'informatique et que l'on veut profiter de spéciaux hebdomadaires dans les différentsmagasins. Si une famille ne consulte pas ces 
spéciaux, pourquoi serions nous privés deles consulter. Un avis àla porte permettrait la distribution aux personnes intéressées.Mercide vouloir 
tenir compte de notre opinion. J'espèreavoir accèsau publisac encore longtemps.

1

10-10-2019 Parelou Patout  Je désire recevoir le Puplisac chaque semaine.
 Mercide votre attention. 1

10-10-2019 Jennifer 
Ciarfella

 Je suis une fervante utilisatrice du publisac. Je suis bien heureuse que le sac plastique soit 100% recyclable.
 Il est agréable de pouvoir décrocher d un écran et lire les circulaires papiers et leurs promotions. Cela fait du bien pour les yeux et l esprit.
 Après lecture et fin des promotions, nous réutilisons les circulaires pour mettre au fond de nos bacs de compostage pour absorber le liquide et 
conserver les bacs plus propres. 
 Merci de conserver le publisac et rendre l emballage et les circulaires 100% recyclable.

1

10-10-2019 Louise Blais
 Paul Trahan habitant dans le quartier Rosemont désire continuer de recevoir le Publisac. 
 Meme chose pour Pierre Trahan domicilié à Montréal.
 Merci beaucoup

1
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10-10-2019 Michel Hébert

Je prends quelques instants pour vous dire que je suis pour le Publisac. 
 Je le trouve très utile. Après avoir consulté les dépliants qui m’intéressent, je ne les garroche pas n’importe où, ni dans le sac vert, je les mets 
au recyclage.
 Et je trouve souvent un deuxième ou troisième usage au sac lui-même.
 En deux mots :les gens qui n’en veulent pas mettent un autocollant « pas de circulaire » et cela est respecté.
 les gens qui les distribuent ont un revenu qui n’est certainement pas élevé mais il constitue tout de même une rentrée d’argent qui, même 
modeste, est certainement appréciée.

1

10-10-2019 Lise Bergeron Je suis pour que Publisac passe nos circulaires dans nos maisons. Je les feuillette et ils me sont très utiles. 
 Merci de considérer . 1

10-10-2019 Elaine Lee

 I am a stay at home mom in Pointe-Claire who appreciates receiving my weekly flyers at my doorstep.I can easily make my grocery list for the 
week and quickly compare sale items.I will either recycle the circulars or use it to wrap up wet compost before putting it in the bin.I do not want 
the distribution of the PubliSac to end as I find them very useful and informative.
 Thank you for your attention.

1

10-10-2019 Paola Gomez

 Le gouvernement ne veut pas accepter que la planète a besoin d’amour et il ne faut pas continuer à la polluer, car il n’y a plus de place pour 
mettre nos déchets. 
 Donc, à nous les citoyens d’exiger prendre de mesures pour éviter de produire du plastique et d’abattage d'arbres pour générer plus de 
poubelle.
 Les publisac ne rendent aucun service aux citoyennes au contraire, on doit gérer des tonnes des papiers non lus dans nos bacs de recyclage 
qui ne sont même pas recycles.
 Arrêtez de polluer pour enrichir les poches d’une minorité que s’en fou de l’avenir de nos enfants.
Tant qu’il reste des personnes conscientes, on va se battre pour avoir le droit de conserver la nature. Il n’y a pas une planète B ou au moins pas 
pour le peuple. 
 Je me soucie des CHANGEMENTS CLIMATIQUES et je désire la réduction à la source du gaspillage dans TOUT LE QUÉBEC, surtout en ce 
qui concerne les 100100 tonnes annuelles de circulaires livrées à la population entière. J'appuie les changements suivants:
 - ne livrer des circulaires que là où un figure logo d'autorisation;
 - interdire tout emballage plastique pour les circulaires;
 - mettre les entreprises contrevenantes à l'amende.

1

10-10-2019 Ronald Finegold Please keep my Publisac, since I do not have a smart phone. 1

10-10-2019 Chantal 
Blanchard Il ne faut pas bannir le pubisac, à chacun de décider il faut juste s’en départir intelligemment, merci 1

10-10-2019 Anil Patel

 I am writing this message since I would like to share my view on the importance of the distribution of Publisac flyers. I have always been using 
these flyers before going to any store. They help different communities like ours to make better decisions when it comes to grocery shopping and 
essentially help us save money. I understand that the distribution of flyers have an environmental impact, however I hope that the flyers could be 
made of recycled paper and I can already see that the bags already are recyclable. I do hope that the distribution of flyers will continue for those 
like us who do need it.
 Thank you for your understanding!

1
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10-10-2019 Sophie Sainte-
Marie

Je me demande toujours si le Publisac est pertinent dans sa forme. J’aime bien avoir accès rapidement aux articles en solde, d’un coup d’œil, c’
est plus pratique et convivial que dans Internet. En plus, je récupère le papier, non ciré, dans mon compost. Toutefois, pourquoi les circulaires 
ne sont-elles pas livrées à même le courrier, comme des publicités insérées parmi nos lettres, au lieu d’être dans du plastique, même si celui-ci 
est recyclé? Et si on doit revoir son emballage, pourquoi ne pas y mettre un élastique autour, qu’on pourra utiliser de nouveau, ou qui permettra 
au moins de limiter le plastique? Honnêtement, quand il pleut, c’est mouillé même dans le sac.

1

10-10-2019 Lucille Côté

Je désire vous faire part de mon opinion sur le Publisac.
 Je trouve que ce n’est pas à la Ville de Montréal de me dire ce que je veux recevoir chez moi. J’aime le Publisac. Je l’attends toutes les 
semaines avec impatience. Ayant plusieurs épiceries à proximité, la consultation des circulaires me permet beaucoup d’economies ici et là. Je 
pense que tous les citoyens ont le droit de continuer à recevoir le Publisac. Que la Ville de Montréal se mêle de ses affaires et nous laisse le 
choix de recevoir les journaux que l’on veut.
 Vive le Publisac.

1

10-10-2019 Robert Taylor I like receiving my publisac weekly. Please continue delivering it. 1

10-10-2019 Gail Goldstein  I am writing about the PubliSac.I am glad that you are putting the flyers in a recycable plastic bag now.
 I like receiving the flyers every week. 1

10-10-2019 Claire Mercier
La consultation devait avoir lieu jusqu’au 21 octobre, je vois que c’est terminé pour nos commentaires !!!
 Je tiens a recevoir mes circulaire papier (publi sac) ainsi que mon journal local ce qui me tiens connecté à mon quartier.
 Merci de prendre connaissance de mes commentaires.

1

10-10-2019 Giulia Agnelli

I am not for continuing the distribution of the Publisac. I understand that the older population might benefit from it, but the younger generation 
can access flyers online. Also, in this day and age, to cut down trees to produce flyers is ridiculous , not to mention the toxic inks involved and 
the pollution that that industry produces. We might use recycled paper to make them and the plastic bag that hold them might be recyclable but 
recycling is only a solution to deal with what we have to produce in plastic and paper. Reducing the production of plastic and or paper products 
would be ideal -not just finding ways to produce things from the used products. I understand that there is a company at stake and jobs but as 
with other industries that have died or changed, that business has to evolve or change to a new business model. Reinvent itself. Publisac is just 
an old idea that is not acceptable today, it’s too wasteful.

1

10-10-2019 Florence W.

 Je pense que Publisac devrait être un système de Opt-in (où les gens intéressés s'inscrivent) et non un système de Opt-out. Nous nous 
sommes désabonnés lorsque nous avons emménagé cet été mais comme les sacs sont déposés devant la porte de l'immeuble (accès restreint 
aux boîtes aux lettres), nous avons quand même un sac chaque semaine, ainsi que tous nos voisins. 
 Le fait que ce soit recyclable ne justifie pas un tel 'service'. C'est du gâchis. C'est scandaleux. 
 A votre disposition pour toute précision!

1

10-10-2019 Norman Kling

I read through the Publisac circulars every week especially for groceries for comparison shopping. (I save a significant amount each year on my 
food budget when I do price matching.)
 PLEASE, do NOT alter the business model for Publisac. But if you must, then Make it an OPT OUT option (as opposed to OPT IN) For 
apartment buildings –assuming that publisac’s are left in one central location – maintain the status quo, i.e. absolutely no need for a bureaucratic 
OPT IN or OPT OUT regulation.

1
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10-10-2019 Marguerite 
Castilloux

Je vous écris de la part de Marguerite Castilloux qui habite dans le Plateau.
 Ayant plus de 80 ans avec un revenu très modeste, elle ne possède pas d’ordinateur. De plus, étant incapable de faire ses propres courses, 
elle dépend des circulaires contenues dans les publisacs afin de préparer ses commandes, que ce soit pour Jean Coutu ou pour Intermarché. 
Elle serait complètement désemparée si elle ne recevait pas son publisac à chaque semaine. Il faut considérer les nombreux ainé-e-s qui vivent 
seul-e-s en appartement.
 Merci pour votre considération,

1

10-10-2019 David Benadiva
 We would really like the Publisac to continue being delivered to us every week. We find the information in it informative, almost like news. It 
helps us to compare prices and avoid unnecessary trips to the stores if the items are not on special or too expensive. In a way, it helps the 
environment by reducing trips by cars because we can plan better.

1

10-10-2019 Sara 
Dinicolantonio

Please keep supplying weekly publisac flyers, my 77 year old mom very much relies on receiving them. They have contributed to economical 
savings for us for many years and have also been a great time saver knowing which stores have what we need. I hope this time and cost 
effective means continues to be an option for the public.

1

10-10-2019 Charles 
L'Écuyer  Le Publisac m'est très utile et je désire que sa publication se poursuivre. 1

10-10-2019 Cynthia 
Smilovici

I am writing to let you know that I love receiving my weekly Publisac.I hate when I have to look at the flyers online as it is difficult to view properly 
the items on sale as you scroll.It takes more time to scroll online.I am one who loves to hold the flyer in my hands and flip the pages like I do with 
newspapers that I read.I do not subscribe to digital newspapers.
 I always call Publisac when I have a problem with delivery and the customer service is impeccable.I also called a couple of weeks ago to advise 
that "I love my Publisac" and want to continue receiving it.I understand the need to cut down on waste so why not deliver the weekly Publisac 
only to the people who still want to receive it.Have the users' names put on a list.It's a win-win situation for everyone concerned.
 I hope that you will take my points into consideration.

1

10-10-2019 Denise Pilon  Ma mère, Denise Pilon, désire continuer de recevoir son Publisac.Elle réside à Montréal-Nord. 1

10-10-2019 Jennifer Yhap J’aime le publisac. C’est tres utile; plein de renseignements et les rabais.
 Tous les circulaires sont mis dans la boite verte; or pas de degats. 1

10-10-2019 Gurdip Rooprai Please continue delivering public sac. 1

10-10-2019 Larry Rieger  Publisacs are a vital tool for consumers to make wise economic shopping decisions and save them time and money. Therefore they deserve to 
be preserved and should be supported by our governments to help maintain their survival. Thank you. 1

10-10-2019 Lynn Dallaire I think it’s time to put an end to Publisacs. It’s a waste of paper! I throw it in my recycling bin every time I get it. Let’s help our planet and save 
paper! 1

10-10-2019 Paul Par

I enjoy getting the public sac every Thursday. 
 I looked forward to seeing all the sales. It also helps me plan my meals and give me ideas on what to make that week. 
 I find it very relaxing just to sit and read the papers quietly.
 Hope we continue to have the public sac delivered to our door every week.

1
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10-10-2019 Denis 
Beauchamp

simplement pour signifier que je suis et j'aimerai demeurer un grand utilisateur de. Publisac .
 Pour les personnes comme moi et ma famille c'est important d'avoir 
 un outil papier pour planifier nos achats locaux ,
 car si nous nous concentrons sur les outils Web populaires c'est toujours à l'extérieur de la région
 et souvent via des livraisons + ou - écolo
 vous pourriez sûrement imposer que les sacs soient compostable et les papiers de type recyclés 100% et à la l'encre bio

1

10-10-2019 Mahée Turcotte  Je n'utilise pas le publisac donc j'aimerais qu'on arrête d'en avoir. J'habite à Verdun. 1

10-10-2019 Giovanni Vespa
J’ai 70 ans. Je consulte mon Pulisac à chaque semaine. Je recycle le papier et le plastique.
 Je tiens à recevoir mon Pulisac.
 C’est assez de vouloir devenir plus vert que vert.

1

10-10-2019 Carolyn Griffith  I just want to say that I love the publicsac and I appreciate it being delivered it to my door.
 thank you, 1

10-10-2019 Louise 
Langleben The flyer distribution is done orderly and neat and is a convenient service I ask you to continue. 1

10-10-2019 Richard Guy 
Walker

Jai recu une lettre dans mon publisac qui me propose de donner mon appui pour continuer a recevoir des publisac et oui je veux le recevoir a 
toute les semaine 1

10-10-2019 Rosie Bavaro

I wish to submit a written brief, without an oral presentation, my opinion with regards to future of publisac.
 I work part-time due to health problems and depend on Publisac every weekin order to save money on my shopping bill.
 I always seperate the bag from the flyers,and once i am done, it all goes to my recycling bin.
 I don't see a problem with the way things are presently done.
 Those who do not wish to receive the publisac can continue to post the anti-circular sticker on their door or mailbox.
 I also know many many people who feel the way i do.My eldery parents are on a fixed pension and publisac has become 
 a weekly routine for them.
 thank you for sharing this email for the purpose of the public consulations.

1

10-10-2019 Camille 
Desbiens

Je suis entièrement d’accord pour recevoir les circulaires dans le Publisac, chaque semaine.Je regarde religieusement tous les circulaires qu’il y 
a dans le Publisac. Je trouve que c’est un excellent moyen de connaître les marchands locaux et les produits qu’ils annoncent.De plus, je fais 
des économies surtout avec les circulaires des différentes épiceries.Mon mari tient aussi aux circulaires des magasins tel que Canadian Tire, 
Réno, BMR, etc.J’attends avec impatience que le camelot me livre *mon* Publisac. Il faudrait peut-être trouver un moyen pour qu’il soit livré 
seulement aux gens qui le désirent afin de protéger l’environnement de la ville.Merci

1

10-10-2019 Liette Boudreau Je voudrais continuer de recevoir les annonces du publisac. 1

10-10-2019 Max K.

I support the right of PubliSac to distribute advertising flyers.
 The current bylaw makes sense since it allows residents to choose whether they wish to receive PubliSacs. 
 They simply have to place a sign that indicates "No Flyers" if they do not want advertising mail.
 The plastic bags and the paper are recyclable.
 There is no need to further intervene into a company's right to do business and the people's personal decision to receive advertising mail.

1
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11-10-2019 Marc Alain Je consulte et utilise le Publisac hebdomadairement. Je suis en faveur de conserver le Publisac et de laisser le choix aux citoyens de le recevoir 
ou non, par exemple en utilisant un auto-collant sur la boîte aux lettres ou la porte d'entrée. 1

11-10-2019 Peck Ki Laou

Nous voulonscontinuer à recevoir le Publisac que nous consultons depuis des années. Les circulaires sont comme des guides pour notre 
épicerie. 
 L'hebdomaire m' apprend les Nouvelles dans mon quartier. Une fois fini, je prends ces papier pour emballer les résidus alimentaires dans mon 
bac brun. Le sac plastique pour emballer les ordures dans mon sac noir.C'est pratique pour notre famille et rien n' est gaspillé.

1

11-10-2019 Evelyn Rini
In my building there are many users of this incredible publisac.This is what helps me to set my week's finding of items and gears me to specials 
that normally I would not know of.It's handier for me than going online.On different days I am near the different stores that are advertised and 
can pop in. I also have learned to remove the papers from the bag and recycle them.

1

11-10-2019 Pascal Fredette

Merci d’écouter ma voix :
 - ne livrer des circulaires qu'aux gens intéressés;
 - bannir tout sac de plastique pour les circulaires;
 - faire respecter le règlement avec des amendes.

1

11-10-2019 Elaine Mann
En tant que citoyenne engagée et inquiète pour son futur, je voudrais que la Ville de Montréal prenne des mesures pour que: - ne soit livrer des 
circulaires qu'aux gens intéressés; - que soit banni tout sac de plastique pour les circulaires; - que des mesures soient mises en place afin de 
faire respecter le règlement avec des amendes.

1

11-10-2019 Philippe 
Apparicio

ne livrer des circulaires qu'aux gens intéressés; - bannir tout sac de plastique pour les circulaires; - faire respecter le règlement avec des 
amendes. 1

11-10-2019 Anne 
Beauchemin

Je suis dans la catégorie des personnes «âgées».. Je sais utiliser internet mais minimalement. Donc à chaque semaine, je fais mes «devoirs», 
j'inscris manuellement sur chaque circulaire les spéciaux qui m'intéressent. Et je fais cet exercice pour beaucoup d'articles. Je ne me vois pas 
faire cet exercice sur un téléphone. De plus, je magasine chez Maxi où l'on accepte les prix des compétiteurs. C'est plus rapide de déposer la 
version papier pour la caissière.qui vérifie les prix. Donc le publisac fait partie intégrante de ma vie

1

11-10-2019 Catherine 
Jodoin

En 2019, il est évident qu'il est temps de faire un changement quant aux publisac. La façon actuelle de les distribuer amène un immense 
gaspillage. Les citoyens intéressés à les recevoir devrait s'inscrire et apposer un collant sur leur boîte aux lettres. La façon actuelle ne 
fonctionne pas. Plusieurs fois j'ai reçu le public sac malgré mon collant très en évidence et je vois que cela arrive à plusieurs personnes. Il 
faudrait donc que des amendes soit imposés advenant le non-respect de la demande des citoyens. Le changement de sac est un bon premier 
pas, mais c'est clairement insuffisant alors que plein de publisac sont produits pour finir au recyclage directement. Je sais que certaines 
personnes y tiennent et c'est correct. Il est temps de cesser cette publicité non-sollicité et polluante. Les gens voulant leur publicsac devraient 
s'inscrire.

1

11-10-2019 Sharyn 
Robillard It is a recyclable tool to help consumers We need it. 1

11-10-2019 Foxy Fox
Je veux donner mon opinion à propos de publisac. Je suis dans l’arrondissement St-Michel et moi j'y tien au publisac. Je ne regarde pas les 
circulaires sur le téléphone, je préfère avoir la circulaire pour comparer les prix. Ceux qui ne veulent pas des circulaires ont le droit, mais laisser 
le choix des recevoir ou non.

1
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11-10-2019 Edith Sans 
Cartier

Comme citoyenne de la ville de Montréal, je trouve impératif que l'on modifie les façons de faire afin que: 1- Seuls les gens qui le souhaitent 
reçoivent des circulaires (au lieu que tous les reçoivent par défaut et que les citoyens qui n'en veulent pas doivent indiquer leur refus par un 
autocollant); 2- Que les sacs de plastique soient supprimés de ces envois; 3- Et que le non-respect du règlement par les entreprises concernées 
soit puni par des amendes.

1

11-10-2019 Cheryl Nash

Publisac is something I look forward to reading EVERY week. I am not very computer literate & it's hard to check every single circular online. It's 
much easier to compare prices from one PAPER flyer to another. Also, not everyone has a computer! I am a senior, on pension, & have mobility 
issues to get around but when I check the PAPER circulars for weekly specials, I can choose 1 or 2 stores to visit, instead of travelling all around 
my area. I also save money on shopping & gas! I recycle my flyers faithfully EVERY week after I have read them. In my high-rise apartment, 
Publisac bags are not used because we have shelves in the lobby instead. I'm very worried about job losses. Also, the employees depend on 
Publisac as well as ALL OF US!!!

1

11-10-2019 Jocelyne 
Tremblay Le publisac est un très bon moyen de faire des économies quand tout coûte cher!! Il est important pour plusieurs familles. 1

11-10-2019 Charles David 
Thomassin

Je suis totalement contre de me faire envahir de publicité chez moi et j’aimerais avoit le droit de ne pas être obligé à mettre un collant, qui est 
très laid, sur ma vielle porte en bois. Je suis contre toute forme de gaspillage. Surtout quand il s’agit de paresse de la part des Cie qui décide de 
ne pas innover leur marketing digne du 20e siècle. Qu’ils affichent leurs offres à l’entrer de leur commerce est une question de gros bon sens. 
SVP, arrêtons de gaspiller.

1

11-10-2019 Julien 
Létourneau

Dans le contexte de la consultation sur la distribution des publisacs, je désire me faire entendre comme citoyen de la ville de Montréal. Je 
demande :
 - que la distribution des circulaires ne soit faite qu'aux intéressés; - qu'aucun sac de plastique ne soit impliqué dans la distribution; - et que le 
réglement soit renforcé par des amendes.

1

11-10-2019 Sandryne 
Bédard

En tant que résidente montréalaise, j'aimerais apporter ma voix par ce courriel en demandant :
 1) qu'on livre les circulaires seuleument aux gens intéressés; 2) qu'on banisse les sacs de plastique des circulaires 3) qu'on fasse respecter le 
règlement par des amendes. Le tout dans le désir de réduire le gaspillage à la source

1

11-10-2019 Berta Rosenohl As a user of the Publisac I would like to tell you that I consider it an important tool of promotion for our weekly grocery shopping. I hope and wish 
it stays in the city for a long time. 1

11-10-2019 Francine 
Provost

J’aimerais vous signifier que je consulte à chaque semaine mon Publisac ce qui me permet de faire des achats plus judicieux et de lire mon 
journal local afin de savoir ce qui se passe près de chez-moi. Je connais plusieurs personnes qui n’ont pas les moyens d’avoir internet et qui 
eux aussi ont besoin du Publisac. Bien que j’aie accès à Internet il est beaucoup trop fastidieux de consulter les circulaires en ligne !

1

11-10-2019 Benoit 
Deshayes

En tant que résident montréalais j'aimerais apporter ma voix par ce courriel en demandant:
 1) qu'on livre les circulaires seuleument aux gens intéressés; 2) qu'on banisse les sacs de plastique des circulaires 3) qu'on fasse respecter le 
règlement par des amendes. Le tout dans le désir de réduire le gaspillage à la source

1

11-10-2019 Denise 
Varennes

Ceci est mon message pour dire que je tiens absolument à garder mon Publicac – il y a bien d’autres moyens de sauver la planète. Les 
magasins changent continuellement leur prix, j’ai des magasins proches, il est facile pour moi de choisir ou il y a baisses de prix sans parcourir 
de longues distances. Si les personnes ne désirent pas les circulaires, ils peuvent afficher sur leur boîtes aux lettres à cet effet. Éduquer une 
population c’est long.

1



Consultation sur le contrôle des circulaires - Avis très courts reçus par la Commission 

Commission sur l'eau, l'environnement,  le développement durable et les grands parcs 42

Date de 
réception

Nom de 
l'expéditeur Avis

Globalement en 
faveur des 

modifications 
règlementaires 

demandées

Globalement 
contre les 

modifications 
règlementaires 

demandées

11-10-2019 Yves Pichette Je suis très heureux de bénéficier du service publisac. J'espère continuer à le recevoir chaque semaine. Ceux que cela n'intéresse pas, il n'ont 
qu'a le signifier à leur porte. 1

11-10-2019 Maryline 
Demandre

En tant que résidente montréalaise, j'aimerais apporter ma voix par ce courriel en demandant:
  1. Qu'on livre les circulaires seulement aux gens intéressés
 2. Qu'on bannisse les sacs de plastique des circulaires
 3. Qu'on fasse respecter le règlement par des amendes
  Le tout dans le désir de réduire le gaspillage à la source.

1

11-10-2019 Sylvie Robillard Le publisac me permet de réaliser d'importante économie et c'est une source d'information très importante. 1

11-10-2019 Patrick 
Lacombe

Je vous écris car je ne suis pas d’accord avec votre décision d’interdire ce genre de produit de communication. J’ai entendu parlée que le sac du 
Plubli sac est 100% recyclable ainsi que le papier sur lequel est imprimé les circulaires le sont depuis plusieurs années. Je ne comprends pas 
votre la direction que vous désirez prendre car vous semblez mal informer et vous transmettez un mauvais signal aux citoyens de Montréal. 
Vous semblez faire de la désinformation et vous nuisez à une entreprise de chez nous qui est un leader dans son domaine ainsi qu’à plusieurs 
employées qui y travail. C’est même employées vous rapporte des taxes de multiples façons et cette entreprise aussi du même fait avec ces 
différentes usines bien implantées dans la communauté de Montréal. Est-ce que vous avez essayez de comprendre le font de la question ou 
vous tentez de vous faire du capital politique sur le dos d’une entreprise qui semble faire sa part pour l’environnement.

1

11-10-2019 Giorgio Romani

Je désire vous informer que je consulte le Publisac régulièrement à toutes les semaines car ceci m'est très utile pour voir ce qui est en vente et 
à quel endroit c 'est en vente. Ceci me permet de sauver de l'argent et du temps précieux. Je peux mieux planifier mes achats soit de nourriture 
ou autres articles dont j'ai besoin. Avec mes copies papier des annonceurs/détaillants, je peux les étendre les uns au côté des autres et faire 
mes comparaisons et prendre des décisions. Faire cet exercise par internet via un IPad ou autre tablette n'est pas pareil. C'est beaucoup mieux 
sur papier. Je veux préservé mon droit comme citoyen de recevoir mon Publisac sur une base régulière. Ceci fait parti de ma culture 
Québécoise. Si un jour je déciderais de ne plus vouloir le recevoir, alors je saurais assez intelligent pour en aviser la compagnie de ne plus me 
l'envoyer. Entre-temps c'est mon droit de le recevoir et je le veux.

1

11-10-2019 Murielle 
Blanchet

En tant que résidente montréalaise j'aimerais apporter ma voix par ce courriel en demandant:
  1. Qu'on livre les circulaires seulement aux gens intéressés
 2. Qu'on bannisse les sacs de plastique des circulaires
 3. Qu'on fasse respecter le règlement par des amendes
  Le tout dans le désir de réduire le gaspillage à la source.

1

11-10-2019 Michael 
Cianciulli

Moi-même (Michael Cianciulli) et ma mère (Giovanna Cianciulli), souhaiterions que le Publisac soit maintenu.N'oublions pas que les personnes 
âgées, qui ont un revenu fixe, n'ont pas et ne comprennent pas suffisamment l'Internet pour pouvoir vérifier les promotions chaque semaine 
dans leurs magasins préférés.Leur seule option est le Publisac.Il me semble que chaque jour il y a quelque chose qui est enlevé sans penser 
aux personnes âgées. Alors, gardons le Publisac.

1

11-10-2019 Denis Wilkinson Mon Publisac est important pour moi et ma mère qui est âgée. Merci de considérer cette opinion. 1
11-10-2019 Denis Houle Je trouve utile le Publisac. Je le consulte à chaque semaine. Cet outil papier m'aide à économiser, il guide souvent mes achats. 1
11-10-2019 Cindy Filippone Please do not stop publisac circulation. I love my getting my publisac. 1
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11-10-2019 Eric Bertrand
les publi sac c est pour la classe moyenne et les pauvres et les personnes agées et ca fait beaucoup de monde qui ont besoin de cela pour 
économisez le plus possible, les quartier riche de montreal n aurai pas besoin sauf sur demande pour le recevoir , maintenant tous se recycle 
sac et papier et c est faite déjà avec du materielle recycler

1

11-10-2019 Marie-Josephte 
Lemieux

Je suis âgée de 81 ans et j’ai besoin du Publisac à chaque semaine pour préparer les commissions à faire. Economie de temps – d’argent – de 
fatigue – de voyagement (écolo) pour mes ‘’vieilles’’jambes et je ne suis pas la seule… 1

11-10-2019 Bruna Magrini
Voici mon opinion au sujet des Publisacs. Définitivement les circulaires devraient êtres réduits. Je ne dirais pas arrêter la production mais ne 
plus les livrer au domiciles parce que la plupart finissent dans les poubelles. Je suggère en imprimer seulement pour fournir les magasins, donc 
ça réduirait la consommation des matériaux primaires (arbres), et encres qui endommage notre environnement etc.

1

11-10-2019 Jean-Claude 
Klein

Si la demande citoyenne concernant les circulaires me paraît acceptable, en revanche, je ne peux m’empêcher d’en trouver le ton quelque peu 
comminatoire, en particulier le point #3. La distribution de ces circulaires ne me semble pas être un tel fléau qu’il faille la contrôler si 
vigoureusement. Les citoyens qui déplorent cette distribution ne paraissent pas au courant que beaucoup de personnes ont recours aux 
circulaires pour y trouver des promotions qui leur permettent des économies, en particulier lorsqu’il s’agit de produits alimentaires. Il est très 
probable que c'est le plus souvent le niveau économique des utilisateurs qui joue pour qu’une personne consulte ces circulaires. Sans être au 
courant de la géographie de cette distribution, je serais surpris d’apprendre que cette demande émane des quartiers les plus pauvres de 
Montréal. Un élément qui pourrait compter aussi est le fait que les personnes employées à cette distribution, même si leur salaire est fort 
probablement très bas, ont ainsi néanmoins un travail au revenu minime qui leur permet de surnager dans un quotidien qui ne semble pas être 
facile; en effet, je constate le plus souvent que ces personnes sont immigrantes, bien possiblement nouvellement arrivées.
Quoi qu’il en soit, si je ne désapprouve pas la demande en cours, je m’opposerais totalement à une interdiction dont elle annoncerait les 
prémices.

1

11-10-2019 Nathalie I'm writing to say that I like my weekly publisac and hope the service continues. As long as it's all done with recycled materials, I don't see the 
problem with it. And on top of it, I like to see what's on special, and get my Messenger/IDS newspaper. 1

11-10-2019 Linda Babin

en tant que résidente montréalaise je veux :
  1. Qu'on livre les circulaires seulement aux gens intéressés
 2. Qu'on bannisse les sacs de plastique des circulaires
 3. Qu'on fasse respecter le règlement par des amendes 
  Le tout dans le désir de réduire le gaspillage à la source.

1

11-10-2019 Hoda Daoud nous sommes des usagers de Publisac et nous souhaitons de continuer à recevoir leurs circulaires puisqu'ils nous aident à faire nos 
commissions et ce, sans nuire à l'environnement. 1

11-10-2019 Diane Strotman

Je suis une fidèle lectrice des Publisacs.Grâce à ce service, je peux économiser des sommes importantes et planifier mes menus en vertu des 
spéciaux de la semaine.Je suis à la retraite et ai un revenu fixe.Je recycle tous les circulaires reçus et certains d’entre eux servent à éliminer l’
appArition de mouches à vers dans nos bacs derecyclage dansl’édifice ou j’habite.
 Je n’arrive pas à comprendre que la ville de Montréal se penche sur des sujets si bénins quand il y a tellement de problèmes plus importants à 
régler.J’aime mon Publisac et j’espère que Transcontinental pourra continuer à nous le distribuer.
 Je sais que la nouvelle génération se pense riche et croit que la distribution des Publicsacs n’est pas nécessaire.En tant que contribuable aux 
ressources de la ville de Montreal, je profite des aubaines offertes dans mes Publisacs.Tout le matériel qui nous est offert par le Publisac est 
recyclable.
 Et que dire des circulaires qui nous sont distribués par Poste Canada.On a des problèmes plus importants à régler.Arrêtons de nous enlarger 
dans les fleurs du tapis.

1
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11-10-2019 Nancy Bergeron

Je suis déménagée à Trois-Rivières il y a 7 mois et j'apprécie beaucoup mon publisac. 
 Dabord pour son hebdomadaire qui me tiens au courrant des nouvelles locales.
 Aussi pour les circulaires papiers, que j'apporte avec moi pour mes commissions. Je les consulte chaque semaines pour comparer les prix des 
spéciaux et faire ma liste d'épicerie et pour profiter des ventes occasionnellement.
 Ainsi je gagne beaucoup de temps et d'argent.
 Enfin, je n'hésite pas à utiliser ceux-ci pour le reciclage tel que le remplacement de pailli, emballer mes rebuts à composter, travaux salisants, 
etc.
 Bref, J'appui mon PubliSac!

1

11-10-2019 Pierre 
Berthiaume

Le Publisac est pour nous un outil dont on ne pourrait se passer.
 Afin de profiter des économies, nos achats hebdomadaires se font en grande partie à partir des offres dans les circulaires. 
 Nous encourageons ainsi les commerçants du quartier tout en économisant.
 C’est donc gagnant-gagnant.
 Dans notre habitation à plusieurs logements, nous ne recevons que les circulaires papiers que nous recyclons.
 Ce serait pour nous une grande perte de ne plus rien recevoir.
 Il est plus facile de consulter le format papier que de chercher tous les circulaires sur Internet.
 Espérant que la distribution continuera.

1

11-10-2019 Audrey Boivin

Suite à une annonce concernant le publisac à Montréal, voici notre opinion ; 
 Nous avons un duplex dans Tétrauville et recevons le publisac chaque semaine. Nos locataires le jette (aux poubelles malheureusement) et 
malgré leurs difficultées financière, ils ne s'intéressent pas aux spéciaux..... Pour nous, il se retrouve dans le recyclage sans vraiment une 
consultation de notre part sauf 1 ou 2 pages qui intéresse mon conjoint. 
 1- Le publi sac est un gaspillage énorme de papier - le botin téléphonique papier aussi d'ailleurs
 2- Notre génération ne le consulte pas, des options en ligne sont disponible, nos magasins préférés affichent des spéciaux en magasin qui est 
facile de consulter sur place. 
 3- Même s'il est a 100 % recyclé et recyclable, probablement que beaucoup se retrouvent aux poubelles malgré tout car beaucoup de gens ne 
savent pas recycler
 4- Il est vrai que la génération de nos parents s'y fie beaucoup donc nous croyons qu'il serais mieux que les gens qui le désirent SEULEMENT 
le reçoivent.
 5- même si nous avons apposé un collant, nous le recevons tout de même (3 en tout temps même si nous n'avons que deux adresses.....) donc 
aucun respect pour autant le publisac que les toutes les publicités inutiles imprimés en papier glacés non-recyclable.
6- Sur un plan plus élaboré, peut-être pourrions nous recevoir les offres qui nous intéresse ? comme choisir les postes de télévision ? peut-être 
trop de gestion, mais possible en numérique ... 
 7- le publisac n'a pas vraiment d'influence sur notre manière de consommer, nous allons dans les commerces que nous aimons et que nous 
sommes habitués d'aller. 
 8- On est bombardé de publicité sans cesse ; radio, télévision, publisac, internet, facebook, en voiture......

1

11-10-2019 Josée Lizotte

Considerant la crise actuelle des changements climatiques,nous aimerions que :
 1- les Publisac ne soit pas distribué aux citoyens qui ne le demandent pas.
 2- Pour ceux qui désirent en recevoir, les sacs en plastiques soient bannis
 3- Des règlements soient mis en place avec des amendes ($$$) pour les contrevenants

1
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11-10-2019 Fran de 
Crombrugghe We want to keep Publi sac going. 1

11-10-2019 Stephane 
Belliveau

Je mets le publisac au complet dans le recyclage directement à chaque semaine. Stopper la distribution de publisac aurait un impact 
impressionnant sur la quantité de recyclage que la ville aurait à gérer.
 svp interdire la distribution

1

11-10-2019 Emmanuelle 
Ochs Ce message est pour vous signifier mon opposition à l'interdiction de la distribution du Publisac. 1

11-10-2019 Claude Gascon

J'ai la chance d'avoir un ordi., mais pour tous ceux qui n'ont pas d'appareils électroniques,ils sont dépourvus.Le jeudi habituellement, je reçois 
mon publisac avec joie. Je peux visualiser tous les marchés,comme metro,iga super C et autres sans me casser la tête pour trouver lequel qu'il 
y a plus de vente d'articles à acheter, c'est toute une joie à feuilleter. ALORS NE PAS ARRETER LA DISTRIBUTION DE CE MERVEILLEUX 
MODE DE MAGASINER.
 UN GROS MERCI DE LE GARDER.

1

11-10-2019 Sylvie et Lucille 
Gagnon La présente est pour vous dire que nous apprécions le publisac et qu'il nous est très utile. Donc svp ne l'interdisez pas. 1

11-10-2019 Ila Novak
I am sending this message just to say that I value the publisac.It allows me to see where the best specials are in my district, when planning my 
weekly shopping.When I am finished with the circulars, I recycle them, & use the plastic bag for other purposes.I would be very sorry to see this 
service end.

1

11-10-2019 Margot Eli

en tant que résidente montréalaise j'aimerais apporter ma voix par ce courriel en demandant:
 1. Qu'on livre les circulaires seulement aux gens intéressés
 2. Qu'on bannisse les sacs de plastique des circulaires
 3. Qu'on fasse respecter le règlement par des amendes 
 Le tout dans le désir de réduire le gaspillage à la source.

1

11-10-2019 François 
Thiffault

En tant que résident montréalais, j'aimerais apporter ma voix par ce courriel en demandant:
 1. Qu'on livre les circulaires seulement aux gens intéressés
 2. Qu'on bannisse les sacs de plastique des circulaires
 3. Qu'on fasse respecter le règlement par des amendes 
 Le tout dans le désir de réduire le gaspillage à la source.

1

11-10-2019 Laurent Lord
Je suis contant que vous vous êtes ouvert a ce sujet. J'éstime que bien plus de gens apprécie leur Publisac que vont l'admettre! Je trouve que 
l'option de refuser cette livraison en affichent un autocollant ou autre signe suffit. S'il vous plait, demeurons avec ce système.
 Oui a la livraison tel quel.

1

12-10-2019 Lucie Brisson
 Daniel Bedard

Nous souhaiterions faire ces propositions dans le cadre de la consultation au sujet des Publisacs
 1. Ne livrer des circulaires qu'aux gens intéressés
 2. Bannir tout sacs de plastique pour les circulaires.
 3. Faire respecter les nouveaux règlements par de sérieuses amendes.

1
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12-10-2019 Odette Bonin

Que ce soit jeune maman, travailleuse à temps plein ou bientôt retraitée, pour moi le Publi-Sac c'est mon port d'attache à ma communauté. J'y 
retrouve les nouvelles du quartier, des idées de rénovation et des nouvelles recettes. C'est bien plus que des encarts publicitaires. De plus, il 
m'évite nombre de déplacements inutiles. Sur l'Internet, il n'est pas aussi convivial et les comparaisons entre commerçants se font difficilement. 
Il n'y a aucun parallèle possible.
 Et finalement, tous les camelots font un super travail, beau temps, mauvais temps.

1

12-10-2019 Maxime 
Pegoraro

Svp ne nous enlever pas le publie sac !C est un outil précieux pour les commerçant régionaux et ça fait partie de la culture des montréalais!!J 
adore regarder les circulaires en buvant un bon café!! 1

12-10-2019 Sydney Bhalla

Je vous écris pour vous informer que j'aimerais vraiment que la Ville arrête de nous bombarder de publicités en partie les Publisac. J'ai mis 
plusieurs fois le collant pour interdire la distribution et je me retrouvais souvent à ramasser les multiples Publisac jetés à terre. Souvent il y avait 
plus de Publisac que de logements dans le bloc. C'est aberrant. Dans une optique de réduire notre impact à l'environnement, je trouve que c'est 
une excellent idée de seulement distribué les Publisac aux personnes qui désirent les recevoir. Personnellement, je regarde jamais les spéciaux 
et donc c'est une ressource créer à Perte.

1

12-10-2019 Rita De luca
Svp laisser nous les publisacs. C est une facon economique, efficace et bon pour l environment de distribuer des circulaires. Decette facon nous 
recevons tous dans un sac recycle et pas eparpiller. En recevant lea circulaires individuellement, ils risques de s en voler, etre dans les rues....
 Laissez nos notre publisac svp

1

12-10-2019 Alain Lacasse Je suis en faveur du publisac et desire a ce que sa distribution continue.C’est important pour toute l’industrie de l’imprimerie. 1

12-10-2019 Johan Arens

Svp assurez-vous de mettre en place une mécanique fiable pour se désabonner aux publisacs.
 Transcontiental offre la possibilité cependant les camelots ignorent la liste des gens qui n’en veulent pas.
 C’est une catastrophe écologique. Dans mon cas, cela va directement dans le recyclage...
 Si vous les interdisez, assurez vous aussi d’interdire toute forme de circulaire qui atterrissent dans ma boite aux lettres. C’est l’equivalent des 
pourriels, nous avons légiféré sur les pourriels, a quand les publisacs et autres circulaires ?

1

12-10-2019 Patrice Brunet

Je souhaite soutenir le statu quo concernant la distribution des Publisacs. 
 Ils font partie de l'économie locale et permettent de maintenir et créer des emplois dans les commerces de proximité. 
 Si cette occasion de rejoindre les citoyens du quartier par le biais d'une communication hebdomadaire imprimée disparaît, les commerces 
numériques prendront encore plus d'ampleur et les commerces de proximité en seront affaiblis. 
 La proposition de "opt-in" n'est pas efficace, et mènera à court terme à la disparition de ce médium de communication. Je ne souhaite pas 
altérer la façade de ma maison par un auto-collant.

1

12-10-2019 Maxime H. Nida

J'envois ce message en appui avec l'initiative de Charles Montpetit concernant la distribution des publis sacs qui selon moi, crée beaucoup trop 
de gaspillage inutile quand il y a maintenant des applications ou des liens internets qui regroupes les différents commerçants que nous achetons 
dans la vie de tous les jours. J'aimerais que les règlements suivants soit adopter:
 - ne livrer des circulaires qu'aux gens intéressés;
 - bannir tout sac de plastique pour les circulaires;
 - faire respecter le règlement avec des amendes.
 Autant que je comprends à un certain point les enjeux économiques des compagnies, les commerçants ET les citoyens ont une responsabilités 
envers notre impact environnemental. Les citoyens devront s'adapter à se référer aux contenus qui sont dans les publi sacs via l'internet et les 
commerçants/compagnies à diffuser leur contenus seulement sur une plateforme numérique (applications ou site internet).

1



Consultation sur le contrôle des circulaires - Avis très courts reçus par la Commission 

Commission sur l'eau, l'environnement,  le développement durable et les grands parcs 47

Date de 
réception

Nom de 
l'expéditeur Avis

Globalement en 
faveur des 

modifications 
règlementaires 

demandées

Globalement 
contre les 

modifications 
règlementaires 

demandées

12-10-2019 Shirley Cartmill

I think the Publisac should still be delivered to homes.
 After I have used these papers, I recycle them all including the bag they come in.
 I have looked online for other Flyers and find it very hard to read them as they are so very small.
 Also, for many of the older people, who do not have access to the online version (computers) and who are on a fixed income, these papers are 
very important.

1

12-10-2019 Nicole Hervé

Oui j'aime recevoir le Publisac et je voudrais que cela continue car : 
 CELA ME SIMPLIFIE LA VIE ....& 
 1/ J'ECONOMISE, je choisis mes menus de la semaine en fonction des prix spéciaux. 
 Pourquoi manger du poulet ou autre quand cela vaut le double ailleurs ou les semaines suivantes, 
 De même pour les articles ménagers et autres : lessives, etc.. 
 2/ Cela me DONNE DONC IDEES, sans réfléchir devant les comptoirs comme j'en vois....
 3/ GAIN DE TEMPS. Je gagne enormément de temps en sélectionnant. Je sais ou aller quand je rentre magasins. et je ne vais pas SANS 
SAVOIR ds quel magasin et quoi acheter. 
 3/ je choisis seulement 2 ou 3 magasins et les parcours en écoutant les nouvelles a la TL.ou q.q chose de simple.... Cela ne demande PAS 
UNE SURCHARGE BIEN AU CONTRAIRE JUSTE un PEU ORGANISATION pour PREVOIR qu'on manquera de ceci ou cela ds q.q jrs et 
suivre...
 Parfois aussi je découvre des objets ou produits soit nouveaux ou que je ne savais pas qu'ils existaient... 
 J'espère vous être utiles autant que vous l'ètes pour moi et que vous allez continuer.

1

12-10-2019 David Murray

Voici mes idées concernant le Publisac à Montréal:
 - ne livrer des circulaires que là où un logo l'autorise;
 - bannir tout sac de plastique pour les circulaires;
 - faire respecter le règlement avec des amendes.

1

12-10-2019 Godefroy Mosry

s'il vous plaît,
 - ne livrer des circulaires que là où un logo l'autorise;
 - bannir tout sac de plastique pour les circulaires;
 - faire respecter le règlement avec des amendes.

1

12-10-2019 Francesco 
Fortugno

In my opinion there is no need to have publisac in this time and era. With technology all around us, we can get flyers on the internet, through our 
mobile phones and even through television ads. In reality, same as the whole newspaper industry, flyers have become something of the past.
 Another issue is towards the environment. Not all publisac are recycled. Some are seen flying in the wind in the streets, parks, etc... this is 
another reason to not distribute the bags.
 If someone would like them, there should be a main distribution center who can supply them for those particular clientele.

1

12-10-2019 Magali Le Roux

Je vous écris à propos de la proposition de M. Charles Montpetit en demandant ceci :
 - Ne livrer des circulaires qu'aux gens intéressés;
 - Bannir tout sac de plastique pour les circulaires;
 - Faire respecter le règlement avec des amendes.

1

12-10-2019 Maura McKeon Please be advised that I enjoy receiving Public-sac and wish to continue receiving it weekly. 1
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12-10-2019 Virginie 
Sondermeyer

I amVirginie Sondermeyer, housewife, 81 years old, living in Roxboro
 I am definitively in favour of receiving the Publisac every week at my door. It facilitates the planning for doing my shopping.
 Afterwards I recycle all the flyers.

1

12-10-2019 Ian Bruson SVP veuillez vous assurer de conserver ce service car il nous est très utile. Nous le consultons à chaque semaine. 1

12-10-2019 Kyle Parisien

L'aberration des publisacs❯ 182 millions des ces sacs sont livrés chaque année au Québec. Bout à bout, il pourraient faire 2,5 le tour de la 
Terre. Leur masse totale représente 11 % de tout ce qui transite dans les centres de tri de la province. 
 - Ne livrer des circulaires qu'aux gens intéressés;
 - Bannir tout sac de plastique pour les circulaires;
 - Faire respecter le règlement avec des amendes.

1

12-10-2019 Robert B Laxton I use the Publisac flyers every week. It saves me money both personally, and the Meals on Wheels group that I buy for. 1

12-10-2019 Michael Cormier

First the good - I look forward weekly to the Publisac delivery. Most of the circulars are of use to us, in particular, the food circulars. My wife and I 
plan our meals around their specials. So....thank you very much for that.
 Now the bad - the delivery of the Publisac is terrible. I've called and complained many times. I am sure they know my name when they hear it. 
The problem being, that the sac is usually thrown on my doorstep, if it makes it, that far. So now I have to get dressed to go outside to get it; or, 
the person delivering it, throws it hard and leaves a nice dent in my screen door. But that is not the worst of it, it is in the winter when they throw 
it on my landing and it snows. My wife has come out the door, stepped on the plastic package and almost slipped down the stairs. I have 
complained many times, the problem stops, but always seems to return. So...yes, we would like to receive the Publisac but we have a place on 
our mailbox where it could it be hung. So....if this cannot be arranged with the delivery company, we do not want to receive the Publisac.

1

12-10-2019 Catherine Yale

S'il-vous-plaît:
 - Ne livrer des circulaires qu'aux gens intéressés;
 - Bannir tout sac de plastique pour les circulaires;
 - Faire respecter le règlement avec des amendes.

1

12-10-2019 Luca Rosini
We are the Rosini Family, both my Father (Jerry), Mother (Angela) and my Sister (Amanda) and we live in our duplex. we need the publisac, we 
feel it is essential to our daily and any disruption to that would have an impact on us. We rely heavily on for local news, for groceries, shopping 
and other items in our local communities. We strongly urge that you keep this service for us and for our community in Lachine, QC.

1

12-10-2019 Francois 
Ménard

Par la présente, je tiens a vous faire part que la livraison des circulaires ne devrait se faire que là où un logo l'autorise et que la ville de montréal 
devrait faire respecter la règlementation avec des amendes si cette consigne n'est pas respecté par le distributeur. 1

12-10-2019 Chantal Goyette

Je crois fermement que le publisac doit rester accessible a tout le monde.. je suis assez familiere avec internet mais je prefere de loin recevoir 
mon publisac papier... je reste dans un édifice a condo et curieusement les plus jeune aussi aime le publisac papier... cela permet de faire des 
économies et cest un gros avantage pour les. Commerces aussi.. il faut penser aussi aux plus âgés qui n'ont pas internet.. transcontinental a 
deja l’option avec une vignette pour ceux qui ne le veulent pas... cest la meilleure solution.. merci

1
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12-10-2019 Anne Brown

I would like to support the continuance of the Public-Sac distribution in Verdun.
 Having the flyers each week is very important to me because it helps me save money by knowing where the best deals on food and other items 
can be found.Being on a fixed income, it is essential to try to find ways to save money, receiving the weekly flyers is the way to do this.
 We always recycle the materials each week so it does not create more garbage.Also, the distribution process provides employment to people 
who may find it hard to find work and this is important.
 I realize the flyers are available online but not everyone is comfortable using a computer, or worse still, they do not own a computer or cell 
phone. (This is particularly the case for the senior population.)We cannot deny the dissemination of information to such people.If individuals do 
not wish to receive the weekly package they can post a sign on their door or mailbox stating they do not wish to receive it, but for those who rely 
on the weekly delivery, we should be able to continue to receive it.
 I look forward to receiving the weekly delivery and hope to continue to do so.

1

12-10-2019 Isabelle Péan

Ne livrer des circulaires qu'aux gens intéressés;
 - Bannir tout sac de plastique pour les circulaires;
 - Faire respecter le règlement avec des amendes.
 C’est la moindre des choses

1

12-10-2019 Yann Bertrand Je vous demande de mettre fin au scandale des publi sacs et de bannir les circulaires (à moins d’en avoir fait la demande)
 Il est temps pour vous de prendre des mesures simples et concrètes! 1

12-10-2019 Antonio 
Ricciardi

I still wish to receive my publisac at home as I love the feel of paper....(I still receive the newspaper at home), but besides that, it is something I 
do with my elderly mother on a weekly basis.We go through the publisac together and look for deals for groceries; it makes her happy to do that 
since she does not get out much.It makes me happy to see her happy.

1

12-10-2019 Gilles Venne

J'utilise les circulaires du Publisac depuis des dizaines d'années et ceux-ci me permettent de faire des économies très substantielles car je peux 
comparer rapidement les prix d'une place à l'autre. Par le fait même, ils m'évitent des déplacements inutiles dans les commerces de mon 
voisinage.
 Donc, les circulaires du Publisac sont devenus indispensables dans mon cas et il faut les conserver.

1

12-10-2019 Ianik Guy-
Michaud

❯L'aberration des publisacs❯ 182 millions des ces sacs sont livrés chaque année au Québec. Bout à bout, il pourraient faire 2,5 le tour de la 
Terre. Leur masse totale représente 11 % de tout ce qui transite dans les centres de tri de la province. 
 Nous appuyons sans réserve la proposition de Charles Montpetit de ne livrer ces sacs qu'à ceux qui le demandent. ???
 Si vous voulez l'appuyer aussi, écrivez à commissions@ville.montreal.qc.ca et exigez ceci :
 - Ne livrer des circulaires qu'aux gens intéressés;
 - Bannir tout sac de plastique pour les circulaires;
 - Faire respecter le règlement avec des amendes.

1

12-10-2019 Marie-France 
Allard

Ne livrer des circulaires qu'aux gens intéressés;
 -Bannir tout sac de plastique pour les circulaires;
 Faire respecter le règlement avec des amendes.

1

13-10-2019 Annie Marquez

Je n’ai pu m’inscrire à la commission mais j’aimerais demander de :
 - ne livrer des circulaires que là où un logo l'autorise;
 - bannir tout sac de plastique pour les circulaires;
 - faire respecter le règlement avec des amendes.

1
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13-10-2019 Danny Nguyen

Je suis un résident de l'arrondissement Côte-des-Neiges. Je me soucis beaucoup de l'impact environnemental des circulaires que bien 
honnêtement, aucun locataire des trois unités de mon bâtiment ne consulte ou ne lis. Dès que les trois paquets de circulaires sont reçus à mon 
adresse par la poste, ils finissent directement dans la boîte de recyclage sans être consultées. Non seulement les circulaires sont encombrantes 
et non désirées, elles sont polluantes et n'apportent pas de plus-value puisqu'elles peuvent trouvées sur le web facilement.
  J'aimerais partager ma position sur le contrôle des circulaires:
 - ne livrer des circulaires que là où un logo l'autorise;
 - bannir tout sac de plastique pour les circulaires;
 - faire respecter le règlement avec des amendes.

1

13-10-2019 Paula Schwartz

Concernant les circulaires, et par rapport a l'urgence climatique, tous les gestes sont important. De ce fait je vous demande :
 - Ne livrer des circulaires qu'aux gens intéressés;
 - Bannir tout sac de plastique pour les circulaires;
 - Faire respecter le règlement avec des amendes.
  182 millions des ces sacs sont livrés chaque année au Québec. Bout à bout, il pourraient faire 2,5 le tour de la Terre. Leur masse totale 
représente 11 % de tout ce qui transite dans les centres de tri de la province.

1

13-10-2019 Carollyn Hurst

1)Consider Publi-sac delivery once every 2 weeks.
 This would reduce paper, plastic, ect. usage and recycling.
 It would show will to work towards a plan that works for all Montrealers.
 Web-bases advertisement are not good for all citizens.You must have a computer, internet, knowledge of how to work the technologies and 
MONEY.
 2)Ensure only one copy of flyers/phamplets/ advertisingis delivered for each residence.example:6 copies of one pizza flyer really is wasteful.

1

13-10-2019 Catherine

Nous appuyons sans réserve la proposition de Charles Montpetit de ne livrer ces sacs qu'à ceux qui le demandent. ���
 J'exige ceci :
 - Ne livrer des circulaires qu'aux gens intéressés;
 - Bannir tout sac de plastique pour les circulaires;
 - Faire respecter le règlement avec des amendes.

1

13-10-2019 Guillaume 
Chevalier

Nous appuyons sans réserve la proposition de Charles Montpetit de ne livrer ces sacs qu'à ceux qui le demandent. ���
 J'exige ceci :
 - Ne livrer des circulaires qu'aux gens intéressés;
 - Bannir tout sac de plastique pour les circulaires;
 - Faire respecter le règlement avec des amendes.

1

13-10-2019 Catherine 
Proulx

Nous appuyons sans réserve la proposition de Charles Montpetit de ne livrer ces sacs qu'à ceux qui le demandent. ���
 J'exige ceci :
 - Ne livrer des circulaires qu'aux gens intéressés;
 - Bannir tout sac de plastique pour les circulaires;
 - Faire respecter le règlement avec des amendes.

1
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13-10-2019 Dominique

Nous appuyons sans réserve la proposition de Charles Montpetit de ne livrer ces sacs qu'à ceux qui le demandent. ���
 J'exige ceci :
 - Ne livrer des circulaires qu'aux gens intéressés;
 - Bannir tout sac de plastique pour les circulaires;
 - Faire respecter le règlement avec des amendes.

1

13-10-2019 Stéphane L.

Nous appuyons sans réserve la proposition de Charles Montpetit de ne livrer ces sacs qu'à ceux qui le demandent. ���
 J'exige ceci :
 - Ne livrer des circulaires qu'aux gens intéressés;
 - Bannir tout sac de plastique pour les circulaires;
 - Faire respecter le règlement avec des amendes.

1

13-10-2019 Marie-Josee 
Carroll

Je vous écris pour exiger ceci : 
 - ne livrer des circulaires que là où un logo l'autorise;
 - bannir tout sac de plastique pour les circulaires;
 - faire respecter le règlement avec des amendes.
 Le 27 septembre, nous avons été un demi-million a marcher pendant des heures pour réclamer des progrès environnementaux, vous devriez 
être à l’écoute.

1

13-10-2019 Huguette 
Béland

J'aime beaucoup recevoir le publisac chaque semaine
 J'espère ardemment continuer à le recevoir.
 Les gens qui ne sont pas intéressés peuvent l'indiquer à leur portes.

1

13-10-2019 Marco Purificati Veuillez interdire la diffusion des publisacs et d'autres publicité non sollicités à Montréal. 1

13-10-2019 Marie Galibois

J’exige les éléments suivants:
 - Ne livrer des circulaires qu'aux gens intéressés;
 - Bannir tout sac de plastique pour les circulaires;
 - Faire respecter le règlement avec des amendes.

1

13-10-2019 Jean-François 
Michaud

Je souhaiterais que les circulaires ne puissent être livrés qu'aux endroits munis d'un logo les autorisant. Je souhaiterais également que soit 
interdit l'utilisation de sacs de plastique pour les circulaires. Finalement, je crois que des amendes seraient nécessaires afin de faire respecter 
ces règlements.

1

13-10-2019 Anne-Laure 
Corroy

Je me permet de vous écrire concernant la consultation publique sur la distribution des Publisacs.
 Comme vous le savez, les changements climatiques ont de fortes incidences sur notre environnement mais aussi notre santé.
 il est possible d'agir et d'en limiter les conséquences. 
 Concernant la distribution des Publisacs, au lieu qu'ils ne soient livrés à tout le monde (et souvent mis au recyclage sans être regardés ni triés), 
il faudrait qu'ils ne soient livrés qu'à ceux qui le demandent (là où un logo l'autorise).
 De plus, il faudrait qu'aucune circulaire ne soit livrée emballée dans du plastique. Enfin, de fortes amendes devraient être distribuées afin de 
faire respecter ces règlements.
 Ce n'est pas grand chose, mais un pas à la fois, pour notre santé et notre environnement, pour nous et surtout pour nos enfants, limitons la 
pollution plastique.

1
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13-10-2019 Michael Barry
ne livrer des circulaires que là où une autorisation est affichée;
 bannir tout emballage plastique pour les circulaires;
 Remettre des amendes aux entreprises contrevenantes

1

13-10-2019 Claudette 
Therrien

Je veux soutenir les efforts des personnes et organismes qui s’opposent à la livraison automatique du publisac. 
 Je suis sensible aux changements climatiques et cette action est posée dans ce sens car la livraison du publisac est souvent un gaspillage qui 
pourrait être réduit à Montréal et ailleurs.
 Il s’agirait de 
 ne livrer des circulaires que là où un logo d’autorisation est affiché;
 bannir tout emballage en plastique pour les circulaires;
 remettre des amendes aux entreprises contrevenantes.
 Nous avons marché pour le climat le 27 septembre. Soyons conséquents dans nos actions pour le climat.

1

13-10-2019 Manon F.
Ma mère aime bien recevoir les Publisac. Elle n’a pas l’internet et n’a même pas d’ordi ni cellulaire. Pour elle, c’est la seule façon de vérifier les 
spéciaux. Nous demeurons dans un quartier où les gens sont âgés et qu’ils ne connaissent même pas le fonctionnement de l’internet. Je crois 
que pour certaines personnes les Publisac devrait continuer d’être livré

1

13-10-2019 Renée-Claude 
Boisvert

Une action facile à prendre pour contribuer à sauver notre planète est de procéder à ces trois changements simples:
 - ne livrer des circulaires que là où une autorisation est affichée;
 - bannir tout emballage plastique pour les circulaires;
 - remettre des amendes aux entreprises contrevenantes.
 J’espère que vous êtes à l’écoute.

1

13-10-2019 Lucie Gagnon

J’appuie entièrement et de tout cœur la proposition suivante :
 • Amender le règlement sur la distribution d’articles publicitaires pour qu’une circulaire puisse seulement être déposée sur une propriété si le 
résident l’accepte expressément;
 • De faire remplacer tout sac de plastique pour circulaires par un emballage (voir note #1 ci-dessous) qui n’a pas à être séparé du contenu pour 
être recyclé et;
 • D’appliquer fermement l’amende prévue au règlement en cas d’infraction.
 #1. Cet emballage devrait être en papier ou autre matériel facilement recyclable au Québec. Si cet emballage doit être imperméabilisé (comme 
les cartons de lait, par exemple), ce pourrait l’être au moyen de cire végétale (soya ou d’abeille), cire qui ne nuit pas au processus de recyclage. 
Les coûts seraient évidemment plus élevés mais les coûts découlant de la pollution par le plastique sont aussi très élevés et sont payés par 
toute la population.

1

13-10-2019 Luciano 
Santucci

My name is Luciano and I am a retired senior living on the island of Montreal. I enjoy the comfort and convenience of receiving the Publisac 
flyers at home. Especially during the winter months when the weather makes leaving the house more traitorous. Once I am done with the flyers I 
recycle them without fail.

1

13-10-2019 David Larouche

J'aimerais aussi réclamer concernant les publisacs : 
 - ne livrer des circulaires que là où une autorisation est affichée;
 - bannir tout emballage plastique pour les circulaires;
 - remettre des amendes aux entreprises contrevenantes.
 Je vous encourage a adopter des politiques plus vertes et favorable a la réduction des plastiques en général.

1
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13-10-2019 André Dupras
ne livrer des circulaires que là où une autorisation est affichée;
 bannir tout emballage plastique pour les circulaires;
 remettre des amendes aux entreprises contrevenantes.

1

13-10-2019 Angela 
Rivizzigno

This is to inform you that as a resident, I would like to continue receiving Publisac.I reserve the right express my support the distribution of a 
Publisac
 For the résidants, who do not wish to receive Publisac, may I respectfully recommend that the individual display a sticker “No Publisac”.I, as a 
citizen, do have the right to express my opinion as much as the other person.I do respect the unanimous decision of my fellow résidants. 
 Please note that I recycle all paper and plastic accordingly.I wish more résidants would be more environmentally respectful.

1

13-10-2019 Monique Kotar

Je demande à la ville les trois changements suivants quant à la gestion des publisacs:
 - ne livrer des circulaires que là où une autorisation est affichée;
 - bannir tout emballage plastique pour les circulaires;
 - remettre des amendes aux entreprises contrevenantes.

1

13-10-2019 Line Levesque Je veux continuer de recevoir le publisac à mon domicile car cela est plus facile pour faire la liste de mes achats. 1

13-10-2019 Edgar Cardona
ne livrer des circulaires que là où une autorisation est affichée;
 bannir tout emballage plastique pour les circulaires;
 remettre des amendes aux entreprises contrevenantes.

1

13-10-2019 Andrée Alepin Je souhaite vous faire part de mon soutien au Publisac et aux circulaires, car c’est le moyen le plus efficace pour ma part de recevoir ces 
informations. 1

13-10-2019 Duane Boisclair

Merci de considérer mes souhaits :
 - ne livrer des circulaires que là où un logo l'autorise;
 - bannir tout sac de plastique pour les circulaires;
 - faire respecter le règlement avec des amendes.
 J'en ai plus que marre de ces comportements moyen-âgeux. J'aimerais que la ville prenne ses responsabilités. Informez le groupe d'affaire 
responsable des Publi-sacs de se mettre à l'aire du numérique !

1

13-10-2019 Céline Moreau

Je vous écris parce que je m'inquiète, comme beaucoup de citoyens, des changements climatiques. Le gaspillage lié aux circulaires pourrait 
être réduit dans tout le Québec et j'appuie les trois solutions ci-dessous:
 - ne livrer des circulaires que là où un logo d'autorisation est affiché;
 - bannir tout sac de plastique pour les circulaires;
 - faire respecter le règlement avec des amendes.

1

13-10-2019 Caroline 
Masson

je vous écris pour vous demander de prendre au plus vite des mesures raisonnables pour réduire les publisacs et notamment :
 - Ne livrer des circulaires qu'aux gens intéressés;
 - Bannir tout sac de plastique pour les circulaires;
 - Faire respecter le règlement avec des amendes.
 Ces mesures sont du bon sens lorsqu'on connaît les dégâts causés à l'environnement par la production de produits plastiques à usage unique. 
 De plus, elles sont parfaitement adaptées avec les modes de consommation et d'information actuels: la dématérialisation et recevoir des emails 
plutôt que du papier qui finit à la poubelle!

1
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13-10-2019 Elizabeth 
Burton

Je souhaite donner mon avis sur la distribution des Publisacs.Â présent, les Publisacs sont distribués à tous les Montréalais qu’ils les veulent ou 
non. Â chaque semaine, des tonnes de papier sont ramassées des balcons des citoyens et déposées dans les bacs et sacs de recyclage sans 
être lues.Dans certains cas, certaines personnes laissent trainer les sacs sur le balcon et en hiver, les sacs gèlent et se collent à la surface des 
balcons, créant un dégas. SVP, sauvons les arbres et passons un règlement queles fournisseurs médiatiques distribuent ces sacs uniquement à 
ceux qui souhaitent les recevoir.Les propriétaires des journaux hebdomadaires de quartier ont sonné l’alarme que limiter la distribution des sacs 
mènera à la disparition d’une source importante de nouvelles de quartier.Ils ont raison de vouloir préserver les sources de nouvelles de quartier.
Toutefois, insister que les résidents de Montréal acceptent des circulaires afin de s’informer de cequi se passe dans leur municipalité n’est pas 
une solution.Ont-ils étudier la possibilité d’utiliser les présentoirs de brochures qui se trouvent dans les entrées de magasins à la place des 
Publisacs? Ceci pourrait être une solutions possible. (Et non, je ne suis pas propriétaire d’une manufacture de présentoirs !)

1

13-10-2019 Louise 
McQuillan

Je suis tout à fait d'accord pour vous appuyer à maintenir la distribution de mon Publisac à mon domicile, j'y tiens vraiment beaucoup. Tout en 
les réservants qu'aux gens intéressés par un nouveau sytème de contrôle et bien sûr continuer à les recycler. 1

13-10-2019 Liette Vidal

En tant que montréalaise je crois que la Ville ne devrait plus permettre la livraison à grande échelle des circulaires. 
 Considérant que les spéciaux peuvent de nos jours être trouvés aisément sur Internet; 
 Considérant que la production d'autant de circulaires est un gaspillage d'arbre et donc un geste anti-écologique; 
 considérantqu'une quantité importante de ces circulaires se retrouvent dans notre environnement sous forme de déchets; 
 considérant finalement que quelques personnes qui n'ont pas Internet pourraientcontinuer de recevoir les circulaires s'ils le désirent, par 
abonnement, je pense que la ville de Montréal doit réglementer la livraison des circulaires de manière à:
 - Ne livrer des circulaires que là où un logo l'autorise;
 - bannir tout sac de plastique pour les circulaires;
 - faire respecter le règlement avec des amendes.

1

13-10-2019 Karine Barbas

En tant que citoyenne de la ville, je me permets de soutenir Charles Montpetit dans son entreprise menée contre la distribution de Publisacs. Je 
me joins donc à lui pour exiger de cette compagnie de:
 - ne livrer des circulaires que là où une autorisation est affichée;
 - bannir tout emballage plastique pour les circulaires;
 Il serait aussi grandement important de remettre des amendes aux entreprises contrevenantes.
 Nous devons tous faire notre part et chaque geste compte pour l'environnement.

1

13-10-2019 Michel Lauzon

Favorable au Publisac
 J'estime que:
 - tout individu a le droit de recevoir de la publicité (ou le journal de quartier) ou de ne pas en recevoir si c'est cela qu'il désire
 - toute compagnie ou organisme a le droit d'adresser de la publicité (ou son journal) à d'éventuels clients. 
 Le regroupement de publicités multiples dans un seul véhicule (par exemple, le Publisac) permet d'en abaisser le coût de distribution à un 
niveau abordable. Un Publisac à clientèle ciblée est non viable. Sans Publisac, la distribution de publicité par chacun des annonceurs et, en 
même temps, à clientèle ciblée deviendrait par trop onéreuse.
 Un autocollant "Pas de circulaires" m'apparaît une solution acceptable. Un peu plus de sérieux dans son application (assortie d'amendes en cas 
de non respect avec récidive(s), peut-être) me semble s'imposer.
 Et, entre nous, le Publisac (contenant et contenu) étant recyclable, est-ce que de le vider et de déposer le tout au bac de recyclage est si 
demandant?

1

13-10-2019 Jason Ogorek Mon père a 78 ans et il aime beaucoup le Publi-Sac. En son nom je vous demande de SVP permettre les publi-sacs pendant encore quelques 
années. Nos aînés n'ont pas eu la chance de grandir avec l'électronique et n'ont pas de téléphone intelligent. 1
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13-10-2019 Marie-Claude 
Geoffroy

Ne livrer des circulaires qu'aux gens intéressés;
 - Bannir tout sac de plastique pour les circulaires;
 - Faire respecter le règlement avec des amendes.

1

13-10-2019 Edith 
Gaudreault

Voici mes demandes
 -livrer des circulaires que là où une autorisation est affichée;
 - bannir tout emballage plastique pour les circulaires;
 - remettre des amendes aux entreprises contrevenantes.
 Ceci est NÉCESSAIRE !

1

13-10-2019 Juliette Gariépy

Je réclame les 3 changements suivants :
 - ne livrer des circulaires que là où une autorisation est affichée;
 - bannir tout emballage plastique pour les circulaires;
 - remettre des amendes aux entreprises contrevenantes.

1

13-10-2019 Coty Finegold
Je voudrais continuer a recevoir le public sac toutes les semsaines. 
 Je suis a la retraite et je vis avec un budget restraint et les circulaires me permettent 
 Detrouver les meilleures offres chaque semaine,

1

13-10-2019 Gabrielle Dubé

J'appuie les demandes suivantes pour réformer le système de distribution des circulaires :
 1) Ne livrer des circulaires qu'aux endroits où un logo d'autorisation est affiché;
 2) Interdire tout emballage plastique pour les circulaires;
 3) Remettre des amendes sévères aux entreprises contrevenantes.

1

13-10-2019 Benjamin Huon ne livrer des circulaires qu'aux gens intéressés; bannir tout sac de plastique pour les circulaires;
 faire respecter le règlement avec des amendes. 1

13-10-2019 Fabien Olivry

J'appuie les demandes suivantes pour réformer le système de distribution des circulaires :
 1) Ne livrer des circulaires qu'aux endroits où un logo d'autorisation est affiché;
 2) Interdire tout emballage plastique pour les circulaires;
 3) Remettre des amendes sévères aux entreprises contrevenantes.

1

13-10-2019 Philippe Trdel

Bien que je ne vive pas à Montréal, vos décisions auront une influence sur les autres villes, dont Trois-Rivières.
 C'est pourquoi j'appuie les demandes suivantes pour réformer le système de distribution des circulaires :
 1) Ne livrer des circulaires qu'aux endroits où un logo d'autorisation est affiché;
 2) Interdire tout emballage plastique pour les circulaires;
 3) Remettre des amendes sévères aux entreprises contrevenantes.

1
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13-10-2019 Rina Grenie

Dans le Publisac de la semaine dernière, j’ai reçu une feuille permettant aux utilisateurs de transmettre leur opinion d’ici le lundi 21 octobre 
concernant le contrôle des circulaires.
 Je me permets donc de vous transmettre mon opinion à ce sujet ainsi que mes inquiétudes.
 Je pense sincèrement que c’est un outil indispensable qui permet aux détaillants de se faire connaître et par la même occasion aux utilisateurs 
d’en connaître l’existence.
 Dans le secteur où j’habite depuis plus de 28 ans maintenant, je ne reçois pas tous les circulaires. Pour les détaillants qui n’ont aucun circulaire, 
il arrive très souvent que j’oubli de fréquenter leur commerce.
 Toutes les semaines, je doisfaire mes courses en autobus et mes circulaires font parties intégrantes de mon magasinage. Pour moi, ils sont un 
aide-mémoire.
 Je reçois le Publisac depuis plusieurs années et en aucun moment j’ai pensé le mettre au recyclage sans l’avoir consulté au préalable.
 Il est arrivé à plusieurs reprises que je ne reçoive pas mon Publisac et j’ai téléphoné à Transcontinental pour leur en faire part afin qu’il puisse 
effectuer un suivi.
Même si nous sommes en 2019, les personnes âgées n’ont pas toutes un cellulaire ou un ordi et leur seule référence est la distribution 
hebdomadaire des circulaires papiers.

1

13-10-2019 Ginette Cyr

Je suis une citoyenne montréalaise préoccupée par les changements climatiques, ainsi que par l'utilisation du plastique (qui origine du pétrole), 
par la pollution causée par ce plastique, particulièrement dans les cours d'eau et jusqu'aux océans, ainsi que par la menace que cela représente 
pour la santé et la vie des animaux marins.
  Dans le cadre de la consultation montréalaise sur le contrôle des circulaires,
 je demande donc que :
 -Les circulaires soient livrées strictement là où une autorisation est affichée;
 -Soit banni tout emballage plastique pour les circulaires;
 -Que des amendes soient imposées aux entreprises contrevenantes.
 Transcontinental dit que ses 182 millions de sacs de plastique annuels permettent de "protéger la propreté de l'espace public" et qu'un meilleur 
contrôle lui coûterait plus cher et mettrait des emplois en péril ...
 Comprenez bien que les citoyens n'exigent pas la fin du Publisac, mais bien la mise en place de meilleures pratiques, cohérentes avec la crise 
climatique et environnementale en cours.
 C'est une cause qui justifie mille fois les frais qui pourront être encourus par Transcontinental. Ca n'est même plus une question de choix : Il 
faut passer par là ! 
 Nous vous demandons de modifier la réglementation en ce sens et ce, et dans les plus brefs délais. Il y a urgence !

1

14-10-2019 Mary Lee

J'appuie la distribution hebdomadaire du Publisac à domicile car je peux feuilleter les spéciaux peut importe le lieu oû je me trouve tandis par 
ordinateur, ce n'est pas toujours accessible. C'est beaucoup plus flexible et pratique avoir les circulaires en main. Et en plus, pas tout le monde 
possède un ordinateur. 
  Il y a un gros désavantage sur la version des circulaires en ligne car la visibilité des prix sont trop flous tandis que la version papier est très 
visible.
  En espérant que vous continuez à faire leur distribution.

1
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14-10-2019 Léa Lepellet

Prenez s'il vous plaît le temps de considérer que les publisacs sont maintenant désuets.
 Il serait nécessaire de :
 - ne livrer des circulaires qu'aux gens intéressés;
 - bannir tout sac de plastique pour les circulaires;
 - faire respecter le règlement avec des amendes.
 Réduisons les déchets à la source, ne pas produire de déchets est plus efficace que de produire des déchets recyclables.

1

14-10-2019 Annie Lee

J'appuie la distribution hebdomadaire du Publisac à domicile car je peux feuilleter les spéciaux peut importe le lieu oû je me trouve tandis par 
ordinateur, ce n'est pas toujours accessible. C'est beaucoup plus flexible et pratique avoir les circulaires en main. Et en plus, pas tout le monde 
possède un ordinateur. 
  Il y a un gros désavantage sur la version des circulaires en ligne car la visibilité des prix sont trop flous tandis que la version papier est très 
visible.
  I hope the publisac will continue as I look forward to them every week.

1

14-10-2019 Éric Beauregard

Pendant plusieurs décennies les circulaires etais distribuer simplement dans les boîte aux lettres .
 Dans un contexte de réduction de la pollution il est impassable de laisser une compagnie continuer à polluer quand elle pourrais faire 
autrement. je presse les élue municipaux d’adopter un règlement visant à bannir tout sac de plastique pour les circulaires;
 faire respecter le règlement avec des amendes.

1

14-10-2019 Corinne 
Pinsonneault

Pour le bien de la planète, svp.
  - ne livrer des circulaires qu'aux gens intéressés;
 - bannir tout sac de plastique pour les circulaires;
 - faire respecter le règlement avec des amendes

1

14-10-2019 Martin Renaud

En tant que citoyen de Montréal je demande de:
 - ne livrer des circulaires que là où un logo l'autorise;
 - bannir tout sac de plastique pour les circulaires;
 - faire respecter le règlement avec des amendes.

1

14-10-2019 Virginie 
Bissinger

Je suis Montréalaise depuis 2014. Je veux vous faire part de mes souhaits concernant les circulaires : 
 - qu'elles ne soient distribuées que là où un logo le demande (j'ai un autocollant pour ne plus avoir de circulaires mais j'en reçois régulièrement 
quand même)
 - que les sacs de plastique soient bannis
 - que des amendes punissent le non-respect de ces règlements
 Les circulaires ne devraient plus exister en 2019, tout étant accessible sur internet de nos jours.
 Nous sommes capables d'avoir des bacs a compost à Montréal mais nous recevons toujours ces circulaires c'est ridicule.

1

14-10-2019 Luisa Olaya

Comme citoyenne de Montréal, j'aimerai me prononcer pour qu'il ai un meilleur contrôle des circulaires. Je vous demande s'il vous plaît de faire 
en sorte que:
 - ne livrer des circulaires que là où un logo l'autorise;
 - bannir tout sac de plastique pour les circulaires;
 - faire respecter le règlement avec des amendes.

1
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14-10-2019 Patrick Tassé et 
Sylvie H. Tassé

Cela fait des années que j'ai un auto-collant sur ma poignée de porte indiquant que je ne désire pas le publi-sac.
 Alors, pourquoi pas :
 - livrer des circulaires que là où un logo l'autorise;
 - bannir tout sac de plastique pour les circulaires;
 Dans ma rue, la majorité des publi-sacs se retrouvent directement dans le bac à recyclage...
 Merci d'entendre ce cri pour faire un grand pas de plus pour l'environnement...

1

14-10-2019
Violaine 

Brisebois-
Lavoie

À propos des consultations publiques sur les circulaires, j'aimerais demander à la ville de répondre à ces demandes :
  - ne livrer des circulaires que là où un logo l'autorise;
 - bannir tout sac de plastique pour les circulaires;
 - faire respecter le règlement avec des amendes.

1

14-10-2019 Christiane 
Pépin je n'ai pas l'internet chez moi. les circulaires sont très importantes pour moi car je suis à faible revenu et je les utilise beaucoup. 1

14-10-2019 Lyne Du Sablon

Voici ce que je demande concernant les circulaires/publisacs à Montréal :
  - ne livrer des circulaires que là où un logo l'autorise;
 - bannir tout sac de plastique et élastiques pour les circulaires;
 - faire respecter le règlement avec des amendes.
  Ensemble pour un meilleur avenir !

1

14-10-2019 Joelle Michaud

En cette période de changements, il est primordial de faire notre part et donc légitime de faire cette demande. 
  Les publisacs peuvent certainement etre utiles à certaines personnes mais je crois qu’il serait important de considérer les points suivants:
  - ne livrer des circulaires qu'aux gens intéressés;
 - bannir tout sac de plastique pour les circulaires;
 - faire respecter le règlement avec des amendes.

1

14-10-2019 Connie Lee

J'appuie la distribution hebdomadaire du Publisac à domicile car je peux feuilleter les spéciaux peut importe le lieu oû je me trouve tandis par 
ordinateur, ce n'est pas toujours accessible. C'est beaucoup plus flexible et pratique avoir les circulaires en main. Et en plus, pas tout le monde 
possède un ordinateur. 
  I prefer to receive the paper flyers which is a lot more convenient to see. I wish it will be continued to be received at my front door.

1

14-10-2019 Diane Lauzon Je donne mon appui pour le maintien du Publisac. Il est très utile et important dans la gestion de mes dépenses.
 Il devrait continuer à être distribué et ceux qui ne souhaitent pas le recevoir pourront signifier leur retrait de la liste de distribution. 1

14-10-2019 Josh 
Dannenbaum

Ca suffit le gaspillage avec les circulaires. Pouvons s'il vous plait 
 - ne livrer des circulaires que là où un logo l'autorise;
 - bannir tout sac de plastique pour les circulaires;
 - faire respecter le règlement avec des amendes.

1
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14-10-2019 Marie-Claire 
Mayeres

Malheureusement, j'ai manqué la date limite pour participer à la consultation sur les publisacs. Mais, j'ai compris que vous acceptez les courriels 
à ce sujet. C'est la raison pour laquelle je vous écris .
 Personnellement, j'ai refusé depuis plusieurs années de recevoir les publicités en affichant l'autocollant disponible à la ville. Mais je constate 
que la plupart des gens, même ceux qui ne consultent pas le publisac, ne prennent pas la peine de faire cette démarche. 
 Je souhaite dès lors que les circulaires ne soient livrées que là où l'autorisation est affichée. Je souhaite aussi, dans la lutte au plastique à 
usage unique, que le plastique soit banni comme emballage pour les publicités. 
 Et , puisque, malheureusement, la peur d'une amende génère des comportements responsables, qu'on punisse les contrevenants. 
 Merci d'ajouter mon commentaire aux autres commentaires de la consultation et, si c'est encore possible, d'ajouter mon nom sur la liste de 
participants en personne.

1

14-10-2019 Jean-Philippe 
Boivin

Il me semblait logique de vous communiquer aujourd'hui notre position sur la distribution de circulaires. Nous sommes 3 étudiants et nous ne les 
lisons pas. Nous vous demandons donc de :
  - ne livrer des circulaires que là où un logo l'autorise;
 - bannir tout sac de plastique pour les circulaires;
 - faire respecter le règlement avec des amendes
  S'il vous plaît, un peu de travail peut faire une énorme différence

1

14-10-2019 Jozi Gallant Je suis vraiment contre la distribution systématique du publie-sac. Cela n'a pas lieu d'être. Merci de faire cesser ce dégat envrionnemental. 1

14-10-2019 Marie-Christine 
Houde

J'aimerais ceci. On essaie d'aider la cause écologique alors voilà !
 - ne livrer des circulaires qu'aux gens intéressés;
 - bannir tout sac de plastique pour les circulaires;
 - faire respecter le règlement avec des amendes.

1

14-10-2019 Marie-Christine 
Bérubé

Nous vous prions de:
 - ne livrer des circulaires que sur demandes;
 - bannir tout sac de plastique pour les circulaires;
 - faire respecter le règlement avec des amendes

1

14-10-2019 Jacquelin Linom 
Susel J’apprécierais beaucoup la continuation de ce service qui est de plus d’une utilité.De plus les sacs sont recyclables et donc réetulisables. 1

14-10-2019 Maryse Gilbert

Je vous écris concernant la consultation publique visant un meilleur contrôle des circulaires qui a lieu présentement. Dans le cadre de cette 
consultation, voici mes demandes:
 - ne livrer des circulaires que là où un logo l'autorise;
 - bannir tout sac de plastique pour les circulaires;
 - faire respecter le règlement avec des amendes.
 J'habite dans le quartier Villeray et je reçois des Publisacs non voulu malgré les autocollants sur ma porte et sur la porte de tous mes voisins 
d'étage et ce, depuis plusieurs mois.

1

14-10-2019 Gina Scott Je reçois et lis mon Publisac à toutes les semaines.Je veux continuer à le recevoir. 1
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14-10-2019 Jacques Landry

J’aimerais qu’on interdise la distribution de circulaires.
 Beaucoup trop compliqué de se procurer la vignette “pas de circulaires"
 Un opt-in ne sera pas profitable pour les entreprises.
 Mieux vaut donc stopper cette pratique de distribution…grosse pollution qu’on paie tous.

1

14-10-2019 Michel Grenier Je suis pour qu'il y ait un signe identifiant les occupants qui désire recevoir le Publisac. Je le consulte toute les semaines.Merci de le garder. 1

14-10-2019 Dianne 
Hawryluck

I support the continued distribution of Publisacs in 100% recyclable bags. Receiving all flyers at the same time simplifies my shopping and 
enables me to save money at a time when groceries have become a major household expense. I re-use the recyclable bag that the publisac 
comes in by bringing it to the grocery store for the purchase of potatoes, etc.
 Please maintain this important service to consumers.

1

14-10-2019 Sonia & Bill 
Klebanskyj It is our wish to express our support for the publisac distribution to homes in Pierrefonds. 1

14-10-2019 Marie Holley
Merci de nous laisser la distribution du publicsac....... Ne rien changé, on l'attend chaque semaine, on le consulte et nous est très utile. Je n'aime 
pas consulter sur l'ordinateur, c'est beuacoup moins pratique et attrayant.
 Ne touchez pas à sa distribution...... merci

1

14-10-2019 Felix Laporte-
Blackburn

Je vous envoie ce courriel pour demander à la ville de Montréal de mieux contrôler les circulaires en :
 Ne livrant des circulaires que là où un logo l’utilise. La majorité des citoyens ne veulent pas de circulaires, ce n’est donc pas à eux de signifier 
qu’ils n’en veulent pas mais au petit nombre qui en veulent de dire qu’ils en veulent.
 Bannissant tous les sacs de plastique des circulaires. Il y a tellement d’autres manières de livrer des circulaires (sacs de papier, pas de sac, 
sacs biodégradables, etc.).
 Faisant respecter le règlement avec des amendes sévères pour les contrevenants.
  En tant que citoyen, je suis très déçu du très peu d’efforts faits par l’administration actuelle de la ville de Montréal dans le domaine de l’
écologie. Pour une administration qui s’autoproclame écologiste, très peu a été fait durant les dernières années où vous avez été au pouvoir. Il 
est tant d’arrêter de parler et de faire un geste concret.

1

14-10-2019 Dominic April

Etant donné que les circulaire représente une quantité astronomique de papier gaspillé voilà quelques moyens de l'encadré.
  1-Ne livrer des circulaires que là où un logo d'autorisation est affiche afin que la livraison soit fait en raison de la demande.
  2- Bannir les sac de plastique des circulaires réduiraient aussi un grande quantité de plastique.
  3- Faire respecté la loi via des amendes (car malgré les collants qu'on ne veut pas de circulaire plusieurs en reçoivent quand même

1

14-10-2019 Cameron 
Dubroy

I, as a concerned citizen in the Parc Extension neighborhood demand that we only allow flyers to be delivered to addresses that have opted in to 
the service. The amount of waste that is created by unnecessary flyers is absurd! 
 I also demand that flyers come in paper, rather than plastic bags!
 Furthermore, I am appalled to hear about a lack of accountability when opted out addresses are continually barraged with wasteful paper and 
plastic, all of whose information can be found ONLINE!
 My borough is consistently covered in street garbage and unnecessary deliveries are just adding fuel to the fire.
 I would be happy to come to a public consultation meeting and voice my strong opinions.

1

14-10-2019 Hélène Déry Je suis intéressé à toujours recevoir le Publisac convaincu que vous parviendrez avec QUI DE DROIT de trouver une idée 1
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14-10-2019 Jean-Pierre 
Lukowycz

Je vous donne mon appui inconditionnel à ce que le Publisac continue d'être distribué aux résidents de Montréal. Suite aux prix croissants des 
aliments et des produits d'hygiène,l'une des seules façons pour beaucoup de gens de s'en sortir avec un budget limité est de consulter les 
spéciaux du Publisac et de magasiner en conséquence. C'est très important que sa distribution soit maintenue.

1

14-10-2019 Jeannine 
Hebert Le Publisac est très utile pour moi. J’espère que la livraison à domicile va continuer. 1

14-10-2019 Monique 
Rompré

Je souhaite ardemment que le Publisac continue d'être distribué aux résidents de Montréal. Avec le prix croissant des aliments et des produits 
d'hygiène,l'une des rares façons de s'en sortir avec un budget limité est de consulter les spéciaux du Publisac.Il faudrait le maintenir. 1

14-10-2019 George 
Grostern I like getting the flyers every week at my home and would appreciate them continuing. 1

14-10-2019 Rose Forest

J'apprécie recevoir le Publisac à la maison puisqu'il me permet de faire des économies afin de respecter mon budget. 
 N'ayant aucun véhicule, j'utilise le transport en commun et la marche pour tous mes déplacements. Je n'ai pas de cellulaire et ne suis pas très à 
l'aise avec internet. Alors le Publisac est pour moi quelque chose d'essentiel, surtout que je suis de l'âge d'or. Je n'ai pas l'énergie de courir 
divers commerces afin d'avoir le meilleur prix.

1

14-10-2019 Marie-France 
Guimont

Le Publisac est très important pour moi. Alors, je souhaite de tout cœur de continuer à le recevoir à ma porte. Il est beaucoup plus facile de 
consulter les circulaires papier. Il y a de nombreuses personnes de mon entourage qui y tiennent également mais qui n’ont pas la possibilité de 
vous transmettre leur opinion, alors je voudrais également que vous preniez en considération leur désir de continuer à recevoir le Publisac.

1

14-10-2019 Josette Lalande
Ce sont surtout des vecteurs de pollution. Je crois qu'on ne devrait pas autoriser leur distribution à domicile: le consommateur peut se servir aux 
établissements qui les publient, en ligne ou dans les lieux de commerce.
 Merci.

1

14-10-2019 Philippe Girard ne livrer des circulaires que là où un logo l'autorise; bannir tout sac de plastique pour les circulaires; - faire respecter le règlement avec des 
amendes. On a été des centaines de milliers a marché pour le climat, c'est la prochaine étape.. 1

14-10-2019 Nancy Cowan ne livrer des circulaires que là où un logo l'autorise; bannir tout sac de plastique pour les circulaires; - faire respecter le règlement avec des 
amendes. 1

14-10-2019 Robert St-
Laurent

Voici mon opinion. Vous n’avez vraiment pas d’autre chose à faire. Vous continuer de gaspiller l’argent de nos taxes. Les publi-sacs qui sont fait 
de papier recyclés ainsi que le sac en plastiques ne nuisent personnes, ni la planète. C’est un moyen de simple publicité et très bon pour l’
économie. Je pense que la Ville de Montréal ainsi que la mairesse devraient plutôt s’occuper et mettre beaucoup plus d’énergie dans nos routes 
dégoûtantes et surtout planifier comme du monde les travaux à faire. Les personnes en charge des travaux pour les routes devraient planifier 
avant d’entreprendre la construction sur toutes les routes en même temps qui fini par faire seulement du trafique partout dans la ville. Le plus 
pire dans tous ça est que ça prend des années à finir. La main gauche ne parle pas à la main droite. Montréal est devenu une risée partout dans 
le monde. En plus, pourquoi ne pas ouvrir un 2ième shift (la nuit)! Donc, pour moi arrêter ses stupidités et réveillez-vous!!!!!!!!!!

1

14-10-2019 Marie Tellier Dans le cadre des travaux de la commission, je réclame les trois changements suivants: - ne livrer des circulaires que là où une autorisation est 
affichée; - bannir tout emballage plastique pour les circulaires; - remettre des amendes aux entreprises contrevenantes. 1

14-10-2019 Victor S. C. Il me semble qu'il serait bien de ne plus livrer des circulaires que là où un logo l'autorise, bannir tout sac de plastique pour les circulaires ainsi 
que de faire respecter le règlement avec des amendes. 1

14-10-2019 Pascale 
Boucher

ne livrer des circulaires que là où un logo l'autorise; bannir tout sac de plastique pour les circulaires; - faire respecter le règlement avec des 
amendes. 1
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14-10-2019 Etienne 
Boucher

Venant d'apprendre l'existence d'une consultation publique sur les circulaires, je vous propose mon opinion. Il n'est que logique que l'effort de 
réduire le plastique à usage unique s'applique aussi aux circulaires et publisacs. Ils devraient tous être sans plastique. J'aimerais aussi qu'on 
respecte mon choix de ne pas les recevoir du tout. Présentement ça semble être un effort futile. Les contrevenants devraient être punis.

1

14-10-2019 Giovanni 
Raitano

I would like to voice my opinion for the public consultations. I believe the Publisac should continue to be distributed. Those who do not wish to 
receive flyers, can advise by sticking anti-flyers on their doors or mailbox. Many will lose jobs and so will the people working for the weekly 
newspapers that are very informative to the residents, if publisac stops its distribution.

1

14-10-2019 Linda Harz

In a day where people are worried about the pollution cars cause I can tell you that getting the publi sac bag with all the nearby store’s offers 
definitely saves me time and money, and doesn’t contribute to more car pollution. It is not feasible or timely to have to consult each store and 
each page of their flyer online. Nor are the sites user friendly. I would also have to write up my own list from each store which is another real 
pain. With the flyer I am able to mark each item I need and then to just go to the stores I need. Paper is easily recycled and I believe the flyers 
contribute to more sales for the various stores as well. Being economically minded is good for all. Out of sight out of mind is a good saying which 
fits since if I don’t see what’s on sale I won’t bother to check online on the odd chance they have something of interest to me. So the bottom line 
is they are practical. I have had to phone many times just to get my bag and I would hate to see them go now just because a few people don’t 
want them and can’t seem to recycle them. If they don’t want them then they should let the company know. I don’t want to miss out because of 
them.

1

14-10-2019 Jean-Marie 
Sautrelle

ne livrer des circulaires que là où un logo l'autorise, bannir tout sac de plastique pour les circulaires et faire respecter le règlement avec des 
amendes. 1

14-10-2019 Esther Larose
J'habite Rosemont et je vous demande de bien vouloir bannir l'usage des sacs de plastique pour la distribution des Publisac. Le Publisac devrait 
être livré aux personnes qui en font la demande, avec un logo l'indiquant. Et, sil vous plait, des amendes en conséquence pour la compagnie qui 
ne respecte pas la consigne. Il n'y a que l'argent pour faire respecter une loi!!!

1

14-10-2019 Claire 
Bourbonniere

ne livrer des circulaires que là où un logo l'autorise, bannir tout sac de plastique pour les circulaires et faire respecter le règlement avec des 
amendes. Merci de "penser à la planète”! 1

14-10-2019 Claude Lahaise Ma conjointe et moi apprécions beaucoup le publisac au point d'appeler si nous ne l'avons pas reçu. Beaucoup plus pratique pour comparer les 
aubaines que d'aller de magasins en magasins ou même par Internet en termes de gestion de temps et rapidité. 1

14-10-2019 Marthe Daoust Oui, j’ai besoin du Publisac 1

14-10-2019 France Émond le publi sac est fait de matière recyclée, alors je veux absolument continuer de le recevoir. toutes ces publications me permettent d'économiser 
pour on épicerie semaine après semaine. 1

14-10-2019 Philippe Labelle ne livrer des circulaires que là où un logo l'autorise, bannir tout sac de plastique pour les circulaires et faire respecter le règlement avec des 
amendes. 1

14-10-2019 Yves Mathieu

Je tiens à souligner que la distribution des publi-sacs s'avère utile et pratique pour tous ceux qui désirent faire des économies et sauver du 
temps. En effet, le fait de pouvoir feuilleter rapidement les économies que l'on peut réaliser chez les différents marchands nous permet de 
concentrer nos déplacements là où les prix sont intéressants. Si certaines personnes ne souhaitent pas les recevoir, ils n'ont qu'à l'indiquer en 
plaçant une petite affiche pour le laisser savoir.

1

14-10-2019 Muriel Bodson Oui j aime le consulter. Je veux mon public sac. 1



Consultation sur le contrôle des circulaires - Avis très courts reçus par la Commission 

Commission sur l'eau, l'environnement,  le développement durable et les grands parcs 63

Date de 
réception

Nom de 
l'expéditeur Avis

Globalement en 
faveur des 

modifications 
règlementaires 

demandées

Globalement 
contre les 

modifications 
règlementaires 

demandées

14-10-2019 Jocelyne Dorris

Je tiens par la présente à exprimer mon appui au Publi Sac. Je considère cet outil très utile pour connaître les offres et les aubaines de nos 
commerces de proximité, en plus de me tenir au courant des nouvelles de l'arrondissement via le journal de quartier. En lisant les circulaires, 
cela me permet de voir quels sont les spéciaux de la semaine et ainsi économiser, faisant de moi une meilleure consommatrice. N'est-ce pas 
dans l'esprit du développement durable? Je précise aussi que parcourir les circulaires par Internet n'est vraiment pas pratique ni convivial, cela 
consomme aussi de l'énergie. J'ajoute que tous les journaux inclus dans le sac ainsi que le sac lui-même sont recyclés. Les journaux sont 
utilisés pour mon bac de compostage, tel que recommandé par la Ville, mes restes de nourriture sont enveloppés dans le papier journal avant 
d'aller dans le bac. Cela évite les mauvaises odeurs. Quand au sac de plastique, il est utilisé pour ramasser les besoins de pitou. Autrement, je 
devrais en acheter et là, le sac de plastique serait vraiment à usage unique, en plus de coûter de l'argent.Sinon, le sac va dans le bac de 
récupération. Les personnes qui ne souhaitent pas en recevoir peuvent bien sûr apposer un collant sur leur boîte aux lettres.Plusieurs 
personnes de ma connaissance et voisins ont un tel collant et je n'ai jamais entendu dire que les livreurs ne respectaient pas la consigne. Enfin, 
la livraison du Publi Sac crée de l'emploi pour nombre de personnes. Bref, je suis persuadée de la pertinence du Publi Sac. Signé une fidèle 
utilisatrice,

1

14-10-2019 Lise Raymond je veux garder les publisacs, ça encourage l'achat local, plutot que l'achat en ligne . 1

14-10-2019 Stéphanie 
Bernard

Par la présente, et à titre de citoyenne, j'aimerais vous faire part de mon appui au mouvement ''Antipublisac". La quantité de sacs publicitaires 
produits pour ensuite être jetés est effarante (495 tonnes par semaine !) et représente un non-sens environnemental, indigne du leadership 
montréalais en la matière. Je trouve injuste que les citoyens montréalais ne désirant pas recevoir de circulaires doivent faire l'effort de trouver un 
autocollant, et doivent enlaidir leur boîte aux lettres avec. Ce devrait être le contraire: que les gens qui veulent vraiment recevoir de la publicité 
dans leur boîte aux lettres fassent l'effort de chercher l'autocollant et d'en voir la couleur tous les jours! En l'absence d'autocollant, présumons 
que la réponse est non, simplement. C'est plus respectueux ainsi. J'appuie la demande d'interdire les sacs de plastiques dans la distribution de 
circulaires, qu'ils soient biodégradables, compostables ou pas, ça reste du plastique et nous savons qu'il faut en réduire drastiquement l'usage à 
des fins environnementales.Je souhaite sincèrement que la Ville de Montréal fasse respecter le règlement avec des amendes, afin de montrer le 
sérieux de la démarche aux distributeurs et d'enlever le fardeau aux citoyens de faire eux-mêmes les appels et courriels à chaque compagnie 
fautive.

1

14-10-2019 Ariane Blais ne livrer des circulaires que là où un logo l'autorise, bannir tout sac de plastique pour les circulaires et faire respecter le règlement avec des 
amendes. 1

14-10-2019 Lorrie Paradis J’ai besoin du Publisac, j’aimerais conserver ce service. Je m’assure toujours de faire en sorte que le papier soit recyclé 1

14-10-2019 Karim El-Samra

Je vous écris pour exprimer mon désir de faire limiter la distribution des publisacs uniquement aux personnes qui le demandent, et de l’arrêter 
complètement pour celles qui ne sont pas abonnées. Aussi, celui d’éviter les millions de sacs en plastique et utiliser des matériaux durables. Il 
serait donc essentiel de:: ne livrer des circulaires que là où un logo l'autorise, bannir tout sac de plastique pour les circulaires et faire respecter 
le règlement avec des amendes. Un demi-million de Montréalais/es avaient marché pendant des heures pour réclamer des progrès 
environnementaux. Alors, ceci est en ligne avec réduction de 495 tonnes de circulaires distribuées chaque semaine!Svp agissez en 
conséquence, pour aider à vivre de façon durable,

1

14-10-2019 Florence 
Bourdeau

Je n’ai pas vu passer le site concernant la consultation sur la distribution de circulaires, donc voici mes demandes : n’autoriser la livraison des 
publisacs uniquement là où un logo le demande Bannir les sacs et les élastiques en plastique; Faire respecter les règlements avec des 
amendes pour les contrevenants.

1

14-10-2019 Mathieu 
Lévesque

En lien avec l’article du journal de l’île des sœurs du 9 octobre 2019, nous sommes bien d’accord à ce que la distribution de Publisac soit 
dorénavant grandement limitée. C’est une mesure relativement simple pour l’environnement dont les bénéfices sont faciles à concevoir. 1
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14-10-2019 Iman Asr I would like to express how much the publisac are helpful to my family and I. We use them every single week to buy groceries. It would be 
extremely appreciated if this service was kept on. 1

14-10-2019 Michel 
Beauchamp

Je demande a nos Elus de ne pas Suprimer les publi sac.Car il sont essenciel pour tout les gens ce qui falicite a tous de faire un budget. Pesse 
au gens qui ne peuvent pas se deplasse pour plusieurs raison ex personnne a mobilite reduite personnes age. . 1

14-10-2019 Frances Bokser
Please, DO NOT discontinue the Publisac. We are seniors and live in a condo in Cote St-Luc. We look forward to the publisac which is delivered 
on Wednesdays. It helps us plan our shopping. We can compare prices from the circulars from the different supermarkets. We also recycle the 
plastic bag as we use it for garbage.

1

14-10-2019 Marie-Elyse 
Lavallée

Nous demandons,
  - ne livrer des circulaires que là où un logo l'autorise;
 - bannir tout sac de plastique pour les circulaires;
 - faire respecter le règlement avec des amendes.

1

14-10-2019 Cindy Grappe Ce courriel pour contester la façon dont les circulaires sont distribuées. Elles ne devraient être distribuées que là où une autorisation est 
affichée, le plastique devrait être totalement banni, et Publisac devrait recevoir des amendes lorsqu’ils ne respectent pas les autocollants. 1

14-10-2019 Yvon Chèvrefils Je désire continuer de recevoir mon publisac a la maison,c'est une bonne source d'informations pour comparer les prix. 1
14-10-2019 Lise Morel J'espère que vous n'interdirez pas le Publisac sur le territoire de la ville de Montréal. Il nous est très précieux pour faire nos emplettes. 1

14-10-2019 Katherine Watt
I find that there is too much paper and waste however, it is impossible to get the promotions for all of the stores otherwise. Could there be a publi 
sac website that would have all of the flyers on it so I don't have to go and find each store seperately? None of the flyers should be on glossy 
paper. No elastic bands and the bag needs to be biodegradeable.

1

14-10-2019 Thomas Simon

Je souhaite participer a la consultation publique sur le contrôle des circulaires et demande : 
 Que les circulaires soient livrées uniquement la ou un logo l'autorise 
 Le bannissement des sacs de plastiques pour les circulaires 
 Le respect du règlement, avec amendes en cas d'infraction

1

14-10-2019 Magali Conde

À la Ville de Montréal, l'année 2019,est impossible qu'avec la vie informatisé et la technologie on ne soit toujours pas en mesure de trouver des 
solutions. Si simple que de s'ajouter par choix propre sur une liste pour recevoir du plubi-sac à telle adresse, chez le site des Postes Canada on 
peut tout simplement ouvrir un billet de service et dire qu'on ne désire pas recevoir la publicité mais cela n'inclut pas le Publi-Sac une industrie 
qui fait des sous mais elle n'est pas capable de payer ce qu'il faut á ses colporteurs. On exige pourtant:
  - ne livrer des circulaires qu'aux gens intéressés;
 - bannir tout sac de plastique pour les circulaires;
 - faire respecter le règlement avec des amendes.
  Veut dire, les Montréalais! Un demi-million d'entre nous ayant marché pendant des heures pour réclamer des progrès environnementaux, alors 
prenons DEUX MINUTES pour faire réduire les 495 tonnes de circulaires distribuées chaque semaine sur le territoire du Grand Montréal! On a 
certainement craindre des conséquences à cause des changements climatiques,

1

14-10-2019
Laurent 

Gentilcore-
Saulnier

En tant que résident Montréalais j'aimerais apporter ma voix par ce courriel en demandant:
  1. Qu'on livre les circulaires seulement aux gens intéressés
 2. Qu'on bannisse les sacs de plastique des circulaires
 3. Qu'on fasse respecter le règlement par des amendes 
  Le tout dans le désir de réduire le gaspillage à la source.

1
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14-10-2019 Jocelyne 
Laplante

Tel que suggéré dans votre encart du Publisac du 10 octobre, j'aimerais vous faire part de mon opinion quant à sa publication. Je me suis 
habituée à le consulter chaque semaine, je prends note des rabais à chaque endroit et j'ai établi un moyen pratique de faire mes emplettes de 
façon à en profiter et j'économise. Je connais plusieurs personnes qui ne l'utilisent pas et qui le jettent au recyclage dès qu'ils mettent la main 
dessus. Par contre, j'en connais autant, sinon plus, qui l'attendent avec impatience et pour qui ce Publisac est une façon de magasiner, de faire 
du ''lèche-vitrine'', sans se déplacer. Encore beaucoup de personnes n'ont pas d'ordinateur, ni même l'internet, eh oui. Je dirais même que pour 
plusieurs, c'est un point de repère dans la semaine : c'est jeudi, jour du Publisac. Pour avoir fait moi-même l'expérience d'aller consulter 'en 
ligne' les circulaires, je trouve plus facile et rapide de consulter des circulaires en version papier. Si votre problème réside dans le fait que trop 
d'exemplaires sont gaspillés, il n'y a qu'à les rendre disponibles à un endroit unique, ou certains endroits fixes, par quartier, où les circulaires 
pourraient être cueillies par les citoyens intéressés.
Rapidement, vous saurez quelle doit être la quantité à produire. J'ignore si mon opinion pèsera un peu dans la balance mais disons que je suis 
persuadée que je m'adresse au nom de beaucoup de gens qui n'ont pas les moyens de le faire.

1

14-10-2019 Hélène Fortin Moi et mon conjoint désirons continuer à recevoir le publi-sac. 1

14-10-2019 France 
Montigny

Nous appuyons Publi sac puisqu'il nous apporte à chaque semaine les circulaires. Lorsque mes enfants étaient aux études cela leur donnaient 
l'information concernant les commerçants les plus près de leur résidence scolaire. Pour notre part nous les consultons chaque semaine cela fait 
partie de notre culture comme consommateur.

1

14-10-2019 Robert Héroux On apprécie recevoir le PubliSac chaque semaine. On va voter contre ceux qui veulent nous l'enlever. 1

14-10-2019
Gabrielle 
Crépeau-
Gendron

J'aimerais faire parvenir mon opinion par rapport aux contrôle descirculaires dans la ville de Montréal. À l'heure actuelle, nous devons prendre 
des mesures drastiques pour préserver notre Terre, notre habitat, et ainsi assurer la survie et la santé de nous-mêmes et de nos enfants.
 Une mesure concrète et facile à appliquer s'agit d'exercer un meilleur contrôle de la gestion des circulaires pour en minimiser l'utilisation, en 
particulier chez les gens qui ne les lisent pas de toute façon.
 Dans ce contexte je vous présente les demandes suivantes: 
 1. Ne livrer des circulaires que là ou un logo l'autorise.
 2. Bannir tout sac de plastique pour les circulaires.
 3. Faire respecter le règlement avec des amendes.

1

14-10-2019 Van Duong

Je me soucie beaucoup de l'impact environnemental des circulaires que bien honnêtement, les membres de ma famille n’ont jamais consulté. 
Dès que les paquets de circulaires sont laissés à notre adresse, ils finissent directement dans la boîte de recyclage sans être consultés. Non 
seulement les circulaires sont encombrantes et non désirées, elles sont polluantes et n'apportent pas de plus-value puisqu'elles peuvent se 
trouver sur le web facilement.

1

14-10-2019 Micheline 
Dionne

Le présent courriel se veut un appui à la distribution du Publisac. Mon mari et moi consultons à chaque semaine les circulaires ainsi distribuées 
ce qui nous permet de planifier efficacement nos achats et de profiter des économies hebdomadaires. Une fois lues, nous les utilisons pour la 
gestion des résidus alimentaires. J’estime qu’il faut bannir les circulaires qui ne seraient pas recyclables mais que nous devons conserver les 
autres en s’assurant que le sac qui les contient soit fait de plastique recyclable comme c’est présentement le cas. Les emplois liés au Publisac 
sont importants pour ceux et celles qui y travaillent et méritent de compter sur notre appui.

1

14-10-2019 Tom Stafford We wish to continue receiving publisac on a weekly basis 1

14-10-2019 Michel 
Dusablon Un collant sur la boîte à lettre disant que vous voulez un publisac. Tout ceux qui n'ont pas le collant,ne recevrons pas le publisac. 1
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14-10-2019 Nellia L.
I would like to say that the publisac is something we use every week.I would very much like it to keep being distributed to homes.
 If at some point in time it does stop being distributed to homes, perhaps an idea would be to have a bulk amount of flyer bags placed in some 
public places where people who want them can pick them up.

1

14-10-2019 Fran McBurnie I look forward to receiving my publisac every week to prepare my grocery list and determine what is on sale. I get very disappointed when I don't 
receive it one week. 1

14-10-2019 Catherine 
Larochelle

Il est temps d’adopter des mesures concrètes pour réduire la pollution et l’usage abusif de plastique. 
 J’ai en ce moment 2 affichettes qui demandent de ne pas recevoir de publicité et je reçois encore par moments des dépliants de restaurants, 
des Publi-sacs et autres....
 Dans le but de réduire l’usage de sac en plastique partout au Québec, et aider du même coup notre planète, j’aimerais que :
 1. vous bannissiez tout emballage plastique pour les circulaires 
 2. que des circulaires, des Publi-sacs, ne soient donnés qu’aux endroits où une autorisation est affichée. Il serait plus facile de savoir 
éventuellement le nombre de copies devant être produites au lieu de jeter le surplus non distribué ou que ceux qui demandent de ne pas en 
avoir en reçoivent quand même… 
 3. remettre des amendes aux entreprises contrevenantes.

1

14-10-2019 Irène Soulières Je désire recevoir un Publisac et ce, chaque semaine. 1

14-10-2019 Cheryl Galbraith
Please ban the door to door distribution of the Publisac.
 Please ban the use of single use plastic for all distribution of door to door publicity.
 Please ban the use of single use unrecyclable rubber bands for all distribution of door to door publicity.

1

14-10-2019 Facundo Sosa-
Rey

Je vous écris dans le contexte de la consultation publique sur la réglementation des circulaires. Malgré le fait que j'ai l'auto-collant signifiant que 
je ne veux pas de circulaire, j'en reçois toutes les semaines. Cette situation est commune partout à Montréal: partout où j'ai habité c'était la 
même chose. Pour moi les circulaires sont une nuisance et un manque de respect. Si des gens sont intéressés à les recevoir, ce devrait être 
eux qui se manifestent comme tel, et non le contraire. 
 Il faut que la réglementation change pour que Trans Canada soit contrainte de respecter les règles, sous peine d'amende sévères. 
 Si nous voulons réellement régler la crise climatique, des pollueurs éhontés comme Trans Canada ne devrait pas pouvoir agir en fonction 
uniquement de leur chiffre d'affaire.

1

14-10-2019
Carl-Anthony 

Ducharme-
Abraham

Suite à la campagne menée par Charles Montpetit à Montréal, je souhaiterais que: 
 - les circulaires ne soient livrées que là où un logo l'autorise;
 - tout sac de plastique soit banni pour les circulaires;
 - le règlement soit respecté avec des amendes.
 Cela permettrait d'éviter BEAUCOUP de gaspillage de plastique et de papiers journaux, puisque beaucoup de ménages jettent les deux 
ensemble dans le bac, alors qu'ils devraient être séparés pour être acceptés au Centre de tri.

1

14-10-2019 Maria Pan

SVP 
 - ne livrer des circulaires que là où un logo l'autorise;
 - bannir tout sac de plastique pour les circulaires;
 - faire respecter le règlement avec des amendes.

1
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15-10-2019 Carol Tomlinson
Je n’ai pas besoin du Publisac car j’ai accès à l’internetJe pourrais mettre sur ma boîte à lettres un collant disant pas de Publisac. Ceux qui n’ont 
pas accès à l’internet devraient avoir droit au Publisac. Ça me peine à chaque semaine de mettre le Publisac au recyclage car on a coupé des 
arbres pour le faire.

1

15-10-2019 Joanne Di 
Tomaso

I look forward to receiving the publisac every week and what's more I rely and depend on it. I don't get out much and I only go out when I know I 
will get the best price for what I need. It is an excellent way to compare prices and to motivate me. I don't understand why people just don't mind 
their own business and leave well enough alone. I think that this (publisac) was a wonderful idea whoever thought of it and it should not stop. 
Please fight to keep the publisac coming to our homes.

1

15-10-2019 Dominic Martin
J'écris pour dire que je tiens à mon publisac. Je travaille pour Transcontinental depuis 11 ans, nous sommes +250 employés dans l'usine. Sans 
compter les papetières dont nous achetons le papier recyclé, ces emplois payants dépendent de ce marché en région. Additionnez tous les 
emplois indirect. C'est un pilier industriel qui fait rouler l'économie du Québec.

1

15-10-2019 Carol Phillips I love my publisac. I consult it every week for specials before I do my groceries. I would be lost without it. 1

15-10-2019 Mary Leung

I wish to address my thoughts in regards to receiving the weekly flyers. I look forward to them every week since the beginning of time and I hope 
you continue to deliver them to those who request it. I am aware that not everyone looks at them and simply tosses them in the recycling bin. I 
am also aware for the sake of the environment it is costly and uses many resources in the making of these flyers. It becomes a great concern not 
to mention a huge waste for those who simply throw them away. Yes, I can go online but it is so much easier when it's on paper already and 
checking each item off as you go especially for myself if I have to go through 7 to 10 flyers each week. I find the flyers are an excellent way of 
saving money as with our growing prices on groceries today it gives you a chance to save on those items we buy every day.In addition to finding 
sales and giving ideas on meal planning it is also a great tool when a new product is introduced in the market.
You get to see them first hand in the flyers rather than finding them in the stores which you can miss or finding them weeks later. As I speak for 
myself and in hopes for others as well, I know not every one has a chance or take the time to share their views or simply ignore the whole issue. 
I truly hope you continue to deliver them if not for everyone at least to those who request them.

1

15-10-2019 Younesse El 
Gharradi

Je suis pour les circulaires, ça nous permet d'aller magasiner les produits les moins chers. les circulaires ont un effet immédiat sur nos 
quotidiens, ils nous permettent d'économiser dans notre épicerie. On est une famille de 4 personnes : le père, la mère et deux enfants. De plus 
le sac de circulaire on le recycle chaque semaine.

1

15-10-2019 Maiva Huguet

J'apprécie fortement le publisac. A l heure où tout passe par le numérique je trouve qu il faut qu on garde un peu de papier. Il est agréable de 
pouvoir feuilleter le publisac toutes les semaines et découvrir les offres des différents commerces. Personnellement, toutes les semaines je le 
feuillette et il me motive a aller dans les magasins en fonction de cela. Je ne le ferai pas via le net. Et pour la question environnementale 
puisque c est le sujet qui préoccupe tout le monde, il est entièrement recyclable ! Donc pas de soucis.

1

15-10-2019 Tristan Poulin

Ce message vise simplement à manifester mon opinion au sujet de la distribution de circulaires à Montréal. Je suis d’avis qu’afin de contribuer à 
limiter le gaspillage et ainsi protéger notre environnement, certains changements devraient être effectués. Tout d’abord, les circulaires devraient 
être livrés uniquement là où figure un logo d’autorisation. Ensuite, les sacs de plastique, même recyclés, devraient être bannis pour tous les 
circulaires. Finalement, ces nouveaux règlements devraient mettre en place des amendes pour forcer les compagnies à les respecter.

1

15-10-2019 Jean-Louis

Ceci est en relation avec l’utilisation inutile de sacs en plastique, alors je demande le suivant:
 - ne livrer des circulaires que là où un logo l'autorise;
 - bannir tout sac de plastique pour les circulaires;
 - faire respecter le règlement avec des amendes.

1
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15-10-2019 Annie Foy Je désire souligner le fait que j’apprécie recevoir le Publisac à mon domicile et que j’utilise chaque semaine.Je comprends le souci de l’
environnement mais peut-être y aurait-il une façon de s’inscrire pour le recevoir afin d’éviter qu’il se retrouve automatiquement au recyclage. 1

15-10-2019 Gabriel 
Boustany

Je crois qu'il serais préférable de mettre un modèle de "opt-out" avec collant ou whatever sur la boîte aux lettre, et que poste Canada devrais 
faire de même, ce serais pas mal plus simple qu'une base de donnée de "opt-in", qui deviendrais rapidement bordélique avec les 
déménagements, logements vacants et etc....
  Je lis mon publi-sac et je veux le conserver. Ne leur compliquez pas la tâche svp

1

15-10-2019 Matthew Fisher Please forbid publi sac from continuing. It’s an outdated form that is a total waste on the environment. 1
15-10-2019 Jo Anne Côté love my publisac and look forward to it being delivered every Tuesday. Keep it coming please! 1

15-10-2019 Céline Lessard

J'aimerais vous faire part que la réception des circulaires dans mon triplex est appréciée de tous les locataires, dont moi-même. Cette publicité 
accessible permet à tous, peu importe, l'âge des utilisateurs, la famille ou la mobilité réduite de certaines personnes. C'est un service fort utile. 
Montréal est-elle devenue une ville de restrictions informatisées sans égard aux besoins réels de ses habitants? Économiser est un must pour 
tous, les circulaires nous donnent accès à ce survol. Tout le monde n'est pas branché sur internet, et les gens à revenu modique, encore moins. 
Merci de considérer les plus démunis comme les mieux nantis; chacun y trouve son compte.

1

15-10-2019 Gilbert Savage

On ne peut pas déterminer que des circulaires puissent être délivrées à une adresse en particulier, et seulement sur demande.
 Une des raisons est que les gens déménagent environ tous les trois ans ce qui rend les changements de oui ou non, complètement ingérables 
et inéfficaces connaissant le sens des responsabilités des gens, surtout des immigrants. Cela ne serait surtout pas à ceux qui les désire de les 
demander, mais plutot à ceux qui n'en veulent pas de le dire, puisqu'il s'agit d'un service gratuit et de grande valeur.
 Des gens pourraient en vouloir ou non sans savoir que cela même existe, et aussi, certains locataires d'un MËME logement en veulent et 
d'autres pas.
comment gèrer une situation où les circulaires sont placées dans le vestibule d'un immeuble de 8 logements où un nombre impossible à 
connaitre (tel que venant d'être démontré) de locataires qui en veulent et d'autres non ou occasionnellement, ou sont indifférents. Coller une 
étiquette sur la porte pour indiquer si les locataires en veulent, serait donc une absurdité. Et c'est plus logique de coller l'étiquette pour ceux qui 
ne veulent pas du service communautaire.
 L'exemple d'immigrant français qui placent dans youtube une vidéo du côté génial d'habiter au Québec, est de découvrir ce trésor chaque 
semaine, ce sac de circulaires ,et se demandent pourquoi personne n'avait jamais pensé à faire la même chose en France. Le problème 
pourquoi on en parle de nos jours est la conscientisation de protèger l'environnement contre l'accumulation d'objet en plastique éternel qui se 
retrouve partout, jusque dans les estomacs de tortues marines. La solution est donc pourtant très simple, il suffit d'utiliser du plastique 
biodégradable ou des sacs de papier, et il n'y a rien d'autre à changer, RIEN D'AUTRE À CHANGER! Pourquoi cela est-il si compliqué?

1

15-10-2019 Olivier Maltais-
Tariant

Je demande à ce que:
 - ne livrer des circulaires que là où un logo l'autorise;
 - bannir tout sac de plastique pour les circulaires;
 - faire respecter le règlement avec des amendes.

1

15-10-2019 Alain Gélinas
Je tien a vous informé que je tien a mon Publisac . Il me permet de visualiser les aubaines de la semaine des commerçant de mon quartier. 
Aussi dans le sac j'ai mon journal de quartier qui me renseigne sur ce qui ce passe dans ce même quartier et aussi dans la ville de Montréal et 
j'espère que vous voulez que je reste informé sur vous. J'ai un ordinateur mais juste un outils de travail.

1
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15-10-2019 Anne Goyette
Simplement pour vous dire que j'aime bien le Publisac.Cela me permet de préparer mes courses avant de me rendre : j'épargne du temps et je 
planifie mes déplacements. Je sais qu'il en existe en ligne, mais je suis plus à l'aise avec le papier.Je trouve qu'avec le papier j'ai une meilleure 
vue d'ensemble que la version en ligne.Finalement, je trouve une bonne idée que les Publisac soient envoyés à ceux qui en veulent.

1

15-10-2019 Gilbert de 
Foenbrune

Une vraie plaie! Un désastre environnemental Passez une loi au plus vite: ceux qui veulent avoir le Publisac livré à domicile n'ont qu'à s'inscrire. 
Point à la ligne 1

15-10-2019 Louise 
Bergeron

À mon humble avis, en cette ère de communications électroniques, les circulaires en papier distribuées dans un Publisac sont devenues 
complètement inutiles et obsolètes. Sur 6 ou 7 circulaires contenues dans le Publisac de la semaine, seulement 2 m’intéressent et encore… 
puisque les magasins que je fréquente m’envoient par courriel les spéciaux de la semaine. Les autres circulaires vont directement au bac de 
recyclage. Donc plus de gaspillage que d’utilitaire. La seule hésitation que j’ai concerne les distributeurs de ces publicsacs à qui il faudra trouver 
de nouveaux emplois.

1

15-10-2019 Patrice 
Tremblay

À retirer le plus rapidement du marché, pour plusieurs raisons: pollution , livraison douteuse (lancers et attitude) , incite à la consommation de 
masse. Bref, on devrait ne rien recevoir par défaut, il faudrait s'abonner pour recevoir quelque chose. 1

15-10-2019 Guy Bélanger J’aime bien recevoir le Publisac que je consulte assidûment et j’utilise le sac de plastique pour les déjections de mes chiens. 1

15-10-2019 Pierrette Hébert J’aime consulté mon sac chaque semaine pour voir les spéciaux et aussi pour avoir des informations de mon quartier. C’est très utile pour 
moialors j’ytiens à monPublicsa 1

15-10-2019 Bernard 
Vermersch

Veuillez prendre acte que je souscris entièrement à la position et aux arguments des producteurs et distributeurs du « Publi Sac ». Je désire 
continuer à recevoir hebdomadairement ce sac contenant d’importantes informations de consommation, ainsi que l’hebdo régional m’informant 
des nouvelles de mon arrondissement, en particulier celles émanant du conseil des élus. Je renforce l’idée que les personnes qui ne veulent pas 
ou plus de ce véhicule d’information, affichent leur volonté sur le lieu de leur résidence. Le contraire, soit d’afficher notre volonté de recevoir le 
«Publi sac », me paraît utopique. En effet, faudrait-il alors afficher des auto-collants à l’intention des nombreux agents immobiliers; des 
comptables au temps des rapports d’impôt; des ramoneurs; des élus provinciaux et fédéraux, voire aux candidats aux élections comme en ce 
moment, y compris ceux de Montréal en période d’élections municipales; des représentants de ma paroisse et de mon école de quartier; même 
aux facteurs qui sont amenés à distribuer d’autres livraisons que celle du courrier; et autres...
Je n’ai aucune envie, ni intention de faire une sélection parmi tous ces intervenants et de transformer ma porte d’entrée en un babillard à l’
intention de ceux dont j’accepterais la communication. 
 À l’intention des personnes que toutes ces informations sociales dérangent, il existe déjà du matériel simple et efficace pour communiquer leur 
désengagement (opting out). En effet de simples annonces «PAS DE CIRCULAIRE » et « PAS DE SOLLICITATION » existent. On en voit à 
quelques adresses dans mon quartier, mais ils sont en grande minorité. Par quel principe de justice on obligerait la majorité à se soumettre à 
une minorité qui dispose déjà du loisir de se faire respecter. Je m’abstiendrai de faire valoir les aspects socio-économiques de ce dossier; ils ont 
été développés avec raison par les responsables du « Publi sac ».

1

15-10-2019 Hélène
Je voudrais vous dire que moi j'aime recevoir le Publisac chez moi je vie dans un bloc apt et le proprietaire nous a demander a chacun qui 
voulait le Publisac sur 8 apt nous sommes 3 qui le desirons et nous en recevons 3plus de gaspillage et nous nous sommes tres content de le 
recevoir de ne pas etre puni pour ceux que ca n'interessepasmerci de m'avoir lu et j'espere de continuer a le recevoir.

1

15-10-2019 Rosa Pitacciato Please do not stop distribution of the publi sac. We use the flyers for our weekly groceries to see where we can get the best deals. 1

15-10-2019 Robert Renaud
For consumers, PUBLISAC is an essential service in the same way we northern people rely on The Weather Network [Meteo Media] for 
important alerts. Creating an opt-in system is a 1st step to control PUBLISAC volumes while ensuring consumers get vital information & 
discounts essential to surviving today’s expensive economy.

1
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15-10-2019 Julie Bisson

Les Publisac sont un déchets et vont complètement à l’encontre de la position de la ville sur les valeurs environnementales.Montréal a banni les 
sacs de plastiques à usage unique le 1er janvier 2018 pour les commerçants mais permet de nous livrer de la publicité dans un sac de plastique 
à usage unique… où est la logique? Tous les commerçants s’affichant dans les Publisac ont des applications et des sites web où ils diffusent la 
même information et où les coupons rabais y sont imprimables ou téléchargeables. Chez moi, et comme chez tant d’autre, ce sac va 
directement au bac de recyclage. C’est une perte de matière et d’énergie (impression, transport, etc…) énorme. En cette ère de transition et de 
prise de conscience, c’est assez archaïque merci. Sans parler que cet «outils» incite à la consommation. Ce qui est en grosse partie relié au 
problème de pollution. Si Transcontinental refuse de se plier, comme ils l’ont fait ailleurs, ils devraient au moins reconsidérer leur méthode en 
respectant le choix du consommateur. Ne livrez qu’à ceux qui le désirent et l’utilisent réellement.

1

15-10-2019 Yves Messier

En tant qu’utilisateur régulier du Publisac, voici certains commentaires que je crois pertinents:
 - le sac étant fait de plastique recyclé et de plus recyclable, cela évacue les problèmes de pollution habituellement associés au plastique
 - les circulaires me permettent des économies
 - le papier sur lequel sont imprimés les circulaires est recyclable et j’en dispose de façon appropriée avec les autres éléments papier destinés 
au recyclage que je prends la peine de déposer dans un sac fermé afin de prévenir toute contamination, donc encore là aucun problème de 
pollution
 - la lecture des circulaires imprimés est plus facile que la version électronique et pourtant mon écran d’ordinateur est un 27 pouces et à 66 ans, 
ma vue ne s’améliorera probablement pas au fil des ans
 - que les gens qui n’en veulent pas le fassent savoir à qui de droitet qu’ils s’arrêtent à ça, point.
 - la disparition du Publisac aurait des conséquences économiques pour les gens qui le distribuent, souvent des SDF qui ont sûrement besoin de 
ce revenu d’appoint.

1

15-10-2019 Ginette Boileau Juste un mot pour vous dire que je TIENS à mon Publisac. 1

15-10-2019 Geneviève 
Marquette

Je vous écris en tant que citoyenne de Montréal et demande que vous changiez les règlements municipaux pour mettre le fardeau sur les 
pollueurs plutôt que sur les citoyens. S.v.p. incluez dans les règlements municipaux que:
 - les publisacs ne soient livrés qu'à ceux qui ont l'auto-collant officiel de la Ville
 - mettez des amendes en place si ces règlements ne sont pas respectés
 - banissez les circulaires/ dépliants/ publicité distribués dans des sacs de plastique.

1

15-10-2019 Valérie Houle

Concernant les publisacs et circulaires, je souhaiterais ceci:
 - ne livrer des circulaires que là où un logo l'autorise;
 - bannir tout sac de plastique pour les circulaires;
 - faire respecter le règlement avec des amendes.

1

15-10-2019 Walter V. 
Efimchuk I wish to keep getting the publisac 1

15-10-2019 Claudio Reda I'M for the publisac. I want to recieve it. 1
15-10-2019 Walid Meramo We support public sac delivery to our home. Please keep it coming. 1
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15-10-2019 David Lafortune

Montréal se doit d'être un leader dans le dossier de livraison des Publisac, car ses décisions auront aussi un effet domino sur les municipalités 
de tout le Québec. Légiférer pour :
 - ne livrer des circulaires que là où un logo l'autorise;
 - bannir tout sac de plastique pour les circulaires;
 - faire respecter le règlement avec des amendes. 
 Plus de 500 000 personnes ont marché pour que les élus agissent en faveur de l'environnement. AGISSEZ.

1

15-10-2019 Alexandre 
Aubertin

J'aimerais que les changements suivants soient considérés pour une ville plus propre et écologique. 
 - Ne livrer des circulaires que là où un logo l'autorise;
 - bannir tout sac de plastique pour les circulaires;
 - faire respecter le règlement avec des amendes.

1

15-10-2019 Olivier Jarry-
Gosselin

Cest par rapport avec la consultation sur les publisacs
 -J'exige qu'il n'y aille plus de sac de plastique avec les circulaires
 - J'exige que les publisacs soit seulement offert à ceux qui le souhaitent
 - J'exige que le réglement soit respecter avec des amendes

1

15-10-2019 Ginette Leclaire

Je désire apporter ma contribution pour aider votre réflexion sur les enjeux de la consultation sur le contrôle des circulaires.
 Avant la distribution des publisacs, nous recevions les circulaires par la poste ou par une distribution privée sans protection et les papiers 
s'envolaient partout. Avec l'arrivée des publisacs, toutes les circulaires sont au même endroit, à l'exception de quelques encarts distribués par la 
société des Postes. Pour les personnes à revenus modestes, dont une majorité de personnes agées, la réception des circulaires une fois par 
semaine permet de prendre connaissance des promotions des diverses chaînes d'alimentation.
 Cet exercice est nécessaire pour mieux gérer les dépenses, ce qui peut se traduire par une économie de 20% sur la facture d'épicerie. Je 
comprends qu'il est nécessaire de contrôler le gaspillage, mais il existe déjà une solution: une affichette ''Pas de circulaire'' pour ceux qui ne 
désirent pas de publicité. J'espère que votre décision tiendra compte de mes arguments et que vous penserez aux gens qui dépendent des 
informations contenues dans le Publisac pour boucler leur budget.

1

15-10-2019 Pierre-Olivier 
Caron Périgny

Pour la consultation publique sur les publisacs. J'exige ceci:
 - ne livrer des circulaires que là où un logo l'autorise;
 - bannir tout sac de plastique pour les circulaires;
 - faire respecter le règlement avec des amendes.

1

15-10-2019 Lorraine 
Charron

Je souhaite continuer à recevoir les circulaires Publi Sac. D'ailleurs ces sacs sont maintenant faits avec du plastique recyclé. 
 Il est tellement plus facile du voir l'ensemble des offres des commerces de notre quartier et de profiter de leurs spéciaux. Aussi c'est plus simple 
de décider où on ira faire nos courses et de préparer une liste d'achats.
 En plus on reçoit notre journal local " Courrier Ahuntsic" qui nous tient informés.

1

15-10-2019 Denyse Lizotte
Je tiens fermement à souligner que je tiens à recevoir mon Publisac hebdomadaire. Je suis aussi contre la distribution du Publisac à ceux qui n’
en veulent pas entraînant un gaspillage honteux , une pollution et malpropreté urbaine. Il devrait être distribué à ceux qui le demandent avec 
une vignette pertinente.

1

15-10-2019 Jean-Marc 
Barsalou

Je tiens à mon Publisac.Il me garde informé de ce qui se passe dans ma ville,il mets en valeur les commerces de mon quartier et il me permets 
d’économiser. 1
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15-10-2019 Nicole Beland

La présente est pour vous signifier que je tiens beaucoup au Publisac car J’attend à chaque semaine la distribution pour pouvoir dresser ma 
liste d’épicerie. Cela fait 40 ans que j’ai cette pratique et avant l’apparition du Publisac je devais aller chercher les circulaires en personne à 
chaque magasin.Je sais que les circulaires sont disponibles sur l’internet mais beaucoup de détails sont trop petits pour le lire correctement 
même si on grossit le caractère mais qu’il est toujours impossible à lire et cela est beaucoup plus long à consulter. Donc SVP garder ce service.

1

15-10-2019 Sophie Moreau

En tant que résidente de Montréal, je vous prie de bien vouloir faire respecter ceci:
 - ne livrer des circulaires que là où un logo l'autorise;
 - bannir tout sac de plastique (même ceux en plastique recyclé) pour les circulaires;
 - faire respecter le règlement avec des amendes.

1

15-10-2019 Gaetane 
Perreault Je tiens à conserver mon Publisac car j’aime recevoir les spéciaux pour la semaine à suivre. Merci de votre attention 1

15-10-2019 Katherine 
Tremblay Je consulte le publisac régulièrement et j apprécie leur livraison.Je m assure de le recyclé correctement. 1

15-10-2019 Muriel 
Berthiaume

Je souhaite qu'on continu la distribution du Publisac dans mon cartier. J'habite l'arrondissement de Saint-Laurent. Je sais exactement à quel 
commerce me diriger, ainsi je sauve essence et temps.
 Je recycle tous les circulaires.

1

15-10-2019 Suzanne 
Thebarge

J’aimerais joindre ma voix à tous ceux qui apprécient recevoir chaque semaine leur « Publisac ». 
 D’ailleurs, j’y tiens et j’ai déjà signifié cet intérêt aux différents camelots lorsqu’ils oubliaient de laisser un Publisac à ma porte.
 À cet effet, j’ai même déjà contacter Transcontinental par inquiétude de ne pas avoir reçu mon Publisac… 
 De plus, je trouve la version papier des circulaires beaucoup plus conviviale et plus facile à consulter. 
 Veuillez SVP, joindre mon commentaire à la majorité, j’en suis convaincu, des gens qui souhaitent continuer à recevoir leur Publisac. Espérant 
que la décision de la Ville n’est pas déjà prise et que la consultation publique sera vraiment étudiée.

1
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15-10-2019 Lilianne Canuel

En tant que citoyenne concernée par les changements climatiques, j’ai à cœur la protection de l’environnement et la réduction des émissions de 
gaz à effet de serre (GES).
 Un total de 3,5 millions de sacs de circulaires sont distribués chaque semaine au Québec[1]. Cela fait donc 182 millions de sacs distribués 
annuellement dans notre province. Si l’on considère un poids moyen de 0,55 kg par sac, les sacs publicitaires engendrent chaque année plus de 
100 000 tonnes de déchets.
 L’extraction des ressources, la production, le transport et le traitement et l’élimination de ces déchets génèrent une quantité importante de GES. 
De plus, la pollution par le plastique représente une menace environnementale largement documentée.
 Sachant que :
 une part importante de la population n’est pas intéressée à recevoir ces sacs de circulaires;
 les sacs de circulaires jetés tels quels au recyclage (papiers dans le sac de plastique) ne sont PAS recyclables;
 le fardeau ne devrait pas revenir au citoyen de disposer correctement de ces sacs;
 seuls 18% des plastiques recyclables sont effectivement recyclés (données de 2015)[2];
 le Québec vit en ce moment une crise du recyclage;
 la première étape de la stratégie de gestion des déchets est de toute façon la réduction à la source;
 Je formule les demandes suivantes pour réformer le système de distribution des circulaires: 
 1. ne livrer des circulaires qu'aux endroits où un logo d'autorisation est affiché;
 2. interdire tout emballage plastique pour les circulaires;
 3. remettre des amendes sévères aux entreprises contrevenantes.

1

15-10-2019 Réjean Dionne Je dėsire continuer à recevoir le Publisac; je suis d'accord pour avoir un logo signifiant que telle est ma décision. 1

15-10-2019 Carmen Forcier Je tiens au Publisac. J'habite au 2e d'un triplex et les voisins du 3e étage ne souhaitent pas recevoir de publicité, ils ont un autocollant à cet 
effet. J'ai obtenu une étiquette pour qu'on en laisse un seul pour les 2 étages. 1

15-10-2019 Nicolas Pelletey

Suite à la consultation publique sur le publisac je vous fait part de mes attentes en tant que citoyen du monde et de MTL.:
 - ne livrer des circulaires que là où un logo l'autorise;
 - bannir tout sac de plastique pour les circulaires(sans doute la priorité à l'heure actuelle); ( Idée: créer des kiosques comme les kiosques à 
journaux gratuit où stoker les circulaires pour les intempéries, les personnes intéressées pourront se servir, et il n'y aura plus besoin de sacs et 
les livraisons seront simplifiées.)
 - faire respecter le règlement avec des amendes. 
 Merci de votre attention, en espérant que l'agglomération prendra le juste mesure nécessaire pour la préservation de l'environnement globale et 
le maintien de la qualité de vie.

1

15-10-2019 Maya Catterall Jaimerais bannir tous les publicsacs. 1

15-10-2019 Réa Hawi

Je désire souligner l’importance de préserver l’envoi de circulaires aux portes des résidents. Il s’agit d’information utile et pertinente. Une option 
de « opting-in » pour ceux qui désirent recevoir les circulaires n’est pas souhaitable. Les personnes qui ont besoin des circulaires n’ont pas les 
moyens ou les capacités de se prévaloir d’une telle option. Ils n’ont pas tous accès à Internet. Ils ne sont pas tous capables de lire ou d’écrire. 
Une option de « opt-out » est plus convenable à mon avis, mais elle existe déjà avec une mention sur la porte.

1

15-10-2019 Sonia Von
Je voudrais continuer à recevoir mon Publisac chez moi. Pour moi c’est pratique pour faire mon épicerie comme maxi quand il un spécial chez 
métro ou provigo et iga et aussi chez super c maxi nous fait le même prix en spécial mai ça nous prend mes circulaire pour montré à la caissière 
pour moi j ai économise sur ma facture d’ épicerie

1

15-10-2019 Angela Williams Your service is appreciated in Pierrefonds 1
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15-10-2019 Valérie Poreaux En tant que citoyenne j’aimerais déclarer souhaiter les trois changements suivants: - ne livrer des circulaires que là où une autorisation est 
affichée; - bannir tout emballage plastique pour les circulaires; - remettre des amendes aux entreprises contrevenantes. 1

15-10-2019 Benoit 
Chauvette

En tant que représentant au niveau des hebdos du Québec depuis maintenant 12 ans, le Publisac me permet de gagner honnêtement ma vie et 
de pouvoir nourrir ma famille. Le média imprimé est beaucoup plus écologique que le média électronique. Pensez à tous les serveurs utilisés 
par le numérique ou encore tout le déploiement d’une production télévisuelle avec déplacement d’une centaine de personnes chaque jour à 
Montréal pour produire 1 heure d’émission. Nous sommes recyclés et recyclable contrairement à tous les téléphones cellulaires et tablettes de 
ce monde qui sont produits à l’origine pour être remplacés à tous les 3 ans et qui se retrouvent dans les sites d’enfouissement.

1

15-10-2019 Bianca Ciconte
I am a resident / home owner in the city of Lasalle. And I would like you to know that I want to continue to received my Publisac.I go through all 
the flyers and they help me Plan out my weekly shopping list. I do not want to go through the flyers on line. It is much better getting them all in 
the publisac And I want to continue receiving them at my home. Please do not take them away I look forward the Getting them every week.

1

15-10-2019 Nicole Provost
Moi je consulte le Publisac à toutes les semaines et même à tous les jours, soit pour micro ondes, papier hygiénique, épicerie,etc., cela me 
guide avant de partir faire mon magasinage. Merci de le livrer chez moi. P.s. Peut être suggestion: mettre un collant sur notre boîte aux lettres 
qui dit Publisac ou avec un trait pour dire Non-Refus.

1

15-10-2019 Jonathan 
Forget-Brunet

J’exige que vous ne livriez des circulaires que là où un logo l'autorise, que vous bannissiez tout sac de plastique pour les circulaires et que vous 
fassiez respecter le règlement avec des amendes. 1

15-10-2019 Dorian Keller

Compte tenu de l’urgence climatique et de notre obligation de réduire rapidement notre surconsommation et notre gaspillage des ressources. 
Considérant que nous ne devrions pas être responsables et obligés de subir et de trier une pollution inutile et insensée que nous refusons 
catégoriquement. Considérant qu’autoriser une compagnie à jeter littéralement 3.5 millions d’ordures quotidiennement sur nos balcons sans 
notre consentement en rejetant la faute sur nous ne fait aucun sens en 2019. Compte tenu du non-respect récurant de Publisac des autocollants 
« pas de circulaire ». En tant que citoyen contribuable, je demande que Publisac ait stricte obligation de : - ne livrer des circulaires qu'aux gens 
intéressés; - bannir tout sac de plastique pour les circulaires ; - faire respecter le règlement avec des amendes. Tandis qu’en 2019 nous 
demandons et engageons des changements drastiques dans nos modes de consommation, il en est qui relève de l’évidence même. Restreinte 
Publisac en fait partie et permettrait de prouver que les demandes de la population d’opérer une transition vers plus d’écoresponsabilité soient 
prises en compte, entendues et respectées.

1

15-10-2019 Philibert ne livrer des circulaires que là où un logo l'autorise; - bannir tout sac de plastique pour les circulaires; - faire respecter le règlement avec des 
amendes 1

15-10-2019 Kevin Klün
Je vous fait parvenir la présente par soucis de l’environnement et les changements climatiques qui nous touche tous. Réduisons le gaspillage au 
Québec en respectant les gens qui ne veulent pas recevoir de Publisac. ne livrer des circulaires que là où une autorisation est affichée; - bannir 
tout emballage de plastique pour les circulaires; - remettre des amendes aux entreprises contrevenantes.

1

15-10-2019 Louise 
Gaudreault

Vu l’engagement de madame la Mairesse accordé à mademoiselle Greta Thunberg, Je viens vous demander :qu'on livre les circulaires 
seulement là où un logo l'autorise;qu'aucune circulaire ne soit emballée dans du plastique; - que de fortes amendes fassent respecter ces 
changements.

1

15-10-2019 Gerald Wexler Please continue to allow Publisac. It is useful and I do use it 1

15-10-2019 Dominique 
Tremblay

En tant que citoyenne de la ville de Montréal et soucieuse de l’environnement, je voudrais réclamer les trois changements suivants: ne livrer des 
circulaires que là où une autorisation est affichée; - bannir tout emballage de plastique pour les circulaires; - remettre des amendes aux 
entreprises contrevenantes.

1
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15-10-2019 Mylene Martin

Je suis une utilisatrice des publisacs et j'aime regarder 4-5 circulaires parmi toutes celles reçues. Malgré cela, je trouve que ça ne devrait plus 
exister, nos ressources naturelles sont limitées, l'énergie nécessairepour les récupérer est précieuse. A mon avis, c'est le summum du 
gaspillage et il y a maintenant plein de moyens électroniques de connaître les spéciaux donc ce mode de distribution est désuet. Même si le sac 
est maintenant recyclage et qu'il y a une note de les retirer avant de les mettre au bac de recyclage, les gens ne comprennent toujours pas le 
compost et les matières recyclables, cela ne sert à rien

1

15-10-2019 Andre Labelle Mon opinion concernant la distribution hebdomadaire de circulaires à nos résidences est que celle-ci devrait être éliminée. Cela m’apparaît 
comme un gaspillage de ressources physiques (et humaines), alors qu’on peut retrouver pratiquement tout ce que l’on cherche via l’internet. 1

15-10-2019 Martine 
Chouinard

Je souhaites continuer de recevoir le Publisac chaque semaine. Pour les raisons suivantes: J'aime en prendre connaissance avec mon repas du 
soir. Je compare les prix en fonction de mes besoins. Lorsque je me présente chez Métro par exemple, je sais quelles sont les bonnes affaires 
de la semaine. Les rabais m'inspirent dans mes idées de repas. Je peux ensuite consulter mes recettes pour vérifier les autres ingrédients. À 
force de comparer les prix, je développe une meilleure connaissance de ce qui est un véritable bon rabais. Avoir pris soin de faire mes 
recherches à partir de la maison, diminue mon temps dans les magasins & m'évite d'aller dans ceux n'ayant pas des rabais répondant à mes 
besoins. Le Publisac est désennuyant, instructif, outil de planification, d'équilibre budgétaire. Je sais qu'il y a des appli ou l'ordi qui pourraient 
m'offrir un autre format, mais je n'en vois pas l'intérêt. Je travaille avec des outils informatiques & rendu chez moi je préfère éviter ces outils. Il 
est + accessible de prendre connaissance des circulaires papier.

1

16-10-2019 Andrée Fleury

Je suis entièrement en accord avec:
 - la limitation de la distribution des circulaires aux seules personnes intéressées
 - l'interdiction de l'usage des sacs de plastique
 - l'application ferme du règlement en cas d'infraction
 Je désire continuer à recevoir le Publisac hebdomadaire que je consulte afin d'économiser en faisant mes courses. J'utilise ensuite le papier 
pour emballer des résidus d'aliments dans mon bac brun.

1

16-10-2019 Olivier Douville

Voici mes propositions :
 -ne livrer que des circulaires là où un logo l'autorise.
 -Bannir tout sac de plastique pour les circulaires 
 -Faire respecter le règlement avec des amendes

1

16-10-2019 Lois De Jean I am writing to encourage you to continue to allow Publisac to distribute flyers.I rely on the weekly print advertisements to plan my grocery 
shopping. Publisac is an efficient means of disseminating information.All items are recyclable. 1

16-10-2019 Lei Zhang Please STOP distributing publisac. 1

16-10-2019 Elizabeth 
McKirdy I wish to receive the publish 1

16-10-2019 Anne Lanteigne

I have mixed feelings about this.It is a waste of paper.The people who delivery them walk across my hedge, yard with disregard to the owner.
They throw it.I hardly shop this way.I see it as a big money and time waster.I occasionally brouse threw it but the savings are minimal in my 
opinion. 
 I would not go this route if you have not embarked in this service personally.

1

16-10-2019 Christine Ouin Je souhaite que les circulaires en papier et leur sac soient fabriqués avec des matériaux recyclés, et qu’ils soient ensuite de nouveau 
recyclables facilement et simplement, sinon il faut les supprimer. 1
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16-10-2019 Joanna 
Parthimos

Nous sommes en faveur de recevoir Publisac parce que ca nous aide à planifier nos achats selon les speciaux annoncés incluant dans quel 
endroit d'achats.Publisac est une service offerte requis pour nous.Les clients qui ne veulent pas les en recevoir doit simplement indiqué cela sur 
leur boites postales avec un sticker fourni par Publisac. Nous voulons toujours en recevoir Publisac.

1

16-10-2019 Martine 
Michaud

Nous sommes une famille de 4 personnes, je suis en maladie et mon conjoint doit subvenir à tout. Jeregarde chaque semaine le Publisac, il 
nous aide à trouver les meilleurs aubaines etainsi réussir à bien nourrir et équiper toute la famille. Je n'aime pas visiter les sites internet de 
chaque commerce, c'est moins pratique et surtout moins facile de comparer les prix. Je considère que prendre soin de l'environnement est très 
important, je recycle toujours mon Publisac. Mais m'occuper de ma famille l'est encore plus. J'espère grandement que la distribution se 
poursuivra dans mon quartier;Pointe-aux-Trembles.

1

16-10-2019 Gisèle Lévis J’aimerais bien garder le Publisac je le trouve très pratique. 1

16-10-2019 Laure Marcu

Il est incroyable que les circulaires ne soient toujours pas mieux encadrées à Montréal, étant donné l'urgence environnementale. Il faudrait 
prendre les actions suivantes : 
 - ne livrer des circulaires que là où une autorisation est affichée;
 - bannir tout emballage plastique pour les circulaires;
 - remettre des amendes aux entreprises contrevenantes.

1

16-10-2019 Alexander 
Dufresne

SVP MOIN DE PUBLISAC, c ATROCEment fatiquant et TANNAN de les jeter au recyclage tout le temps et les étampe pour éviter les publisac 
sont pas facillement accessible pas tout les bureau de poste les ont malgré que je préfererais grandement que ça soie par défault demandé
 - ne livrer des circulaires que là où un logo l'autorise;
 - bannir tout sac de plastique pour les circulaires;
 - faire respecter le règlement avec des amendes.

1

16-10-2019 Robert Martini

I am a LaSalle resident who does believe in the value of this distribution system. I do recycle the papers that are offered after having combed 
through them for items of interest. It is an easy source of reference to discover what is available and accessible. Of course, I fully understand 
that there are citizens who do not use or want to receive such weekly packages. These citizens make their opinion known because they are 
engaged in their personal campaign.As is the usual case, however, the silent majority of people do want to continue receiving them but do not 
voice their opinion.
 My suggestion that I believe responds to both categories would be that those wishing to NOT receive the weekly package, should display a sign 
prohibiting delivery. This sign can be in the window so that it can be removed should the resident decide that they may require the package for a 
given week or period – they may want to purchase something during that time that requires information from local business who may offer them 
a choice.
In this way, those who don’t want the publisac, won’t receive it while the silent majority who rarely raise their voice, will continue to receive the 
package without disruption. An advertising campaign aimed at informing those citizens who wish to discontinue receipt will result in a targeted 
result to end the practice for them without affecting the majority of people who depend on the value offered within the contents of this package. 
Not everyone has access to smart phones where circulars can be deposited and used.
 Another important factor is that the traditional way of informing local residents of the offerings of their local businesses continues to be practical 
and important to connect people with their community. That’s valuable as well since those in greatest need of some form of contact will remain 
“in touch” with the outside world. Don’t discard this section of our community. These vulnerable people will definitely not be heard even if you tell 
them to display a card in their window – they won’t know what suddenly happened that caused them to stop receiving their papers that keeps 
them attached to their community.
 Of course, we must be vigilant towards protecting our environment and so, every effort must be made to remind citizens to recycle their papers.
 These two practices are not incompatible.

1
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16-10-2019 Jyudin Jyudin  This letter is to express my support for the home delivery of publisac. The fact that all flyers are local and delivered together make it possible for 
me plan meals that are affordable and healthy. 1

16-10-2019 Diane Lapierre Je vous écris pour vous dire que je souhaite encore recevoir le Publisac puisque c'est ma source principale d'informations sur les publicités. 1

16-10-2019 Conrad 
Lagueux

Je suis une ACCRO au publisac que je parcours du debut a la fin et depuis mes 20 ans et j en ai 68 .Il me fait faire de grosses economies a 
chaque semaine et je l attends toujours avec impatience.Alors moi je veux le garder. 1

16-10-2019 Patricia Gagnon Un simple courriel pour vous demander d'interdire totalement la distribution du Public-sac à Montréal, et ce, pour d'évidentes raisons 
environnementales. Nul besoin d'en dire plus! 1

16-10-2019 Mikael Robillard

Je demande en mon nom et celui de ma famille, un changement sur la loi des circulaires et un meilleur contrôle afin de protéger nos ressources. 
 1. INTERDIRE LES SACS PLASTIQUE 
 2. NE LIVRER QUE OÙ UN LOGO L’AUTORISE
 3. FAIRE RESPECTER LA LOI AVEC DES AMENDES
 495 tonnes de circulaire sont distribués par semaine! On ne peut continuer de gaspiller autant de papier, encre, énergies & plastique pour ce 
type de publicité en 2019 avec l’urgence climatique.

1

16-10-2019 Diane Rochon

Please do not stop the Publisac.When you are young or workingyou don’t care about the Plubisac because either you don’t have time or you are 
just not interested.There are many,many seniors that follow the flyers for sales because they are on a fix income and also a lot of people with 
low income.You might say let them go on line but not everybody has a computer or smart phone.I look forward every week for the Publisac and I 
am sure that thousands of others like me.When we are finish we put everything in the recycling.

1

16-10-2019 Flavie Boucher
Concernant la consultation publiquevisant un meilleur contrôle des circulaires, je souhaite dire ceci:
 SVP, ne livrer des circulaires que là où un logo l'autorise; bannir tout sac de plastique pour les circulaires; faire respecter le règlement avec des 
amendes.

1

16-10-2019 Daniel Richer
On fait de grandes manifestations pour l'environnement et de l'autre côté on distribue des tonnes et des tonnes de papier encré qui pollue que 
l'on retrouve partout dans nos rue.On refuse les sacs de plastique encore là on les retrouvent partout. on est en 2019 on retrouve toute ces 
publicités sur internet.ARRETER CETTE DISTRIBUTION Ç'EST URGENT S.V.P.

1

16-10-2019 Suzanne

Je suis très heureuse chaque mardi de recevoir mes circulaires pour préparer ma commande d'épicerie ça me permet de comparer les prix et de 
constater si un aliment sera en spécial dès le jeudi de la semaine. Théorie des petits pas .En agissant ainsi ces circulaires me permettent 
d'économiser à chaque semaine ,en un an je sauve beaucoup de $$$.
 CONSERVONS LA DISTRIBUTION DES CIRCULAIRES LES CONSOMMATEURS Y GAGNENT A CHAQUE SEMAINE.

1

16-10-2019 Fred Mayor

Please KEEP the Publisac!!!I NEED it and USE it every week.Being retired, I have a fixed and limited income. Each week, I read the 
supermarket flyers and write the items I need or want on the front page. When finished, the store that has the greatest number of items, is the 
store where I will shop that week. I take that particular flyer with me as a shopping list and reference.For three months this summer, there was 
no Publisac delivery (due to my street being completely rebuilt). I had to try to use the online versions of these flyers. EVERY supermarket 
website contains a COMPLETELY unacceptable and unusable version of their flyers. Obviously, the programmers don't attempt to try to use 
their website, nor any other supermarket website. If they did, they would be just as angry and frustrated as I had been. I am prepared to pay a 
small "recycling" fee for my Publisac (much like the fee we pay every time we purchase batteries for our flashlights and remotes). I ALWAYS 
recycle the older flyers and plastic bags.
 I believe that TC Transcontinental is doing a great job, and hope that it continues!!!

1
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16-10-2019 Chantal
J'aimerais appuyer le Publisac afin de maintenir la distribution à ma porte tel que fait présentement.
 Je constate les efforts fait par la compagnie avec leur nouveau sac de plastique 100% recycler;
 Merci de respecter mon droit.Ne tuez pas une entreprise de chez nous.

1

16-10-2019 Manon Bertrand

Je vous écris pour réclamer les trois changements suivants:
 - ne livrer des circulaires que là où une autorisation est affichée;
 - bannir tout emballage plastique pour les circulaires;
 - remettre des amendes aux entreprises contrevenantes.

1

16-10-2019 Nadia Caza
Je voudrai soutenir la distribution du Publisac qui vous tient au courant des ventes, autrement nous ne saurons pas où sont les spéciaux, surtout 
pour les personnes âgés qui n'ont pas accès à l'internet. Les publisacs sont recyclables donc pas de danger pour l'environnement. Les camelots 
font un super beau travail. SVP ne nous privez pas de notre publisac.

1

16-10-2019 Renelle Benoit

Puisque tous les gens je connais ne les utilisent pas sauf moi, il est ridicule de fournir des circulaires à tous. Mes anciennes proprio les jetaient 
directement au recyclage sans mêne en regarder une seule! De plus, j’avais un logo de non distribution et j’en recevais le 3/4 du temps. Pour ce 
fait, j’exige que vous : 
 - ne livrez des circulaires que là où un logo l'autorise.
 - bannir tout sac de plastique pour les circulaires;
 - faire respecter le règlement avec des amendes.

1

16-10-2019 Grace Davino With an 85 year old mother who doesn't access the internet, it's important for her that she can view the best prices for items. She enjoys 
reviewing the flyers and making a list of things she needs and who is offering the best prices. I wish to continue to receive the Publisac. 1

16-10-2019 Marie Trudel

Le Publisac est devenu depuis 20 ans une forme de publicité obsolète et polluante. Cette information se trouve sur le Net. Le Publisac serait 
banni, que ses propriétaires y auraient leur content d'utilisateurs sur leur site. Sinon que des individus s'abonnent volontairement et je pense que 
le peu de demandes ne sera plus rentable pour l'entreprise.Qu'ils se recyclent eux et leurs employés dans une entreprise privée de nettoyage 
de rues et la population aura pour eux respect et reconnaissance.

1

16-10-2019 Jeannette 
Cassivi Nous aimerions conservé la distribution des public sacs hebdomadairement si c'est possible, nous l'apprécions beaucoup. 1

16-10-2019 Ginette 
Normand

Ce message est concernant mon opinion sur l utilisateur des publicsac en ce qui me concerne moi j aime bien recevoirmes circulaires a toutes 
les semaines et j espere qu ils vont trouver un moyen de continuer la publication ,merci 1

16-10-2019 Veronica 
Cizmar

We love the Publisac. It keeps us informed of local businesses, new or established and helps to plan out our weekly grocery shopping. This is 
very beneficial to our budgeting. 1

16-10-2019 Christina 
Giannangelo

I saw on the public sac bag that we could show our support for the industry, I am showing my support, I find them useful , and I recycle them 
afterwards, my mom who does not have a computer to check where the sales are, appreciated them too. 1
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16-10-2019 Luisa 
Truesympat

Je désire garder le Publisac car chaque semaine, j'épluche :
 1- les circulaires pour y trouver les économies nécessaires à maintenir un budget équilibré, autant au niveau nourritures, chaussures, qu'autres 
produits.
 2- L'avenir de l'Est pour y consulter tout ce qui se passe dans mon quartier comme activités culturelles ou sociales et aussi pour y trouver des 
informations et des petites annonces utiles.Sans ce journal,je ne serais pas informée de tout ce qui a lieu dans PAT: les nombreux évènements, 
la navette fluviale, les projets, etc....
 3- J'ai des amis (es) qui vivent dans des blocs appartements qui ne reçoivent pas les circulaires de Patrick Morin, Rona, Home hardware et 
l'Avenir de l'Est.Après les avoir lus, je vais leur porter afin qu'ils puissent les consulter eux aussi. 
 4- J'utilise le papier pour le mettre dans le fond des bacs à résidus alimentaires, à déchets et à récupérations afin d'éviter d'avoir à les laver 
chaque fois.
 Merci de prendre note qu'il m'est d'une grande utilité et que je l'utilise de façon écologique ce fameux Publisac.J'espère être entendue et que 
vous continuerez à me l'envoyer.

1

16-10-2019
Shelley 

Rothman-
Benhaim

I really look forward to receiving the Publisac every week.It helps me to look for sales in the stores where I like to shop.And I always put the 
Publisac into the recycling bin, as well as all the flyers after I look at them. Please keep the Publisac in Montreal! 1

16-10-2019 Anna Fangor I like receiving thePublisac because it provides me with information on the different grocery stores , Canadian Tire and Home Depotall at once. 1

16-10-2019 Patrick Pelletier

La pollution et la gaspillage m’inquiète et m’indigne. Je trouve que les circulaires font parti du problème puisqu’une Énorme quantité sont 
produite et distribués partout au Québec malgré que beaucoup n’en veulent pas et n’en ont Jamais demandé! (En plus, ils sont souvent distribué 
malgré les autocollant l’interdisant). D'après ce que j’ai lu, il en résulte plus de 100 000 tonnes de déchets et près de 182 millions de sacs de 
plastique dans la province, ce qui est tout à fait inadmissible, dans une ère où les gens sont de plus en plus informé et conscientisé des 
problèmes de déchets et des conséquences catastrophiques sur notre environnement. C’est pourquoi, je demande que les circulaires ne soit 
livrer que là où une autorisation est affichée, que tout emballage en plastique soit banni et que des amendes sévères soit donnés aux 
entreprises contrevenantes (tel que stipule la loi) une fois pour toute!!

1

16-10-2019 Louise Coupal
Comme j'utilise toujours les circulaires pour profiter des soldes en faisant mes achats aux différentes épiceries, pharmacies et autres 
commerces, j'espère et souhaite que vous en continuiez la distribution à nos portes. De plus, on peut utiliser les papiers comme emballage pour 
le compost plutôt que les jeter et acheter d'autres sacs papiers.

1

16-10-2019 Sofia I need to continue receiving flyers from plublisac! 1

16-10-2019 Julien 
Desmeules

J'aime beaucoup recevoir le Publisac à toutes les semaines, Et j'espère continuer à le recevoir encore longtemps, Je le trouve très pratique et le 
consulte à toutes les semaines. 1

16-10-2019 Alec Menard

Ce serait bien de réduire le plastique, n'est-ce pas?
  Et si on commençait avec les circulaires? 
  Ce serait bien de : 
  - ne livrer des circulaires que là où un logo l'autorise;
 - banir tous sacs de plastique pour les circulaires;
 - faire respecter le règlement avec des amendes.

1
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16-10-2019 Linda Meunier

Tout d’abord merci d’accorder de l’importance à la distribution des publisacs. Nous sommes tout à fait conscients que, à l’ère de la récupération, 
les autorités qui gèrent cette situation veulent mieux contrôler la distribution et c’est tout à leur honneur. Cependant, nous sommes dans cette 
catégorie de citoyens qui gère leur budget à même ces circulaires. Ainsi, nous aimerions continuer de recevoir notre publisac hebdomadaire, 
cependant, à noter que notre voisine appliqua récemment un autocollant (avec son adresse dessus) pour ne pas recevoir de circulaires sur 
notre porte commune, et résultat, nous n’avons pas eu notre circulaire cette semaine ; il serait apprécié d’en faire part aux distributeurs de 
portée une attention particulière à ces détails.

1

16-10-2019 Veronica 
McLaughlin

I would like to continue to receive the Publisac Flyers and publication.I go through them most Wednesday evenings to find the best buys at the 
stores in my West Island neighbourhood.They are very helpful. 1

16-10-2019 Luc Bissonnette
Je serais très déçu si les publi-sacs n'existait plus.Ma famille sauve au de la de $1000/année grâce aux circulaires.Les seules qui gagnerait à 
les éliminer serait les marchands - et surtout les épiciers.Les prix vont graduellement augmenté sur tout les produits.Consulter les circulaires en 
ligne n'est pas facile.

1

16-10-2019 Helly Lopez I would like to receive a weekly flyer and my postal address is... I thank you so much 1

16-10-2019 Bernard Filion

Following is a request to continue the service provided by the publisac comp., it is a very practical and useful service. As a retired senior please 
realize that with out this convenient service I would have to drive at least from six to ten different stores locations to pick up their circulars then 
repeat the same route to carry out my purchases, Having to use my vehicle twice in stead of once I have now double the amount of pollution 
than I would normally; include fuel consumption and adding one more vehicle to congested road network including some wear and tear on the 
road surface. Til we come up with a better system I  encourage you to continue this service and to keep using all recyclable materials possible.

1

16-10-2019 Laurence 
Leblanc

s'il-vous-plait:
 - ne livrer des circulaires que là où un logo l'autorise;
 - bannir tout sac de plastique pour les circulaires;
 - faire respecter le règlement avec des amendes.
  Ce serait plaisant de faire partie du progrès environnementale et réduire les 495 tonnes de circulaires distribuées chaque semaine.

1

16-10-2019 Pina Galluccio We support the weekly distributon of Publisac. The flyers help us with our weekly meal plan and grocery shopping. 1

16-10-2019 Olivier Gagnon-
van Leeuwen

J’appuie entièrement la proposition suivante :
  - Amender le règlement sur la distribution d’articles publicitaires pour qu’une circulaire puisse seulement être déposée sur une propriété si le 
résident l’accepte expressément ;
 - De faire remplacer tout sac de plastique pour circulaires par un emballage (voir note #1 ci-dessous) qui n’a pas à être séparé du contenu pour 
être recyclé et ;
 - D’appliquer fermement l’amende prévue au règlement en cas d’infraction.
 #1. Cet emballage devrait être en papier ou autre matériel facilement recyclable au Québec. Si cet emballage doit être imperméabilisé (comme 
les cartons de lait, par exemple), ce pourrait l’être au moyen de cire naturelle (soya ou d’abeille), cire qui ne nuit pas au processus de recyclage. 
Les coûts seraient évidemment plus élevés mais les coûts découlant de la pollution par le plastique sont aussi très élevés et sont payés par 
toute la population.
  Un grand merci à la personne qui a initié cette démarche et à la ville de Montréal qui a lancé cette consultation.

1
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16-10-2019 Gabrielle 
Larente

Je vous demande :
 De ne livrer les Publisac seulement la ou un logo l’autorise;
 Bannir tout sac de plastique pour les circulaires;
 Faire respecter le règlement avec des amendes.

1

16-10-2019 Paul Chung Je soutiens la distribution des circulaires publisac parceque le sac est 100% recyclable. SVP, preservez la distribution des circulaires publisac. 1

16-10-2019 Anne-Sophie 
Pinault

Suite à la consultation publique visant un meilleur contrôle des circulaires pour faire réduire les 495 tonnes de circulaires distribuées chaque 
semaine, j'aimerais que les points suivants soient mis en place :
  - ne livrer des circulaires que là où un logo l'autorise;
 - bannir tout sac de plastique pour les circulaires;
 - faire respecter le règlement avec des amendes.

1

16-10-2019 Vincent Mosca J'appui la distribution do Publisac. Les circulaires m'aident avec la planification des repas et mes achats. 1

16-10-2019 Gerald Trager
We find the Publisac a wonderful way to help with our weekly shopping. We can scan the flyers and prepare our shopping lists accordingly. We 
truly value the Publisac and it’s much anticipated flyers every week. This should not be phased out and is a necessity for the elderly citizens of 
Montreal. Thanks.

1

16-10-2019 Renée Joncas

Parce que je réalise des économies, je veux continuer à recevoir le publi-sac ou sinon,pouvoir me le procurer à différents endroits oū il serait 
distribué en quantités suffisantes pour être certaine de pouvoir l’avoir après quelques jours du début de la période couverte.Quand je ne le 
reçois pas, c’est très difficilepour moi de faire le tour des épiceries pour essayer de me procurer chacun des circulaires des épiceries près de 
chez-moi. Tant qu’à vouloir faire le ménage, pour ma part, je ne veux plus recevoir les dépliants publicitaires qui sont distribués par Postes 
Canada ; tant qu’à penser à un collant qui interdirait peut-être le publi-sac dans ma boîte aux lettres, je préférerais davantage un collant qui 
mentionnerait au facteur que je ne veuxplus recevoir les dépliants distribués par Postes Canada.

1

16-10-2019 Robert Khalifa J'insiste pour recevoir les circulaires de Publisac chaque semaine. 1

16-10-2019 Félix Douaire

Pour un meilleur contrôle des circulaires, j’exige que les points suivant soient mis en place.
  - Ne livrer des circulaires que là où un logo l'autorise;
 - Bannir tout sac de plastique et élastiques pour les circulaires;
 - faire respecter le règlement avec des amendes.
  Il est temps de réduire la quantité astronomique de papier et de plastique jetée chaque semaine.

1

16-10-2019 Marjolaine 
Lafrance Je voudrais continuer a recevoir les publisacs. 1

16-10-2019 Ghislaine Dubé Je voudrais toujour recevoir mon publisac. J'aime bien le lire et le recevoir. 1

16-10-2019 Manon Auclair
Il semblerait que notre opinion compte.En ce sens, j’aimerais pouvoir chousir de ne pas recevoir les publisacs ou autres publicités papier.
Aucune valeur ajoutée pour ma part puisque je n’en consulte aucune. Les publications livrées chez moi vont directement dans le bac à 
recyclage.

1

16-10-2019 Alexandre 
Lafrance Je voudrais garder mon publisac. J'aime bien le recevoir. 1

16-10-2019 Neil Glazer I want to keep receiving the publisac. 1
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16-10-2019 Lyne Dutremble

Je suis une utilisatrice des publisacs et j’aimerais qu’ils demeurent distribuer comme ils me sont fort utile pour ma planification de mes Achats 
alimentaires. Le sac et les circulaires sont recyclables et c’est franchement plus agréable de faire cette planification avec de vraies circulaires. 
Aussi ils sont si populaire qu’une fois sur 2 on me le vole! Je suis par contre d’accord que ceux qui apposent un collant pas de circulaire ne 
reçoivent pas le publisacs. Mais pour le autres permettez nous de le recevoir.

1

16-10-2019 Rosa Caporicci As a mother of three children and the person responsible for grocery shopping, I look for the Publisac circulars each and every week. I further 
support Publisac because it employs people—do not touch it! 1

16-10-2019 Francis Stanley
Je me dois de dire que les publicités reçues permettre à moi et ma famille de faire des économies importantes sur le budget mensuel et ce ne 
sont pas tous les citoyens qui ont accès à internet pour y voir les spéciaux dans Rosemont .Il faut préserver le service sur demandepar un 
symbole ou autres à la porte pour recevoir les documents promotionnels.

1

16-10-2019 Julie Chrétien

Voici mon opinion sur l'usage des publisac:
  Le publisac devrait être ARRÊTER! C'est une utilisation unique du papier, qui est jeter par la suite. Cette pratique va à l'encontre des valeurs 
de la société et de celles que nous voulons transmettre à nos enfants.
 Voici des pistes de SOLUTIONS:
 1- Le publisac peut être disponible sur internet seulement, pour les intéressés.
 2- Il pourrait être livré sur demande moyennant des frais
 3- Il pourrait être disponible en petite quantité à des points spécifique de distributions... car je pense aux ainés qui n'utilise pas l'internet
 4- La fréquence pourrait être diminué grandement (1 fois par mois)
 Disons-nous le franchement: au moins la moitié des gens ne le regarde même pas!

1

16-10-2019 Helen Wolfe The new bags are excellent and can be used many times. 1
16-10-2019 F. Gammon I definitely want the PubliSac and flyers to continue. 1

16-10-2019 Kim Cloutier 
Rattelle

Je repond a cette demande et j'exige les trois recommendation suitante: 
 - ne livrer des circulaires que là où un logo l'autorise;
 - bannir tout sac de plastique pour les circulaires;
 - faire respecter le règlement avec des amendes.
  Come on, les Montréalais! Un demi-million d'entre vous avez marché pendant des heures pour réclamer des progrès environnementaux, alors 
vous pouvez bien prendre UNE MINUTE pour faire réduire les 495 tonnes de circulaires distribuées chaque semaine. Faites passer le mot!

1

16-10-2019 Gaetane 
Sénéchal je sui toujours intéressée de recevoir le PLUBLISAC,, CELA EST BIEN PRATIQUE POUR LES PERSONNES PLUS AGÉES. 1

16-10-2019 Hélène 
Cossette

Je suis citoyenne de l’île de Montréal et suis peu à l’aise avec les ordinateurs.Pour moi, le Publisac est un outil essentiel pour la gestion de mes 
finances.Je serais désolée si leur distribution était annulée. Le magasinage est beaucoup plus facile pour moi si je peux avoir devant moi les 
circulaires pour comparerles prixet gérerainsi ma liste d’épicerie.Ce serait une grand perte si vous deviez choisir d’éliminer la distribution des 
circulaires papier.

1

16-10-2019 Flora Gaigneux

Je me permet de vous contacter pour vous faire part de mon intérêt de faire évoluer la distribution des circulaires. Je souhaiterai: 
  - que les circulaires ne soient livrés que là où un logo l'autorise,
 - bannir les sacs plastiques,
 - faire respecter cette réglementation sous peine d'amende. 
  En espérant que ce changement aura lieu pour le plus grand plaisir de chacun!

1
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16-10-2019 Pierre Chapus Je suis intéressé à ce que les envois de Publisac sous sacs de plastique recyclable soient continués. Nous sommes âgés et c'est le seul moyen 
d'information pratique en dehors des pubs télé et radio. 1

16-10-2019 Louis Piette

Une suggestion pour régler ce problème pourrait être d'installer des supports distributeurs à circulaires dans les stations de Metro comme il y en 
a dans le hall de certains immeuble (si vous voulez un exemple allez voir le hall entre le Frite Alors et le Vego sur St Denis). Si on garde la 
distribution à domicile, il serait intéressant de laisser aux citoyens le choix des circulaires qu'il désire recevoir. Par exemple, chez nous on ne 
reçoit pas Maxi, Super C, Wal Mart et Brunet mais on reçoit des circulaires de rénovation et de meubles qui sont inutiles dans un logement au 
Centre Ville. Bref s'assurer que ce qui est distribué est vraiment utilisé.

1

16-10-2019 Alexandre 
Bonneau

Je reside a Ahuntsic, et j'aimerais appuyer le moivement voulant banir les publisac, a l'exeption de ceux qui en font la demander en apposant un 
autocollant a leur domicile. J'aimerais aussi que les sac soient au minimum, compostable, et de donner une amende a toute entreprise ou 
personne ne respectant pas ces reglements, afin de s'assurer qu'ils soient appliqués.

1

16-10-2019 Mme Mathieu Je suis une personne n ayant pas d accès à un ordinateur ni à un cellulaire. Je suis à la retraite et c'est mon plaisir de feuilleter les circulaires. J 
aime prendre mon temps pour comparer les prix et acheter là où le panier vaut la peine. Merci de me lire. 1

16-10-2019 Carl Dettman I wish to continue to receive Publisac at my door. It should not be necessary to display a logo showing a flyer with a blue circle around it. 1
16-10-2019 Phil Knox I want to keep receiving my flyers in the Publisac each week! Do not restrict this important research tool! Merci! 1
16-10-2019 H. Novek I support the continued distribution of the Publisac. I look forward to and use it every week. Please do not abolish it. 1

16-10-2019 Carol Hayes
Publisac has our family’s support 100% and want to keep receiving it on our doorstep. The flyers are informative especially to those who do not 
have access to the internet in their homes, are fast and easy to refer to when needed each week and the papers along with the bag are all 100% 
recyclable.

1

16-10-2019 Anne Klein

With the extremely high price of food, Publisac offers the opportunity to seniors and low income families to price- match food at Maxi. This is a 
valuable vehicle for both seniors and low income families to lower their weekly food bill.Nor canboth seniors and low income seniorsafford to 
purchase cell phones with internet access to provide proof to cashiers at Maxi of the lower prices at various stores. We need the paper version 
provided by Publisac. Travelling to various stores that have discounts is also not feasible due to the cost of public transportation and/or the time 
involved. Is the City of Montreal prepared to offer subsidies in the form of coupons to lower food cost which incidentally are astronomically high?
LEAVE OUR ONLY MEANS TO LOWER OUR GROCERY BILLS ALONE OR THOSE IN CHARGE WILL FACE OUR ANGER AT THE VOTING 
BOOTH!

1

16-10-2019 Bryan Leonel 
Ventura

Ne livrer des circulaires que là où un logo l'autorise;
 - bannir tout sac de plastique pour les circulaires
 - faire respecter le règlement avec des amendes.

1
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16-10-2019 Lucienne Jetté

J’habite dans une résidence pour retraités. Les circulaires y sont disponibles sur un présentoir, et non dans un sac de plastique accroché à la 
poignée de porte. Les résidents peuvent choisir la ou les circulaires qui les intéressent. C’est une formule très avantageuse pour tous et 
écologique car il n’y a pas de plastique et moins de gaspillage de papier puisque le résident ramasse seulement ce qu’il choisit. Mais comme 
tout le monde n’habite pas dans une résidence, il faut développer des moyens pour rationaliser la distribution des circulaires. Dans un monde 
idéal, les consommateurs devraient pouvoir accès aux circulaires de manière électronique.Mais c’est rêver en couleur surtout dans les quartiers 
défavorisés. Rendre disponibles les circulaires dans un endroit public comme une bibliothèque ou un centre commercial est aussi une solution à 
rejeter car elle met de côté les personnes à mobilité réduite. Je crois que les circulaires sont utiles, particulièrement en ce qui concerne l’offre 
alimentaire dans les quartiers défavorisés. Si on veut faire la guerre aux sacs de plastique, n’y aurait-il pas possibilité de développer un sac en 
papier ou en carton ?
Si on veut faire la guerre aux circulaires inutiles, pourquoi ne pas cibler leur distribution uniquement vers les consommateurs intéressés à les 
recevoir ?

1

16-10-2019 Michael Provost I would like to state that I appreciate receiving the Publi-Sac every week. It makes my weekly shopping more organized so I don`t have to waste 
my time going all over the place looking for the best deals. 1

16-10-2019 Dean Kalaidjian J'aime tres bien recevoir le Publisac.Les spéciaux sont très important pour moi & je ne veux pas que cette facon de recevoir le Publisac sera 
changé.De regarder en ligne est trop longue & j'aime ca l'avoir automatiquement chez moi chaque semaine. 1

16-10-2019 Famille 
Arabaghian

Nous souhaitons vivement continuer à recevoir le Publisac à chaque semaine, comme d’habitude. Nous sommes très satisfaits de la distribution 
des Publisacs à domicile. 1

16-10-2019 Stéphanie 
Jodoin

Dans le cadre de la consultation publique visant un meilleur contrôle des circulaires, je souhaite vivement :
 - que les circulaires soient livrées seulement là où un logo l'autorise;
 - que tous les sacs de plastique pour les circulaires soient bannis;
 - que la Ville fasse respecter le règlement avec des amendes.

1

17-10-2019 Linda Marinelli

Publisac is viewed by me and my husband, it helps us with places that have items that are on sale and other information. About recycling, the 
bags they use are recyclable as many other plastic bags of other companies. I do not see a problem in receiving Publisac, people who wish not 
to receive Publisac, any pamphlets or any other information in there mailboxes can put stickers saying them wish not to receive any. These 
stickers are already in existence.

1

17-10-2019 Gabriel-Radu 
Mocanu

SVP ne interdisez pas les circulaires Publisac. 
 J'ai 66 ans, je suis à la retraite, elles sont très importantes (vitales!) pour une famille avec revenus modestes. Chaque coupon compte quand on 
est retraité, chaque magasin, je ne peux survivre sans, je n’exagère pas, c'est aussi simple que ça, je ne survivrai pas.
 Comment est-ce que je vais vérifier les circulaires sur l'internet, quand je n'ai pas de téléphone mobile??

1

17-10-2019 Sophie Ruel Le publisac aide aux commerçants, donc, il est vital pour l’économie local. l’enlever serait une grosse erreur. 1

17-10-2019 Carmen Houle Je vous écris pour vous dire que je suis en faveur du maintien du Publisac que je consulte toutes les semaines et qui contribue à mes choix 
d'achat autant alimentaire que ménager. 1

17-10-2019 C.Leblanc
J’aimerais émettre mon opinion sur le contrôle des circulaires, entre autre le Publisac.Tenant compte du fait que plusieurs personnes âgées n’
ont pas Internet, le Publisac devient pour eux le seul moyen de connaître les ventes qui auront lieu.En fait, elles attendent leur Publisac chaque 
semaine.

1
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17-10-2019 Charles Martel

Circulaires Publisac nécessaires pour ceux qui n'ont pas Internet ( très nombreux au Québec). Se lit mieux et plus rapide en format papier que 
sur téléhone , tablette ou ordinateur fixe dans bureau. Peut être lu dans toutes les pièces de la maison: cuisine, chambre, salle de bain et même 
garage et auto. Sinon, doit avoir appareil mobile et loupe pour le lire. Pour diminuer les couts et le gaspillage, les utilisateurs qui veulent le 
recevoir à domicile, devront faire la demande à Publisac. Les autres n'auront plus la livraison.

1

17-10-2019 Johanne 
Tourangeau

Mon appui pour bannir ladistributionde porte à porte des sacs de circulaires. De toute façon personne ne lit ça.
 Maintenant en 2019, nous pouvons les regarder sur internet (REBEE) 1

17-10-2019 Lise Laplante Voici oui je veux encore Publisac c'est important pour moi et pour les autres personnes aussi.3 fois 1
17-10-2019 Gail Gendron Please do not ban the Publisacs. I rely on the flyers to plan my weekly shopping trips. 1

17-10-2019 Vince Milardo Please be advised that I support the distribution of the Publisac.
 Perhaps the duration could be extended from 1 week to 2 weeks . 1

17-10-2019 François 
Deschênes Je souhaite que la règle change et que les publisac ne soient déposés qu'aux portes qui affichent un logo qui accepte les publisacs. 1

17-10-2019 Marc Jetté

Il est crucial pour la planète de:
 - ne livrer des circulaires que là où un logo l'autorise;
 - bannir tout sac de plastique pour les circulaires;
 - faire respecter le règlement avec des amendes.

1

17-10-2019 Myrna Levine

I look forward to receiving my flyers each week. The specials that I  discover help me plan what I purchase which enables me to save money. I 
find it much easier to spread out the flyers on the table to look at  them rather than viewing them on the computer.
 There are No Flyer stickers that people currently have on their  mailboxes. The current No Flyer stickers can be made available at each city hall 
throughout the city of Montreal for those who don't want to receive the flyers.
 I want to continue to receive my flyers and I know there are other people who feel the same way I do.

1

17-10-2019 Tony Rullo I wouldliketocontinuing receiving my publicsac. 1

17-10-2019 Livingston 
Caldwell

While it is nice to have shopping specials delivered, I believe it is a terrible waste of paper and costs to recycle all this junk. Electronic 
transmissions through email can deliver the same information without all this waste. Print on paper is outdated and should be eliminated. I had to 
pay $.10 per grocery plastic bag and I understood that it might convince people to bring in their own bags. Now they are charging me $.10 for 
paper bags that are more difficult to reuse, while wasting tons of paper in publisac. I understand that this will effect publisac's business model, 
however it may be time that old waste producing companies change with the times. I'm sure they realized that this business model could not go 
on forever.If plastic producers have suffered, so has the environment. Sorry for publisac, but the environment is more important to me.

1

17-10-2019 Robert Waldren We use our Publisac flyers for shopping, and would like to keep receiving at our door weekly. 1

17-10-2019 Laurent Simard Ma conjointe et moi apprécions recevoir hebdomadairement le Publisac. Il nous procure un excellent choix de produits qui rencontrent nos 
besoins de la semaine et à des prix très concurrentiels. Par conséquent, nous nous objectons fortement à son abolition. 1

17-10-2019 Marjolaine 
Lanthier

Voici les changements que je souhaiterais fortement voir appliqués concernant les circulaires livrées à domicile : - ne livrer des circulaires que là 
où une autorisation est affichée; - bannir tout emballage plastique pour les circulaires; - remettre des amendes aux entreprises contrevenantes. 
Soyons cohérent.es avec la réalité du monde d'aujourd'hui svp. On ne peut plus se permettre de produire des déchets, encore moins des 
déchets inutiles, et nous ne pouvons plus laisser les pollueurs s'en sortir ainsi.

1
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17-10-2019 Marie-France St 
Jean

Je désire continuer `de recevoir le publisac. Important d'avoir un étiquette pour ceux qui désire le recevoir ou encore pour ceux qui ne le désire 
pas 1

17-10-2019 France Trempe

Je trouve le Publisac indispensable. En effet, chaque semaine, je l'utilise pour faire mes achats soit pour l'épicerie ou des articles du genre 
Rona. Pour ma part, je sauve du temps et ça me fait économiser. Parfois, ça m'aide à découvrir des nouveaux produits. De plus, lorsque j'ai 
besoin de certains services pour des rénovations ou services maison, par exemple: calfeutrage de fenêtres, je consulte les publicités locales 
dans mon journal hebdo. Je me dis que j'encourage les commerces locaux. Aussi, l'impact de tous les emplois relié à ces imprimées représente 
un très gros pour l'économie.

1

17-10-2019 Mark
I look forward to Thursdays when the flyers arrive and go through them looking for specials as well as new products. Although I am computer 
literate, the online flyers are too small. Also with the paper flyer I am able to skim through the whole page quickly.Sometimes, I cut out an item 
with scissors and put it in my wallet as a reminder. It comes in handy when the store clerk has no idea what you are looking for

1

17-10-2019 Marie-Andree 
Dupont

Je consulte les circulaires du sac et particulièrement celles des supermarchés depuis plus de 20 ans. Ne soyez pas trop exigeants et penser aux 
personnes âgées qui demeurent à Montréal et pour lesquelles ces circulaires sont d’une importance extrême. J’ai moi-même 75 ans et je ne 
peux m’en passer. S.v.p. soyez empathiques.

1

17-10-2019 Pierre Terrault

je reçois chaque semaine mon publisac qui m'informe adéquatement des principaux spéciaux offerts par les supermarché et les grandes 
chaînes de magasin, ce qui me permets d'économiser plusieurs dollars chaque semaine je souhaite que ce service continue . Je prends 
cependant la précaution élémentaire d'isoler le sac de plastique du papier et ainsi de rassembler dans un même sac tous les emballages de 
plastique, comme il est d'ailleurs recommandé de le faire. Je suis cependant conscient que plusieurs citoyens les jettent simplement sans 
consultation en ne séparant pas le papier du plastique; mais il m'apparaît exagéré de supprimer la distribution du publisac parce que certains 
citoyens ne font pas preuve d'un civisme élémentaire, comme le demande M. Montpetit. Il serait tout aussi intéressant pour la ville d' informer à 
nouveau les citoyens des bonnes pratiques environnementales par rapport au recyclage. La suggestion de s'inscrire au service de publisac pour 
recevoir le publisac me semble intéressante mais combien de citoyens moins informésqui sont souvent ceux qui profitent le plus des économies 
du publisac se verront alors pénalisés par cette procédure. Il faudrait être prudent à cet égard et s'assurer que les citoyens seront informés 
adéquatement de la procédure d'inscription obligatoire.

1

17-10-2019 Betty Winterfeld

I love receiving my weekly Publisac and wish to continue to receive it! When finished for the week, the papers are recyclable. Call it old fashion 
but I enjoy turning the pages and leaving aside the articles
 I wish to purchase that week which I would not if I had to check online each time waiting for each page to load. It is beneficial for me to shop for 
things on sale and beneficialbe to keep the economy
 rolling. P.S. If there are non supporters of the Publisac they can easily call to have it discontinued to their door step.

1

17-10-2019 Martine Fecteau
le Publisac est très utile pour moi et j'aime bien le recevoir à ma porte chaque semaine . Cela me permet de faire une liste personnelle sur 
papier , de mes besoins et achats hebdomadaires, à partir des circulaires . Par la suite , j'aime bien aller faire mes achats sur place, voir ce que 
j'achète et non en ligne

1

17-10-2019 Minh Duong On consulte ce sac chaque semaine en plus qu’il est recyclable .Veuillez de le laisser encore circuler. 1

17-10-2019 Tammy Kramar As a disabled person in a wheelchair, and also a transport Adapté user, the Publi-Sac flyer distribution is essential for me in order to know where 
to make my purchases in a timely manner. Going from one store to another to “browse for deals” is not possible. Please do not stop this service. 1

17-10-2019 gaetane 
lemieux Je suis bien contente de recevoir régulièrement mon Publisac car je l'utilise à toutes les semaines. 1
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17-10-2019 Mathieu 
Nadeau

Je suis d’accord pour : - ne livrer des circulaires que là où un logo l'autorise; - bannir tout sac de plastique pour les circulaires; - faire respecter le 
règlement avec des amendes. 1

17-10-2019 Jenny Bender I would like to have the Publisac continue to be delivered to my home. I use the flyers to make my grocery list. I use the old flyers to wrap up my 
vegetable scraps to recycle.Thank you for allowing me to share my view, and will take in consideration my request. 1

17-10-2019 diana 
beauchamp

I am very interested instill receiving the Publisac. I love to see all the sales, being handicapped it is so much easier for me to decide where to 
shop and which store is nearest to me. Christmas is coming and this time of year is the best for me. 1

17-10-2019 Paul Lippert

I am not sure if I understand what is going on with the PubliSac issue, but I would like to say that I hope that this service will continue in the 
future. I depend on getting my PubliSac every week as it informs me for my grocery shopping needs, renovation needs etc.I do not have a data 
plan on my phone, nor do I intend on getting one, so I would not be able to do any price matching if I do not get my weekly flyers. On a weekly 
basis, I can save up to $30 on my grocery bill, so I need to have the flyers delivered to my home every Wednesday.

1

17-10-2019 Philip Sawaia
Compte tenu de la menace que le changement climatique pose sur la planète, il nous semblerait raisonnable si on portait des modifications 
nécessaires aux annonces "Publisac". Par example: - ne livrer des circulaires que là où un logo l'autorise; - bannir tout sac de plastique pour les 
circulaires; - faire respecter le règlement avec des amendes.

1

17-10-2019 Élisabeth 
Désourdy

En tant que citoyenne, je souhaite que les actions suivantes soient entreprises concernant les publisacs :
-         ne livrer des circulaires que là où une autorisation est affichée;
-         bannir tout emballage plastique pour les circulaires;
-         remettre des amendes aux entreprises contrevenantes.
Nous sommes en pleine crise climatique et cette entreprise est responsable d’une grande part des déchets contaminants produits au Québec. 
De plus, peu ou rien ne justifie l’usage du Publisac.

1

17-10-2019 John & Lise 
Iorio

We support the flyers distributions, all of the content are 100% recyclable and is good for the local economy, Plus it helps to employ people that 
may not have other employment.We do not understand why? The city is questioning the flyers distribution, mostly when it helps many people to 
save by shopping for discounts we only find in circulars.

1

17-10-2019 Jason Savard J'aimerait suggérer le suivant: ne livrer des circulaires que là où une autorisation est affichée; bannir tout emballage plastique pour les 
circulaires et remettre des amendes aux entreprises contrevenantes. 1

17-10-2019 Brigithe Leduc Svp ne livrer des circulaires que là ou un logo; bannir tout sac de plastique pour les circulaires et A86faire respecter le règlement avec des 
amendes 1

17-10-2019 Reedie 
Blackmore

Please continue the distribution of Publisac. It is very important to me and my family to be able to compare prices at various stores which allows 
me to make frugal decisions about my purchases, especially food. As a senior citizen, Publisac is very helpful to me. Please do not stop the 
distribution.

1

17-10-2019 Guy Lépine

J’aime mon Publisac car il me permet de comparer les prix entre les différents commerçant afin de faire des économies à chaque semaine. Je n’
ai aucun problème avec le Publisac car il est recyclable à 100%. Le papier utilisé pour produire les circulaires provient de papiers recyclés. De 
plus, je peux avoir des nouvelles de mon quartier grâce au journal du quartier qui se retrouve dans le Publisac. Merci de conserver mes droits d’
obtenir le Publisac à tous les semaines à la maison.

1
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17-10-2019 Chris Mauro

Dans le cadre de la consultation publique sur le contrôle des circulaires, je souhaite appuyer les principales demandes formulées par le 
mouvement visant à mieux encadrer les circulaires Publisac. Il s’agit de:- ne livrer des circulaires que là où le logo l’autorise - bannir tout sac de 
plastique pour les circulaires - faire respecter le règlement avec des amendes.J’aimerais ajouter que ces exigences me semblent très modestes, 
à l’heure où l’on parle plus fort que jamais de la nécessité de réduire notre empreinte écologique, et notamment notre production de plastique. L’
état actuel du recyclage au Québec étant par ailleurs désastreux, il est donc d’autant plus urgent de réduire notre production de déchets que 
nous ne sommes même pas capables de les recycler. Si ces mesures obligent Publisac, comme ils le prétendent dans leur récente lettre 
ouverte au Devoir, à arrêter leur distribution car tout leur modèle économique serait compromis, et bien ils l’arrêteront, la ville n’a pas à continuer 
à leur accorder un droit à polluer. Sans parler du fait qu’à l’heure d’internet, les lecteurs du Publisac pourront facilement se reporter vers la 
version en ligne.Cela ne s’est pas encore fait ailleurs? Eh bien n’attendons pas plus longtemps pour montrer l’exemple. Il sera probablement 
nécessaire d’en faire bien plus à l’avenir, démontrons au moins le courage de nous enligner dans la bonne direction.

1

17-10-2019 Lyne Allard
Je tiens à vous informer que j’apprécie énormément avoir le Publisac à chaque semaine. Ça me permet d’économiser beaucoup d’argent, tant 
en épicerie, qu’à la pharmacie ou dans les centres de rénovations. C’est un outil indispensable pour nous permettre d’économiser beaucoup d’
argent.

1

17-10-2019 Mariane Tassé

En cette ère d'urgence climatique, il est important de tout faire pour réduire notre empreinte écologique. Bien que le lobby pro circulaires 
présente certains arguments montrant les efforts de l'entreprise à réduire son empreinte environnementale, je crois fermement qu'en 2019, on 
n'en est plus là. Pour ma part, je crois qu'il faut bannir complètement les circulaires qui représentent une pollution à tous égards - 
environnementale par le plastique et le papier utilisés, mais aussi visuelle, celle dont on ne parle pas assez. Par contre, comme je n'ai pas 
l'énergie ni le temps de faire la promotion de ce bannissement total, j'appuie le groupe qui demande de renverser la vapeur, donc de maintenir la 
distribution de publisacs UNIQUEMENT pour ceux qui en font la demande. Il faudrait donc: - ne livrer des circulaires que là où le logo l’autorise - 
bannir tout sac de plastique pour les circulaires - faire respecter le règlement avec des amendes. Merci de nous aider à passer à une autre 
étape,

1

17-10-2019 Pascale Fortin

J'aimerais comprendre pourquoi on s'acharne à vouloir faire disparaître le Publisac de l'île de Montréal alors qu'il est entièrement recyclable et 
que le sac est maintenant fait de plastique recyclé. Je consulte mon publisac chaque semaine, c'est un outil pour moi et ma famille pour nous 
aider à planifier nos achats et à faire des économies. Je crois que nous devrions nous attaquer à toutes les matières qui se retrouve au site 
d'enfouissement plutôt qu'aux sites de recyclages. Est-ce que les citoyens sont prêt à ne plus consommer de vin embouteillé, de bouteille d'eau 
en plastique? Pourtant c'est beaucoup plus nuisible que mon publisac. De plus, les épiceries font beaucoup d'effort pour réduire le sur 
emballage et les sacs de plastique sont maintenant disparu. Les efforts doivent se poursuivre pour éliminer les contenants en styromousse avec 
lesquels certains aliments sont emballés. Est-ce que les gens sont prêt à apporter leurs plats à l'épicerie et leurs sacs en tissu pour les fruits et 
légumes? Pourtant la styromousse est beaucoup plus nuisible que mon publisac. Nous devrions nous concentrer sur les enjeux les plus criant 
que sont les transports. La ville a de grands projets pour le transport collectif et je la félicite.
Est-ce que les citoyens sont prêt à réduire l'utilisation de leur véhicule, à acheter des véhicules électriques, à ne pas prendre l'avion pour un 
petit voyage dans le sud. Pourtant l'avion et l'automobile sont beaucoup plus nuisible que mon publisac.

1

17-10-2019 Monique Adler Je désire recevoir le Publisac à toutes les semaines, c’est très important pour moi. SVP ne pas le conceller 1

17-10-2019 Manon Hotte

Personnellement, je regarde et utilise plusieurs circulaires incluent dans les Publisac et j'obtiens des rabais importants chaque semaine, alors je 
tiens à continuer à les recevoir. Il devrait selon moi, avoir une distribution d'un carton dans un prochain envoi afin que les gens qui ne désirent 
pas recevoir de Publisac puissent mettre le carton sur leur porte ou boîte aux lettres (ou ceux qui le désirent, peu importe).Ceci ferait en sorte 
queceux qui en veulent les aurait et ceux qui n'en veulent pas, ne les aurait pas.

1
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17-10-2019 Ida Clyke

I’m one of the people who love to receive the publisac each week. I’m not comfortable looking online at the flyers. I need to see them up front 
and personal. I’m not happy with the fact that they come in a plastic bag because I love recycling and being aware of what’s happening to our 
environment. I thought about it and would like to suggest an idea.1# the people who would like to continue receiving their flyers, private homes 
or small apartments 6 or less, should provide their own reusable sack tied to their mailbox. There are some that are waterproof. The other 
solution is the homes with the mailbox in their door, the flyers should be put directly into their door. This might take a little bit more time, but if 
most of the other people don’t want to receive the publisac than that will compensate for the time spent taking the time to put it through the 
mailbox in the doors. 2#Those who live in a dwelling of more than 6, the landlord could and should provide a shelving unit that can hold the 
individual flyers.
I think that those who live in those dwellings have the right to be able to receive the publisac because some of them are already struggling 
financially and need to know where to find the different sales. Maybe this has already been discussed but I’m putting this out there for more 
discussion.

1

17-10-2019 Joane Doucet
Je veux continuer à recevoir les publisac sur papier qui me sont distribués chaque semaine à ma boîte aux lettres. Il est plus facile d'avoir une 
vue d'ensemble sur les offres qui me sont offertes. Je peux facilement étaler les offres de trois commerçants, par exemple, et comparer les 
rabais qu'ils offrent.

1

17-10-2019 Alexandre 
Dufresne

Esce aussi possible de réduire les subsidiaries sur les viandes et produits laitiers.. et éventuellement de les taxer pour les domages reelle 
provoquer à levironnement et que les gens qui sabstienne dencourager cest industry (dont les dechets comme les porcherie sesspools) sont 
tellement devastatrice (physteria/ocean dead zones/Deforestation) ne soie plus remunerer par toute la population même involontairement
  Documentaire Cowspiracy Kip Anderson et 
 TedTalk Meatonomics by Simmons
  Et de retirer les produits laitiers de tout les hopitaux
 Perils Of Dairy Youtube By Jhon Mc Dougal
 Et Documentaire What The Health
  Ce qui coûte intensement cher à tous pour subvenir $$$ au gens qui Mange mal.. en recherchant des solutions pharmaceutic CLAIREMENT 
Inefficace qui crée des effets secondaire demandant encore plus de besoin pharmaceutic à letat.. et don les medecin n'ont presque ou aucun 
cour de nutrition 
  (et don les cour de nutrition sont souvent fournie par lindustrie des suplement ''naturel'' (etant majoritairement non necessaire voir même 
dangereux sans prescription) /FearBased researches.. donc se mefier aussi
  SVP MOIN DE PUBLISAC,, c ATROCEment fatiquant et TANNAN de les jeter au recyclage tout le temps et les étampe pour éviter les publisac 
sont pas facillement accessible pas tout les bureau de poste les ont
  malgré que je préfererais grandement que ça soie par défault demandé
  - ne livrer des circulaires que là où un logo l'autorise;
 - bannir tout sac de plastique pour les circulaires;
 - faire respecter le règlement avec des amendes.

1

17-10-2019 Emilia I am a publisac user and look forward to receiving my flyers. It helps with grocery shopping a lot. I recycle the flyers that I don't use. It would be a 
shame if they were abolished. Please don not remove them . I would be very disappointed if they are... 1
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17-10-2019 Sophie 
Dufresne

Compte tenu de la menace que le changement climatique pose sur la planète, il nous semblerait raisonnable si on portait des modifications 
nécessaires aux annonces "Publisac".Par example:
 - ne livrer des circulaires que là où un logo l'autorise;
 - bannir tout sac de plastique pour les circulaires;
 - faire respecter le règlement avec des amendes.

1

17-10-2019 Isabelle Harvey

Par la présente, je vous transmets mon support à la continuité, la production et à la livraison du Publisac à domicile. À chaque semaine, grâce 
au publisac, je peux préparer ma semaine à venir que ce soit du côté de la nourriture, des sorties, bons achats à faire dans les commerces 
alentours. Je n'ai pas de téléphone intelligent et n'aime pas utiliser la technologie à la maison (incluant le téléviseur). Le Publisac est donc ma 
vitrine sur le monde et ses nouveautés. De plus, le journal local hebdomadaire que je lis avec assiduité me tiens au courant de ce qui se passe 
au niveau de la ville de Montréal et de mon arrondissement (Rivières-des-Prairies). Les commerces là-bas étant éloignés les uns des autres, il 
faut toujours planifier ses déplacements et le Publisac m'y aide grandement.

1

17-10-2019 Susan Ross Moi, j’aimerai conserver la livraison des Publisac. Cela me permet de voir rapidement les offres des différents commerçants et de profiter des 
avantages promotionnels. Ainsi j’évite de passer plusieurs minutes sur mon IPad à vérifier chacun des sites des différents commerçants. 1

17-10-2019 Karl Cartier We would want to continue receiving the publisac every week. We do not have internet at home and the publisac allows us to see what the 
specials are for the week and schedule our time for shopping without wasting time and gas. 1

17-10-2019 Hélène Trudel Merci de le garder en circulation ça fait des années que je consulte celui à toutes les semaines 1

17-10-2019 Pierrette 
Fleming

Please do not stop the distribution of the Publi Sac flyers as it is our only source for sales for the week.We cannot all go to every store to pick up 
flyers....right Mayor Plante, it would be bad for the environment and would most likely irritate you since you are against motor vehicles. 1

17-10-2019 Laura Smith
I recently made a complaint about not receiving my publisac, everything is great now and I do receive it - however I used to receive it at the 
beginning of the week which was great to organize my shopping. However now it comes on Thursday generally when the sales start. I would 
prefer receiving it at the beginning of the week like before.

1

17-10-2019 Louis P.J. 
Parent

une communication dans le Publisac nous invitait à faire part de nos commentaires à cette adresse. Le printemps dernier, j'ai signé une pétition 
pour forcer la Ville de Montréal à tenir une consultation publique sur une potentielle règlementation des envois tels que le Publisac. Qu'en est-il 
de cette consultation? Quand aura-t-elle lieu? Qu'a-t-il été décidé si elle a déjà eu lieu?

1

17-10-2019 Françoise 
Magnan

Toutes les semaines,je regarde les annonces dans mon publisac Afin de profiter des rabais Pour préparer ma commande d'épicerie. Pour les 
spéciauxchez Jean Couru ou parmaprix Et tous les autres commerces. Et surtout je lis en entier le courrier de Bordeaux Cartierville C'est très 
pratique de recevoir le publisac à la maison. Ensuite,je recycle les annonces de mon publisac Pour envelopper des déchetsde table pour mettre 
dans le bac Pour la collectedes résidus alimentaires. C estpour cela que je désirerecevoir mon publisac àtoutes Les semainesa ma maison. De 
plus, vous contribuer à fournir un emploi à une personne. Pour la livraison des Publisac

1

17-10-2019 Marlene 
Szporer

Our family is very happy to receive the weekly Publi-Sac!We would be most upset if Trans Continental stopped publishing and delivering this 
useful bag. Hope that you consider our opinions and continue delivery of the Publu-Sac. 1



Consultation sur le contrôle des circulaires - Avis très courts reçus par la Commission 

Commission sur l'eau, l'environnement,  le développement durable et les grands parcs 91

Date de 
réception

Nom de 
l'expéditeur Avis

Globalement en 
faveur des 

modifications 
règlementaires 

demandées

Globalement 
contre les 

modifications 
règlementaires 

demandées

17-10-2019 Marion 
Achoulias

Je vous écris pour exprimer mon désir d'aider à vivre de façon durable en réduisant l'utilisation et le gaspillage des sacs en plastique. Je 
suggère de limiter la distribution des publisacs uniquement aux personnes qui le demandent explicitement et de l’arrêter complètement pour 
celles qui ne sont pas abonnées. 
  Il serait donc important de:
 - ne livrer des circulaires que là où un logo le demande explicitement;
 - bannir tout sac de plastique pour les circulaires;
 - interdire l'utilisation d'élastiques
 - faire respecter le règlement avec des amendes.
  Il est grand temps d’arrêter tout ce gaspillage inutile.

1

17-10-2019 Anna Di Rienzo Les circulaires nous servent à economiser parcequ' on peut comparer les prix d'un magasin à l'autre. Quand on doit avoir un budget les 
circulaires sont très nécessaire. 1

17-10-2019 Nicolas 
Provencher

Je suis résident de Montréal et j'aimerais m'exprimer quant au dossier des Publisac. Il est inadmissible que la distribution de ces sacs continuent 
à se faire là où il n'y a pas de logo autorisant sa livraison. Par ailleurs, le Publisac qui se livre à ceux qui le désirent ne devrait jamais contenir de 
sac de plastique supplémentaire à l'intérieur - ceci double la quantité de plastique! Enfin, il va de soi que la Ville devrait appliquer des amendes 
pour faire respecter comme il se doit toute nouvelle disposition réglementaires comme celles que je viens de décrire. Tout ceci me semble une 
évidence pour la transition écologique de notre belle ville.

1

17-10-2019 Carole Moreau En faveur de la survie du Publisac 1
17-10-2019 Nicole Lemyre Je desire conserver la livraison du publisac a mon domicile. 1

17-10-2019 Ann Ridyard J’aimerais continuer à recevoir le Publisac à toutes les semaines.J’ai toute l’information sur les aubaines sous la main; je réutilise le papier 
quand je jette mes ordures au compostage; je réutilise le sac en plastique pour mettre les ordures qu’on ne peut pas composter. 1

17-10-2019 Victor Yelverton 
Haines

Please stop the delivery of public, especially the plastic ribbon used to bind the bundles of papers to be distributed and then left lying around the 
neighbourhood. 1

17-10-2019 Diane 
Deschâtelets

Chez nous nous tenons au publisac pour pouvoir économiser avec les coupons et voir les spécieux des diverses boutiques.Aussi pour le plaisir 
de connaître les produits en vedette et autres.On aime tout simplement le lire. 1

17-10-2019 Pierre Cardin J’ai besoin du Publisac pour faire mon épicerie .Je suis sûr que ça me sauve de l’argent 1

17-10-2019 Louise Barrette Je désire conserver le circulaire distribué à ma porte chaque semaine, Etant une personne du troisième âge ce circulaire me permet 
d'économiser parce que mes revenus sont modestes, et que je profite des spéciaux. 1

17-10-2019 D. Benitah I would like to continue receiving the publisac weekly at my house as long as it is entirely recyclable. 1

17-10-2019 Michèle Valois A la suite de votre requête à l'effet de continuer à distribuer les circulaires par le biais de PUBLISAC je vous accorde mon appui et désire 
recevoir les circulaires comme à l'habitude, et ce gratuitement. 1

17-10-2019 Rafi I would like Publisac to continue in Peirrefonds. 1
17-10-2019 Espace Farid Moi je me contente de consulter les circulaires en ligne, et ce dans l'objectif de participer à la protection de l'environnement. 1

17-10-2019 Boris
Je veux continuer de recevoir le publi sac chez nous. Sinon je serait obliger aller chez plusieurs magasins pour les circulaires et je vais 
depenser trop temps et trop d essence et ca va causer plus de pollution. Moi et des millions gens vont causer beaucoup de pollution qui n est 
pas une bonne chose pour l environment.

1
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17-10-2019 Johanne Dubois
Mon publisac, j'y tiens !Je l'attends toujours avec beaucoup d'impatience.Pour mon conjoint et moi, ça nous facilite la vie.Nous les consultons 
hebdomadairement pour préparer notre liste d'épicerie et connaître les spéciaux dans les diverses quincailleries et autres magasins.J'espère 
sincèrement que nous pourrons continuer à le recevoir !

1

17-10-2019 Anne Elizabeth 
Home

La distribution des dépliants par Publisac me permet de lire les spéciaux de la semaine lorsque j'ai quelques instants entre le travail, les 
besognes à la maison et les rendez-vous familiaux. Vous comprendrez que lire les anncnces tout en comparant un prix (spécial ou non) d'un 
magasin par rapport à un autre fait en sorte que je lis plus rapidement l'information et me permet donc de faire un choix judicieux sur le champ. 
Les électroniques, le cellulaire, les ordinateurs ne sont pas aussi flexibles et adaptés à mes besoins comme le circulaire-papier. Je suis tout à 
fait à l'aise d'ajouter un logo sur ma porte afin que je puisse recevoir les dépliants dans un publisac.

1

18-10-2019 Sylvette Muller

J’habite à Montréal depuis maintenant 23 ans. 
 Je suis arrivée de Suisse où la récupération des déchets est sévèrement réglementée depuis presque quarante ans. Quand j’y habitais, le 
recyclage se faisait de façon ciblée. Le papier était séparé du métal, du plastique et surtout du verre. Chaque citoyen devait amener le verre non 
consigné, vide, à la benne qui présentait 4 options : Verre vert, blanc, brun et coloré.
 Je sais donc ce qui est possible et efficace.
 Pour quelle raison cela n’est-il pas possible ici ?
 C’est dans cette optique d’efficacité et de respect de l’environnement que je veux exprimer mon opinion sur la distribution abusive de circulaires 
publicitaires. Le publisac, par exemple. Par ce court message, je soutiens activement l’initiative qui vise à en réglementer la distribution.
 Je souhaite voir ma Ville adopter les mesures suivantes :
 — que les circulaires soient livrées seulement là où un pictogramme l'autorise;
 — (ou que l’on puisse se procurer la circulaire dans un point de cueillette, dans une boîte distributrice, comme la mairie ou un magasin comme 
chez Provigo)
 — qu'on interdise tout emballage plastique pour les circulaires afin de faciliter le recyclage;
 — qu'on applique des amendes sévères quand une entreprise enfreint la loi.
  Le temps presse, nous ne pouvons plus nous permettre le luxe d’une consultation consensuelle pleine d’atermoiements.

1

18-10-2019 Marie Ouimet Je ne souhaite plus recevoir de circulaires ni de Publi-sac. Je préfèrerais ne pas avoir à coller une étiquette sur ma boîte à lettres. L’option par 
défaut devrait être: « pas de circulaires ». 1

18-10-2019 Marcelle 
Guertin

Dans le cadre de la consultation publique sur le contrôle des circulaires, j'exprime ici mon appui total à la distribution hebdomadaire du Publisac 
: fait à 100% de plastique recyclé et 100% recyclable, il contient de l'information qui m'aide à organiser la vie quotidienne de mon foyer. 1

18-10-2019 Gilles Fortierno

Je vis dans un immeuble de 19 logements où vous laissez 10 sacs et je suis le seul à en prendre. Sur les 300+ logements des immeubles 
voisins de mon proprio (Apt B&L) , des centaines de sacs se retrouvent à la récup. Peut-être pouvez-vous offrir un auto-collant pour fixer près 
des portes d'immeubles avec le nombre de sacs suffissant pour chacun et sauver les 3/4 + de sacs. Merci. 
 Sinon d'avoir vos sacs laissés dans certains commerces du voisinage serait aussi économe et écolo.

1
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18-10-2019 Hélène 
Patenaude

Je profite de votre invitation à m'exprimer au sujet des Publisacs.
 Malgré le fait que c'est inscrit sur ma boîte aux lettres que je ne désire pas de circulaires, il arrive souvent qu'on m'en donne. Par ailleurs, les 2 
locataires au 2e étage n'en veulent pas non plus, mais comment savoir s'ils ne prennent pas la peine de monter l'escalier et ils laissent 2, parfois 
3 Publisacs au bas de l'excalier. J'ai aussi trouvé, à 3 reprises dans la dernière année, des paquets de Publisac sous l'escalier qui monte au 2e.
  Après tous ces discours sur l'environnement, même si les Publisacs sont fait à partir de plastique recyclé, cela ne fait que remplir mon bac de 
recyclage.
  SVP, cesser les Publisacs. Toute l'information se retrouve sur internet, à la radio et en magasin. Les Publisac sont une honte parce qu'il créent 
de la pollution, incite les gens à dépenser plus, enlaidissent nos rues car ils partent au vent et n'apportent rien à notre qualité de vie, au 
contraire.

1

18-10-2019 Mihai Victor 
Mocanu

Please do NOT pass any law restricting Publisac: not only that they are very useful for modest-income families (such as mine too, being a 
student and all), but it is downright stupid to think that poorer or older people can look at the electronic version of Publisac: have you seen many 
internet-savvy people over 50?!! Corollary: do you have any idea how many people you're cutting off from a means for a better living?!!
  I thought the flyers were 100% recyclable (that's why I put them in the recycling bin, SEPARATELY too, the plastic bag and the papers), so... 
why do we want to get rid of them if they actually have a lower footprint on the environment??
  Thank you very much, and PLEASE MAKE THE RIGHT DECISION, think of the poor and old people FIRST.

1

18-10-2019 Rozanna 
Ralbovszky

Compte tenu de la menace que le changement climatique pose sur la planète, il nous semblerait raisonnable si on portait des modifications 
nécessaires aux annonces "Publisac". Par example:
 - ne livrer des circulaires que là où un logo l'autorise;
 - bannir tout sac de plastique pour les circulaires;
 - faire respecter le règlement avec des amendes.

1

18-10-2019 Claudia 
Discenza Je donne mon appui aux plubisacs pour conserver la distribution 1

18-10-2019 Marie-Louise 
Alonso

oui je veux continuer a recevoir le publisac cela me permet de voir tous les spéciaux sans nécessité d,aller dans un ordi
 après toute les jours au travail ordi un peut de papier c'est bien 1

18-10-2019 Marie-Suzanne 
Menier

À titre de citoyenne de l’arrondissement de Verdun, je désire exprimer mon soutien à toutes les initiatives visant à protéger l’environnement, en 
particulier au mouvement Antipublisac. Il est essentiel de mettre en place le plus rapidement possible les trois solutions qu’il présente pour 
réduire le gaspillage à la source, soit :
 - ne livrer des circulaires que là où un logo d'autorisation est affiché;
 - bannir tout sac de plastique pour les circulaires;
 - faire respecter le règlement avec des amendes.
 La distribution de circulaires à nos portes sans autorisation préalable contribue à grande échelle au gaspillage des ressources et à la pollution. 
Obliger une entreprise à ne livrer sa publicité que là où un logo d’autorisation est affiché est une action concrète et légitime qui permet de 
réduire grandement l’impact environnemental, en limitant les déchets à la source. Tout le monde sait que ne pas produireun objet est un choix 
écologique de loin supérieur à le recycler.
 La possibilité de se désabonner du Publisac ne suffit pas. Il faut que le processus soit inversé : seuls ceux qui le demandent le recevraient.

1
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18-10-2019 Diane et Elsie 
Gauthier

We still want to receive our Publi Sac delivered weekly to our home in Dorval. My mother is a senior citizen who looks forward going through all 
the flyer's every week. She does not have a cell phone and does not know how to use a computer.
  In my case I also like to look through the publi sac weekly. I have a very old laptop and my cell phone is an old one. I do not own a smart 
phone. It's a lot easier to go through all the flyers from the publi sac and I also use many of them to do a price match in Maxi from the other 
grocery stores.
  So we still want to receive it door to door. The people that do not want to receive it can simply put a sticker on their front door.

1

18-10-2019 Diane Geoffroy J'appuie la distribution des circulairesPUBLISAC 1
18-10-2019 Marcella Callies Oui, je veux mon Publisac. 1

18-10-2019 Ann Lepore

I want to express my opinion re Publisac.
 I find it extremely useful and want to continue to receive it at my door.
 It helps me with my grocery choices and saves me a lot of money.
 In this day of rising prices it is a very useful tool,especially for seniors.
 Keep the Publisac!

1

18-10-2019 Doris St-
Georges

Je souhaiterais que le Publisac continue d'être distribué; principalement pour la catégorie "Alimentation".
 Aujourd'hui le panier d'épicerie coûte tellement cher. Les gens à faibles revenus et personnes d'un certain âge n'ont pas toujours Internet pour 
aller voir les Circulaires en ligne.Ces personnes font leur épicerie en fonction des rabais de la semaine.

1

18-10-2019 André Côté

J'aimerais exprimer mon support pour le publisac. Je consulte aussi circulaire.ca sur le web, mais reste que le publisac m'est utile de 2 façons.
  Un. Le mode visuel et la variété m'évite d'ouvrir ces circulaires un à un sur le web. D'autant que certains magasins n'ont pas l'infrastructure 
pour offrir la circulaire électronique. Subventionnez les plûtot pour qu'ils fassent la transition. Et fournir des tablettes pour les usagers sans être 
des ipads toutefois.
  Deux. Le papier est recyclé. Je l'utilise pour rénover sur le plancher présentement. J'utilise le petit sac pour ramasser les feuilles à la porte de 
chez moi. 
  Et avez-vous pensé aux travailleurs/ses qui ont ce petit revenu d'appoint pour survivre. 
  Pour toutes ces raisons, je vote pour conserver les circulaires tel quel.
  Merci pour votre lecture et considération.

1

18-10-2019 Denyse 
Boismenu

Recevoir le publisac est très important pour moi. Je n'ai pas les moyens de faire mon épicerie à un seul endroit il n'y a pas assez de rabais donc 
je consulte les différentes circulaires pour les rabais. De plus, je n'ai pas de voiture j'utilise le transport en commun ou je marche pour faire mon 
épicerie. 
 Avec les circulaires je fais une liste des produits dont j'ai besoin, je ne perd pas mon temps c'est tellement pratique car je n'ai pas de voiture, 
j'utilise le transport en commun ou je marche.
 SVP ne touchez pas à mon publisac!!

1

18-10-2019 Marie Lise 
Lirette

Dans Occupation Double Afrique du Sud, Karl dit:¨ Touchez pas à Polina ¨.Marie Lise dit¨ Touchez pas à Publisac ¨.
 Le Publisac fait partie de notre économie.Que d'économies avons-nous bénéficié sur les choses courantes dans tous les sens du terme etj'en ai 
profité même sur les appareils ménagers et meubles. 
 Je consulte REGULIÊREMENT à chaque semaine le Publisacet je conserve les circulaires des épiceries et des pharmacies jusqu'à la semaine 
suivante.
 Si un individu ne désire pas recevoir le Publisac, il n'a qu'à apposer une étiquette d'interdiction sur sa boîte aux lettres, ainsi les droits de 
chaque individu seront respectés.

1
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18-10-2019 Gérard Deltour

Au sujet de la consultation publique concernant le Publisac et les risques de le voir disparaître, nous tenons à vous faire savoir que nous 
sommes du côté de ceux qui veulent continuer à le recevoir à notre porte toutes les semaines.
  Nous sommes heureux de pouvoir regarder les meilleures offres chez les commerçants et nous pensons sauver ainsi quelques dollars.
  En souhaitant que parmi les nombreux e-mail que vous recevez, la grosse majorité pense comme nous.

1

18-10-2019 Ginette Froment

Par la présente je désire vous confirmer mon soutien à MON Publisac.
  C,est un outil très important dans la gestion de mon budget et ce  dans tous les secteurs de dépenses courantes étant donné toutes  les 
sources qui s,y inscrivent.Il est également présent au cœur de notre communauté par la distribution de notre Journal Local Le Proges. Il me 
permet d,acheter nos produits locaux et connaitre la proximité de ceux-ci. Plusieurs personnes n,ont pas l.internet donc c,est indispensable pour 
ces personnes.Le Publisacest de recyclableet son contenu également. Je suis certaine qu,une très grande majorité des Québecoisl,utilisent 
chaque jour. Si vous désirez que le consommateur emboite le pas pour vos considérations gouvernementales et autres...Soyez également à l.
écoute losque celui-ci s,exprime concernant ses propres considérations face aux moyens qu.il choisit pour faciliter cet aspect de son quotidien.
Le PUBLISAC DOIT CONTINUER D EXISTER ET D, ETRE LIVRE À DOMICILE.

1

18-10-2019
Monique 
(Gaston 
Gaboury)

Oui je désire recevoir le PUBLI SAC À LA MAISON pour préparer les repas semaine 1

18-10-2019 Domenica 
Mongelli

We would like to continue to receive the publisac delivery, we are a large family with lots of family members who enjoy receiving it every week. In 
this very expensive day and age, where everything goes up all the time, we like to refer to this publisac on a weekly basis, to see where we can 
find good deals and get the most for our hard earned money.
  Please consider not cancelling the delivery of the publisac, as we do consult it and once done with it, we do recycle all the circulars in our 
recycling bin.

1

18-10-2019 Lyse Beaudry Le publisac m’est très utile.Je souhaite qu’il me soit toujours livré.
 Il serait peut-être possible qu’il y ait un collant aux portes des gens qui ne souhaitent pas le recevoir 1

18-10-2019 Josie Rinaldi

I believe the distribution of Publisac is still needed in our society today for the following reasons:
  1) The elderly do not have access to the internet. Every week they look forward to the delivery of the Publisac. It's their only way of knowing 
what is on sale and where. Many are on fixed income and do not have the luxury of going to any random store and buying whatever they need 
no matter the price. They rely on the Publisac to decide what they can afford to buy that week and where they should go for the sales. With their 
reduced mobility they can not go from store to store looking for better price. Removing the publisac will make life very difficult for the elderly. 
  2) The same applies to people living in poverty. They use the publisac to plan their meals for the week. They can't afford to buy groceries at full 
price. They rely on the publisac to plan what they can buy that week to be able to feed their family the best way they can with limited funds.
  3) The city of montreal wants us to compost. Many of us use the newsprint included in the publisac to line the bottom of the compost bin (as 
recommended by the city of Montreal) and to wrap the food waste before putting it in the bin. Taking away the Publisac will lower the amount of 
people composting. Especially the elderly and the people living in poverty that can not afford the very expensive decomposing bags needed for 
composting. I use all of the newsprint from the publisac for composting and recycle the rest.
  I think it's shameful that we might lose the publisac for a few people that think it is inconvenient for them. It's selfish of them not to even take 
into consideration how this will affect the elderly and the poor.

1

18-10-2019 Marie-Elle 
Charbonneau

L'usage des publisac devrait être ARRÊTER! 
 Montrons de meilleures valeurs!
 Personne ne le regarde!

1
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18-10-2019 Linda Lassen

I am emailing you to share my opinion on the distribution of the Publisac.
  I feel that the Publisac is an important tool for many people especially the older population that are not so computer/APP oriented,
 However I do not think it should automatically be delivered to every house.
 Maybe it should be delivered on a subscription basis so that it only goes to the people who use it. 
 The way it is right now there is SO MUCH waste as many people do not even look at it. They throw it in the recycling or even worse the 
garbage. It sometimes ends up in the landfills and also a big waste of paper and printing for all the ones that are not used.

1

18-10-2019 Yves Lefebvre Je suis pour le maintien de la distribution du Publisac. 1

18-10-2019 Hélène 
Desgroseilliers Moi j aime recevoir mon publisac 1

18-10-2019 Rosalind 
Newbergher

I wish to continue to receive the flyers for it helps me do my groceries for I'm on a fixed income. My cell is to small and not convenient for me 
when shopping for I have bad eye sight. 1

18-10-2019
Diane Labrèche 

et Marguerite 
Cuerrier

J’aimerais vous dire, pour ma part, et la part de ma mère nous désirons toujours recevoir ces publisacs que nous consultons toujours à chaque 
semaine.Pour ma mère, elle n’a pas accès à un ordinateur donc le publisac est très important pour elle pour les circulaires.
  J’espère que nous continuerons à recevoir les publisacs.

1

18-10-2019 Elena Varalta Comme j’utilise le publisac régulièrement, j’espère que je pourrai continuer cette très utile pratique. 
 Je le recycle correctement en séparant le papier du plastique du sac. 1

18-10-2019 Francis Leclerc

Par la présente je souhaite vous faire part de mon opinion concernant la distribution de circulaire qui se résume comme suit:
 - les circulaires ne devraient être distribués qu'à ceux qui en font la demande (contrairement à aujourd'hui ou ils à tous sauf ceux qui 
demandent à ne pas les recevoir)
 - des amendes doivent être distribuées pour les lorsque le règlement concernant la distribution des circulaire n'est pas respecté (circulaires 
distribués à une adresse n'en souhaitant pas ou circulaires laissés n'importe ou et polluant l'espace public ou privé)
 - l'usage de plastique à usage unique pour la distribution devrait être interdite comme c'est déjà pour les sacs plastique à Montréal.

1

18-10-2019 Ba Dinh Nguyen J’appuie l’utilisation des PUBLISACS qui m’aide à acheter des produits nécessaires à bon marché.
 En réalité, ce sont des papiers qui n’endommageront pas l’environnement. 1

18-10-2019 Francine et 
Robert Ethier

Nous venons vous transmettre notre appréciation de recevoir à domicile le publisac. Nous n'avons pas toujours l'opportunité de connaître les 
spéciaux que nous offrent nos commerçants locaux. C'est pourquoinous manifestons le désir dumaintien de notre publisac avec ses circulaires 
à domicile. Pensez aux personnes âgées qui ne peuvent se déplacer et aux personnes à faible revenus qui veulent profiter des spéciaux afin 
d'arriver dans leur budget.

1

18-10-2019 Carole Kalny

I love getting the Publisac . It helps me with planning my grocery shopping. I would be very disappointed if this was cancelled.
 I prefer the paper option to online as it is too small to look at. 
 A lot of seniors like my mother do not have internet and also use the flyers. The people that complain are the ones not happy and they are trying 
to change things for everyone else. There's are a lot of people happy with the Publisac and they have no reason to complain so you don't hear 
from them.
 I live in an apartment building and there are never enough flyers distributed.If I don't pick one up the first day they are delivered, there are none 
left by the next day.So everyone else in my building seem to like the flyers.
 A fan of Publisac,

1
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18-10-2019 Lydia Sater
This is to inform the city of Montreal that I would like to continue receiving the Publisac in the same way it’s currently delivered, flyers from 
recycled papers in a recycled plastic bag. I do my part and recycle everything possible including these weekly flyers. I like to be able to flip 
through them without looking at a screen, it’s a nice break from everything online!

1

18-10-2019 France Varin
J'aimerais appuyer la distribution de circulaires par l'entremise du Publisac aux citoyens qui le désirent. Ceux qui ne veulent pas s'en prévaloir 
n'ont qu'à l'indiquer près de leur boîte aux lettres. Quant aux livreurs, ils respectent généralement leur volonté. Je comprends les préoccupations 
écologiques quant au plastique. Idéalement,les sacs faits de plastique recyclé devraient être remplacés par des sacs compostables.

1

18-10-2019 Marie-Thérèse 
Thomas

J’aimerais par la présente vous signifier que je trouve les publisacs très utiles car ça me permet de réaliser des économies toutes les semaines.
 En effet, un parcours rapides des circulaires me permet de profiter des promotions, des spéciaux et des soldes, alors que si je n’avais pas 
accès à ces circulaires livrés à ma porte, je ne saurais pas où se trouvent les achats à des prix intéressants. 
 Je trouve que c’est une service pratique. Les gens qui ne veulent pas recevoir les publisacs, n’ont qu’à le signifier, mais sachez qu’il y a des 
gens qui bénéficient. J’aimerais continuer à recevoir les publisacs à chaque semaine.Je mets toujours les publisacs au recyclage de papier.

1

18-10-2019 Sylvain Fournier Please do not stop the distribution of Publisac because that will be a big mistake specially for the people who do not have Internet at home and
 due to the fact that it is a good way to help making ends meet every month. 1

18-10-2019 Angie Vaccaro

I am a publisac user in RDP.I depend on the weekly distribution in order to plan my groceries, as we are a large family.Specials are very 
important in my household.
 Without my weekly publisac, I do not think it would be possible to plan and check out specials.We recycle the flyers once we are done with 
them.

1

18-10-2019 Maxime 
Boissonneault

Voici 3 points que nous vous demandons de considérer:
 - ne livrer des circulaires que là où une autorisation est affichée;
 - bannir tout emballage plastique pour les circulaires;
 - remettre des amendes aux entreprises contrevenantes.
 Je crois que c'est 3 points sont un minimum à mettre en place afin d'agir d'une façon un peu plus responsable.

1

18-10-2019 Ghislain B. Moi et mes voisins désirons conserver la livraison du Publisac ,c’est tres iomportant pour nous 1

18-10-2019 Kenza 
Lahouaoui

Etant une personne ayant dépassé la soixantaine, je vous prie de tenir compte, avant de prendre une décision à la va-vite, que ce Publisac nous 
est nécessaire dans notre vie quotidienne. Nous sommes une génération qui privilégie l’écrit sur un support qu’est le papier. Cela nous facilite 
grandement la tâche quand vient le moment où nous allons acheter nos produits à l’épicerie ou à la pharmacie.

1

18-10-2019 Luisa Cutino Svp continuer de distribuer le publisac 1

19-10-2019 Rossitza 
Ribarova

While I use the publi-sac on a regular basis, I believe the City of Montreal must ensure only homes that want the flyers actually get them by 
enforcing and strengthening bylaws, or by introducing an opt-in system. 
 In addition, publi-sac must be required to be plastic-free and use 100% post-consumer recycled paper for the bag and flyers in it.

1

19-10-2019 Thomas Sowa

Cette consultation aurait dû avoir lieu il y a longtemps. Dans un monde où tout est accessible par un clic de souris, je trouve ça aberrant qu'on 
reçoive encore autant de publicité par médium papier. 
 Ceux qui aimeraient continuer à recevoir des circulaires pourraient s'abonner par courriel ou pourraient aller les consulter sur le site circulaires.
ca.
 Pour ma part, le seul cheminement que le publisac fait après avoir été accroché sur ma porte c'est vers le bac de recyclage.

1
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19-10-2019 Véronique 
Bélanger

J'appuie l'idée de:
 - livrer les circulaires seulement là où une autorisation est affichée;
 - bannir les sacs de plastique pour ces circulaires;
 - remettre des amendes aux entreprises contrevenantes.

1

19-10-2019 David Nunes J'aime Publisac livré à ma porte et pour ceux qui n'en veulent pas, n'ont qu'à se présenter à la ville pour un collant PAS DE CIRCULAIRES.
 Merci de maintenir un service EFFICACE & PRATIQUE pour tout le monde ! 1

19-10-2019 Micheline Barry 
Robitaille

Je tiens à garder le publisac, il est important pour moi car je le consulte chaque semaine. Je préfère les cirrculaires que l'internet. J'espère 
pouvoir continuer à toujours le recevoir. 1

19-10-2019 Francois Payen

Dans un contexte où la ville s'est fixé des objectifs ambitieux en termes de protection de l'environnement, il m'apparaît impératif de modifier 
l'actuel règlement concernant la distribution des circulaires publicitaires dans les plus brefs délais.
  Compte tenu qu'une loi canadienne (loi anti-pourriel, dont l'entrée en vigueur date de 2014) interdit l'envoi de messages publicitaires 
électroniques sans le consentement exprès du destinataire, il me semble d'autant plus nécessaire de créer un règlement qui va dans le même 
sens dans le cas de la boîte aux lettres "physique" des montréalais, puisque celle-ci peut avoir un impact direct sur la quantité de déchets se 
retrouvant dans nos centres de tris et sites d'enfouissement.Je trouve absolument illogique et irresponsable de permettre à une compagnie 
privée d'imposer des tonnes de déchets, chaque semaine, à toute une population et ses infrastructures.
  Je déplore également le laxisme de la ville dans l'application du règlement actuel, à savoir que les circulaires ne doivent pas être livrées aux 
adresses affichant la vignette "Pas de circulaires", faute de quoi l'entreprise fautive devrait payer une amende.Comme beaucoup de mes 
concitoyens j'ai à maintes reprises reçu le Publisac malgré ma vignette bien en vue.Plus souvent qu'autrement lorsqu'on porte plainte auprès de 
notre arrondissement, on nous donnera comme seule réponse de nous adresser directement à Transcontinental - le distributeur du Publisac.
Comment voulez-vous que l'entreprise ressente un quelconque besoin de corriger ses comportements si elle ne reçoit jamais l'amende qui est 
prévue au règlement?Pourquoi la ville confie-t-elle le devoir de discipliner le contrevenant au contrevenant lui-même (et quel résultat espère-t-
elle vraiment en faisant de la sorte)?C'est une complète aberration qui se traduit par des tonnes de déchets chaque semaine.
  Pour toutes ces raisons et bien d'autres, j'appuie entièrement l'initiative citoyenne visant à changer le règlement afin que:
  1. Les circulaires soient livrées seulement là où une autorisation est affichée;
 2. Les sacs de plastique utilisés pour ces envois de circulaires soient bannis;
 3. Des amendes soient réellement remises aux entreprises contrevenant au règlement.
  J'espère de tout coeur que le bon sens prévaudra, et que des changements concrets pourront être mis en place suite à cette consultation 
publique.

1

19-10-2019 Véronique 
Magnan

J'appuie l'idée de:
 - livrer les circulaires seulement là où une autorisation est affichée;
 - bannir les sacs de plastique pour ces circulaires;
 - remettre des amendes aux entreprises contrevenantes.

1

19-10-2019 Brigitte Pauzé

J'appuie l'idée de:
 - livrer les circulaires seulement là où une autorisation est affichée;
 - bannir les sacs de plastique pour ces circulaires;
 - remettre des amendes aux entreprises contrevenantes.

1



Consultation sur le contrôle des circulaires - Avis très courts reçus par la Commission 

Commission sur l'eau, l'environnement,  le développement durable et les grands parcs 99

Date de 
réception

Nom de 
l'expéditeur Avis

Globalement en 
faveur des 

modifications 
règlementaires 

demandées

Globalement 
contre les 

modifications 
règlementaires 

demandées

19-10-2019 Lise Pigeon

Ayant un revenu modeste, je feuillète les circulaires pour profiter des spéciaux surtout pour la nourriture. Heureusement, j'ai la chance d'être 
branchée à internet mais ce n'est pas le cas de plusieurs. Je préfère quand même la version papier qui est plus facile à consulter pour moi.
  Avant d'interdire la distribution des publisacs, pouvons-nous tenter un système d'abonnement ? Ça pourrait se faire par internet ? Pour ceux.
celles qui n'ont pas internet, ils.elles pourraient le faire par téléphone ou demander à un proche de les inscrire ?
  Une idée comme ça...

1

19-10-2019 Pascal Hermet

Je souhaites que vous modifiez les règlements de la ville de Montréal afin que : 
 - ne livrer des circulaires que là où un logo l'autorise;
 - bannir tout sac de plastique pour les circulaires;
 - faire respecter le règlement avec des amendes.

1

19-10-2019 Diane Béland

Pour faire suite à la consultation publique sur le contrôle des circulaires,je suis une fidèle utilisatrice des documents c’est-à-dire les feuillets 
contenus dans mon Publisac et je souhaite fortement continuer de les recevoircar c’est toujours de et avec ces papiers que je m’inspire pour 
préparermes menus de la semaine.Une fois terminéela lecture de mon cher Publisac,je leremets à une voisine pour qu’elle se renseigne elle 
aussisur les produits en spécial durant la semaine. Comme moi, elle aime se renseigner sur les prix en consultantet en lisant ces papiers que 
sontlescirculaires. Je fais toujours de belles découvertesce qui me permets d’économiser et derespecter monbudjet . Pour moi,c’est toujours un 
bonheur que de retrouver mon Publisac accroché à ma boîteaux lettres et j’adore chaque fois découvrir ce qu’il contient.Une fois que nous en 
avons terminé,je garde le sac vide et je l’utilise pour apporter des commissions puis je place le reste des documents dans mon sac de 
recyclage.Pour toutes ces raisons , je souhaite fortement comme mes voisins et voisines que je pourrai continuer à recevoir cet outil nécessaire 
à la maison. Parce que je n’aime pas lire les annonces sur internet. . Par utiliser les annonces sur internet.

1

19-10-2019 Stephanie 
Desforges

J'appuie l'idée de:
 - livrer les circulaires seulement là où une autorisation est affichée;
 - bannir les sacs de plastique pour ces circulaires;
 - remettre des amendes aux entreprises contrevenantes.

1

19-10-2019 Stéphanie 
Boivin

J'appuie l'idée de:
 - livrer les circulaires seulement là où une autorisation est affichée;
 - bannir les sacs de plastique pour ces circulaires;
 - remettre des amendes aux entreprises contrevenantes.

1

19-10-2019 Marc Ouimet
Dans le cadre de la consultation publique sur le contrôle des circulaires, je vous prie de noter que Madame Ines Scandiuzzi domiciliée à 
Montréal Nord ainsi que Madame Anita Di Giovanni domiciliée à Montréal Nord sont toutes deux favorables à ce que la livraison des circulaires 
continue à se faire.

1

19-10-2019 Julie Levasseur

En tant que citoyenne profondément (et désespérément) préoccupée par les changements climatiques qui affectent déjà des centaines de 
personnes à l’échelle de la province, sans compter les millions à l’échelle de la province, j’aimerais partager mon opinion auprès de votre 
commission.
 Ainsi, j'appuie l'idée de:
 - livrer les circulaires seulement là où une autorisation est affichée;
 - bannir les sacs de plastique pour ces circulaires;
 - remettre des amendes aux entreprises contrevenantes.
 Il est plus que temps que la Ville de Montréal passe à l’action dans ce dossier, pourtant si banal.

1
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19-10-2019 Élizabeth Duboc

En tant que citoyenne profondément (et désespérément) préoccupée par la pollution et les changements climatiques, lesquels affectent déjà des 
centaines de personnes à l’échelle de la province (sans compter les millions à l’échelle de la planète), j’aimerais partager mon opinion auprès de 
votre commission.
  Ainsi, j'appuie l'idée de:
 - livrer les circulaires seulement là où une autorisation est affichée;
 - bannir les sacs de plastique pour ces circulaires;
 - remettre des amendes aux entreprises contrevenantes.
 Il est plus que temps que la Ville de Montréal et le Gouvernement du Québec passe à l’action dans ce dossier, pourtant si banal.

1

19-10-2019 Genevieve 
Samson

J'appuie l'idée de:
 - livrer les circulaires seulement là où une autorisation est affichée;
 - bannir les sacs de plastique pour ces circulaires;
 - remettre des amendes aux entreprises contrevenantes.

1

19-10-2019 Dennis Fonseca

Please do not discontinue the door-to-door distribution of our weekly flyers.They are very important to us ageing population aswe can physically 
go through them as and when we require to do so.If, however, you'll need to discontinue the use of the plastic bag that the arrive in, then that 
may be done so in order to protect the environment.The same flyers can be inserted in the new new reusable semi-cloth bags that most stores 
now use.Besides, we are not all that computer savvy, to be logging on and searching for our flyers online.
 PLEASE !PLEASE! !DONOTDISCONTINUETHEDOOR-TO-DOORDISTRIBUTION OFTHEWEEKLYFLYERS !

1

19-10-2019 Amélie 
Lévesque Je vous écris aujourd’hui pour vous informer que je souhaite continuer à recevoir le Publisac. 1

19-10-2019 Daniel-Joseph 
Chapdelaine

Je sais que présentement, la Ville de Montréal consulte ses citoyens relativement au contrôle des circulaires.
 Je m’appelle Daniel-Joseph Chapdelaine, je suis urbaniste de formation et je réside à Montréal de façon continue depuis 1997.J’ai résidé à 
Rivière-des-Prairies, dans le quartier Milton-Parc, dans la Petite-Patrie, dans Villeray et je suis maintenant propriétaire d’une résidence dans 
Saint-Henri.
 Peu importe la période de ma vie, peu importe que mon quotidien était occupé par les études ou le boulot, je n’ai JAMAIS pris quelques 
minutes de ma vie pour prendre connaissance des circulaires ou tout autre contenu se retrouvant dans le fameux Public-Sac.
 Heureusement, j’ai été informé dès 2008 qu’il était possible d’apposer un autocollant sur ma boîte aux lettres pour ne plus recevoir ces 
indésirables publicités.Cela n’a duré qu'un temps.Dès qu’un hiver fut passé, et malgré la présence de l’autocollant, le Publi-sac était de retour 
hebdomadairement sur notre balcon de Villeray.
 J’ai beau avoir fait une plainte à mon arrondissement, cela n’a rien changé.J’ai suivi le conseil d’un voisin en apposant un nouvel autocollant sur 
ma rampe d’escalier afin que cela soit facilement repérable à partir du trottoir.Ce fut une solution à peine plus efficace.
 J’ai continué de jeter 100 % des circulaires reçues dans mon bac de recyclage, sans même jeter un coup d’oeil au contenu, augmentant ainsi le 
fardeau du recyclage de papier auprès de ma municipalité.Un tel geste est tout simplement absurde.Il est temps que cela cesse. Il est grand 
temps que la Ville de Montréal passe dans une nouvelle ère et qu’elle légifère sur les circulaires afin qu’elles celles-ci ne soient livrées que là où 
une autorisation est affichée.
 J’adhère également aux arguments de ceux qui demandent à la Ville de prévoir des amendes aux entreprises contrevenantes et de bannir tout 
emballage de plastiques pour les circulaires.

1
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19-10-2019 Etienne Legast

Attendu que 
 - nous vivons dans un monde globalement pollué par le plastique ;
 - ces déchets contaminent les écosystèmes et finissent dans notre assiette;
 - la distribution de circulaire est un gaspillage de plastique et de papier et 
 - la distribution de circulaire encourage une consommation qui mène l'accroissement du nombre de déchets plastiques ;
 J'appuie l'idée de :
 - livrer les circulaires seulement là où une autorisation est affichée;
 - bannir les sacs de plastique pour ces circulaires;
 - remettre des amendes aux entreprises contrevenantes.
 Dans le contexte actuel, ces idées m'apparaissent n'être qu'un minimum.

1

20-10-2019 Maika Tardif

Nous sommes en 2019 toujours pris avec la problématique des déchets... 
 J'appuie l'idée de:
 - livrer les circulaires seulement là où une autorisation est affichée;
 - bannir les sacs de plastique pour ces circulaires;
 - remettre des amendes aux entreprises contrevenantes.

1

20-10-2019 Den Vel Je suis pour le Publisac et ceux qui n’en veulent pas ont juste à poser un autocollant en ce sens et non le contraire !! 1

20-10-2019 Louise 
Simonetti

I receive the publisac only Thursday afternoon or Friday.
 It is very frustrating because sometimes there are sales only for the Friday or Saturday only.By the time I look at the flyer the sale Is over.
 Since the flyer specials start on Thursdays, I should receive my  flyer on the Wednesday or before.
 Since I am sharing my opinion I hope that you can resolve this  problem.You could correspond with me through email.

1

20-10-2019 Arlene Patricia 
West

The Publisac is essential to our household we have been using it for over 15 years. It is a very useful tool for low income families to help them 
get cost effective and well balanced meals on a tight budget. As the meal planner in our household I would be lost without it! 1

20-10-2019 Félix Hinojosa Simplement pour vous dire: je veux continuer recevant mon Publisac, comme de habitude, c'est à dire,à chaque semaine. 1

20-10-2019 Josée Goulet

Je reçois Publisac toutes les semaines et quand je ne le reçois pas, j'appelle pour le signaler et que cela ne se reproduise pas.
 Je suis une personne handicapée physiquement de 68 ans.
 J'apprécie Publisac pour les raisons suivantes:
 Toutes les circulaires sont ensemble, dans un sac. Elles ne s'envolent pas et ne se mouillent pas.
 Le sac est réutilisable et compostable. Il m'est utile pour certains déchets malodorants.
 Je peux comparer les prix annoncés dans différentes circulaires de supermarchés d’alimentation et ainsi j'évite de me déplacer inutilement.
 Je prends connaissance des prix vendus quelques jours avant le début de leur mise en vigueur.
 Je me sers des circulaires qui ne m'intéressent pas ou désuètes pour des tâches ménagères ou je les mets dans le bac de recyclage municipal.
 Pour toutes ces raisons, je plaide en faveur du Publisac pour qu'il soit conservé et pour qu'on y intègre d'autres feuillets publicitaires qui volent 
de ci de là...

1

20-10-2019 Nathalie Larose Svp offrir le choix aux citoyens de le recevoir ou non. À chaque semaine il va directement au recyclage et, selon les dernières nouvelles, à l’
enfouissement ! C’est une quantité de papier qui pollue notre ville. Je préférerais ne pas le recevoir. 1

20-10-2019 Collette B. I find the Publisac very helpful for me because I am not very internet savvy and I can take my time and not hurt my eyes looking at the screen.
  I hope this service is not terminated. 1
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20-10-2019 Natasha Reid I still use the publisac bag and find it easier for me to see the weekly sales. 1

20-10-2019 Russell 
Chapman

As a consumer I just wanted to express my opinion on the publi-sac
 I am pleased to receive them and trust I will be able to continue receiving them in the future. If it is necessary to register to receive them, that is 
ok, if it minimizes waste of delivering circulars where they are not wanted.

1

20-10-2019 Lisette 
Bergeron

Je tiens à vous dire que je tiens mordicus à mon publisac. Étant à la retraite je regarde les dépliants attentivement afin de comparer les prix et 
ainsi faire l’équivalence à la caisse et cela m’aide énormément à profiter des spéciaux. Je n’ai pas de cellulaire avec application n’ayant pas les 
moyens de m’en payer un et de plus dernièrement une personne a fait les équivalences de prix avec son cellulaire et je peux vous dire que cela 
a retardé le tout d’environ 10 minutes, en ayant les circulaires en main cela ne prend que quelques minutes.
 Vous devez également penser aux personnes âgées qui n’ont ni ordinateur ni cellulaire que vont-t-elles faire? De plus en plus les compagnies 
passent par ces médiums et pour être franche je trouve cela vraiment déplorable car plusieurs personnes sont mises de côté.
 Aussi c’est du papier à part le sac de plastique donc tous les papiers sont recyclables et je les mets dans le bac de recyclage, je ne comprends 
vraiment pas cette démarche. Si vous enlevez le publisac comment vais-je pouvoir faire l’équivalence des prix à la caisse, avez-vous pensé à 
cela? Vous allez pénalisé les plus démunis ceux qui ne peuvent pas se permettre d’avoir un cellulaire avec applications.
 J’espère vraiment que vous réfléchirez à deux fois plus qu’une avant d’abolir le publisac qui sert la communauté.

1

20-10-2019 Eric St-Cyr

J'ai apposé un auto-collant sur ma boîte à lettres et je reçois tout de même des Publisacs chaque semaine. Les livreurs ne prennent pas le 
temps de regarder au deuxième étage avant de lancer les sacs et souvent le contenu de ces derniers se déverse sur le balcon... Et c'est sans 
compter la pollution visuelle des voisins qui ne ramassent jamais leur Publisac. 
 Donc, j'appuie le mouvement AntiPublisac.

1

20-10-2019 Jack 
Archambault

Public sac is the most important communication we receive in this home for food, for many consumables, and for neighbourhood news.
 We need it and certainly hope it will continue to come to our door as it does now. 1

20-10-2019 Melda 
Greenaway

I would like to continue receiving publisacs at my building. I live in Cte des Neiges. I'm a senior and having flyers facilitates my shopping, as they 
are very convenient. With flyers, I know in advance which grocers have the products that I may need, and It makes shopping a lot easier and 
faster. There's no need for me to go from one store after the other, especially in the winter months.

1

20-10-2019 Melissa Willey

With regards to the recent call for submissions of views on the City of Montreal's Publi-sacs, I am of the opinion that they are environmentally-
unfriendly and that residents should have to opt in to receive them, rather than opt out of receiving them. 
 Currently, the distribution of Publi-sacs appears to be indiscriminate and uncoordinated. My 8-unit condo building does not have a "No Publicity" 
sticker on the door, and yet, week after week, we continually receive +/- 20 bags of Publi-sacs. I have attached two photos taken last week (17 
October 2019). My 8-unit condo building received 19 Publi-sacs last week. The first photo includes our mailboxes, clearing showing that we are 
only 8 units. We cannot understand why so many flyers are delivered to such a small building. Given the fact that, as the Publi-sac bag now 
advertises, they are only recyclable if the paper is removed from the plastic bag, this now creates a huge effort for my small building. A co-owner 
is supposedly expected to remove 19 bundles of paper flyers from 19 plastic bags and then recycle all of that waste in his own recycling box? It 
is ludicrous to expect citizens to do this. If only 8 Publi-sacs were delivered to my building, then this would be plausible. But as it is, it's out of the 
question. My building will now be procuring a "No Publicity" sticker from the borough and will opt out of receiving any Publi-sacs in the future.
 Thank you for the opportunity to provide feedback!

1

20-10-2019 Vincent Cote

J'appuie l'idée de:
 - livrer les circulaires seulement là où une autorisation est affichée;
 - bannir les sacs de plastique pour ces circulaires;
 - remettre des amendes aux entreprises contrevenantes.

1
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20-10-2019 Evelyne Vincent

J'appuie l'idée de:
 - livrer les circulaires seulement là où une autorisation est affichée;
 - bannir les sacs de plastique pour ces circulaires;
 - remettre des amendes aux entreprises contrevenantes.

1

20-10-2019 Marie-Diane 
Lee

Je suis une personne âgée. J'éprouve des difficultés à me déplacer. J'ai un problème aux yeux. Lire un écran m'est difficile. Je vis pauvrement 
et j'habite un logement froid. Les publi sacs me sont très utiles. D'abord pour consulter les spéciaux. Très important. Dans l'immeuble où je vis, 
le propriétaire les interdit. Je dois donc me déplacer parfois jusqu'à cinq ou six rues plus loin pour en trouver un qui traine sur un trottoir. Tous 
les jeudis. Surtout l'hiver. Avec ma jambe arthrosique, c'est extrêmement difficile étant donné que les trottoirs sont mal entretenus. 
 Qui plus est, je suis une personne qui réutilise les choses jusqu'à ce qu'elles soient devenues complètement inutilisables. Donc, les publi sacs 
servent aussi pour calfeutrer mes fenêtres, ranger des choses et comme sacs à poubelles. J'ai pas les moyens d'acheter des coupe froid ni des 
sacs de poubelles. 
 J'ai rien contre les éco-solutions . Au contraire ! Mais souvent, dans les solutions proposées, nous, les pauvres, on est exclus. On est 
incapables de suivre. Nous avons développé beaucoup d'astuces pour répondre à nos besoins avec nos faibles moyens. Et souvent, ça marche 
! Exemple: le calfeutrage des fenêtres.Mais les autorités arrivent, passent une Loi qui vient tout démolir nos efforts. On prend du recul. On 
essaie un autre moyen, souvent plus fastidieux et moins efficace que le précédent. Mais les autorités passent encore et viennent nous le 
défaire. Nous ne savons plus comment nous débrouiller pour nous en sortir. Faut se rendre à l'évidence: nous ne les avons pas, les ressources, 
pour suivre la parade. S'il vous plait, quand vous réfléchissez à des nouvelles approches, pensez un peu à nous. Mettez-les à notre portée vos 
belles idées. Merci. 
 Pour ma part, je suis bien tannée de me battre pour ma survie. Et de voir la barre s'élever toujours de plus en plus haute. Alors, que moi, je 
diminue de plus en plus avec l'âge. 
 Les publi sacs font partie de notre culture. Ils répondent à nos besoin. L'internet n'est pas accessible pour tout le monde. Beaucoup de 
personnes pauvres possèdent des ordinateurs qui ne sont pas assez puissants pour capter les images des circulaires. Et beaucoup d'entre 
nous n'avons pas accès à Internet. Trop cher. 
 Plutôt que d'investir l'argent des contribuables pour démolir une compagnie (Trans Continental) qui fait bien son travail et enlever de l'emploi à 
des travailleurs qui en ont besoin, pourquoi ne pas investir ce même argent dans une campagne de sensibilisation, invitant les gens à réutiliser 
les sacs de plastiques et les publi sacs. Soit en s'en servant jusqu'à usure complète. Soit en allant les porter dans des friperies pour les pauvres 
ou dans les banques alimentaires. 
 Pour la plupart des gens, ces actions ne veulent rien dire. Mais pour, nous les pauvres, ça fait toute la différence. 
 Je conçois d'ailleurs que vous puissiez ne pas être familiers avec un discours comme le mien. Normal. Les pauvres ne font pas de bruit. Ils se 
cachent. Ils se taisent. 
 Ben, là, y'est temps qu'on prenne la parole. Assez c'est assez ! 
 Les publi sacs sont utiles. Ceux qui n'en veulent pas n'ont qu' à mettre un autocollant sur leur boîtes aux lettres. Pas mal plus efficace et 
humain que de nuire aux plus démunis. 
 Anyway, pas de moyen de créer des lieux de consignations? Les gens pourraient aller porter leurs sacs en ces lieux plutôt que d'envahir leur 
bac de recyclage. Une pratique qui, avouons-le, s'avère assez frustrante de par son gaspillage. Surtout, par soir de grands vents où l'on voit les 
sacs s'envoler jusque dans le milieu de la rue ! 
 Merci de m'avoir lue. Rare que je m'exprime ainsi. Mais un moment donné....y'a toujours un boutte !

1

20-10-2019 Jason Daneault Je crois qu'il devrait être retirer du moins tout les plastifiée et seulement faire les petit journal de quartier avec plus d'annonce ex. Maxi dans le 
journal.. juste du papier pas de sac . 1
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20-10-2019 Antonia 
Athanassiadis

Concernant la consultation publique sur le controle des circulaires, je suis d'avis de :
  - ne livrer des circulaires que là où un logo l'autorise;
 - bannir tout sac de plastique ou élastique pour les circulaires;
 - faire respecter le règlement avec des amendes.

1

20-10-2019 Julie-Paule 
Ferron

J'appuie l'idée de:
  - livrer les circulaires seulement là où une autorisation est affichée;
 - bannir les sacs de plastique pour ces circulaires;
 - remettre des amendes aux entreprises contrevenantes.

1

20-10-2019 Alain Savard
Suite a votre publicité dans le Publisac voici notre opinion:
 Nous voulons conserver le Publisac tel qu’il est.D’autant plus que nous venons de recevoir notre plus récent Publisac avec un sac 100% 
recyclable. Donc nous sommes très heureux tel quel.

1

20-10-2019 Martin Robitaille

J'appuie l'idée de:
 - livrer les circulaires seulement là où une autorisation est affichée;
 - bannir les sacs de plastique pour ces circulaires;
 - remettre des amendes aux entreprises contrevenantes.

1

20-10-2019 Denyse Forest Je désire continuer à utiliser le publisac chaque semaine. 1

20-10-2019 Anthony 
Altobello

I receive the publisac on a weekly basis and I would like to have and do not stop sending the publisac because it will help me to find great 
specials and I don't have to waste gas and run around to all different stores to find specials. 1

20-10-2019 Lyne Fournier

Je tiens à mon Publisac. Chaque samedi, il me permet de m’organiser dans mes commissions à faire. Et de plus, après lecture, il m’est fort utile 
pour le compostage. 
 Que les Publisac soient distribués à ceux qui le souhaitent. 
 Je ne sais pas qui lira ceci, je ne suis même pas certaine qui veut les interdire mais si c’est la mairesse Plante : assez. 
 Nous sommes nombreux à tenir à être informés de cette façon. 
 Merci de l’attention que vous porterez à mon opinion,

1



Consultation sur le contrôle des circulaires - Avis très courts reçus par la Commission 

Commission sur l'eau, l'environnement,  le développement durable et les grands parcs 105

Date de 
réception

Nom de 
l'expéditeur Avis

Globalement en 
faveur des 

modifications 
règlementaires 

demandées

Globalement 
contre les 

modifications 
règlementaires 

demandées

20-10-2019 Lise Bergeron

À titre de citoyenne préoccupée par les enjeux environnementaux touchant aussi bien le Canada que le Québec et ses municipalités, je désire 
exprimer mon appui aux trois mesures soumises par la coalition Antipublisac, soit :
  - Amender le Règlement sur la distribution d'articles publicitaires pour qu'une circulaire puisse seulement être déposée sur une propriété si le 
résident l'accepte expressément;
  - Faire remplacer tout sac de plastique pour circulaires par un emballage qui n'a pas à être séparé du contenu pour être recyclé;
  - Appliquer fermement l'amende prévue au règlement en cas d'infraction.
  Il est temps que l'on encadre sérieusement et sans complaisance chacun des gestes qui engendrent non seulement un gaspillage éhonté de 
ressources, mais génèrent une quantité phénoménale de déchets, notamment sous forme de plastique. 
  À l'heure où la planète étouffe littéralement sous le plastique, l'imposition des mesures sus-mentionnées est non seulement souhaitable, mais 
elle doit être mise en œuvre urgemment. 
  Je m'attends des autorités règlementaires municipales et provinciales qu'elles freinent la multiplication des déchets par les moyens qui sont à 
leur disposition, et ce, peu importe les raisons invoquées par les tenants du statu quo. La lutte au gaspillage et, par ricochet, aux changements 
climatiques, doit avoir préséance sur les intérêts économiques d'un petit groupe.
  Rappelons que nombre d'entreprises nous incitent, sinon nous obligent, à recevoir nos factures et à payer nos comptes en ligne. Or, les 
circulaires, qui sont parfaitement consultables sur le Web et qui sont loin de représenter un service essentiel, doivent aussi faire partie de cette 
transition écologique. Comme le catalogue IKEA, qui n'est plus distribué aux portes depuis cette année, et les bottins téléphoniques, qui ne le 
sont plus depuis quelques années. C'est la logique même. 
  Je compte sur la Ville de Montréal pour adopter les mesures progressistes proposées par la coalition Antipublisac.

1

20-10-2019 L. Lambert

Comme il m'est impossible de participer physiquement aux audiences de la Commission sur le contrôle des circulaires,
 je tiens à vous faire savoir que je soutiens la distribution du Publisac, et en voici les raisons.
  Il est maintenant fait de plastique recyclé, et je le dépose dans le bac bleu de recyclage après usage.
  Après lecture des circulaires, je les utilise pour emballer les résidus de légumes, fruits, etc, que je dépose dans le bac de collecte de résidus 
organiques. Ceci est essentiel puisqu'il n'y a presque plus de journaux en version papier, et je n'en achète pas.
  Les circulaires-papier m'informent des rabais et m'économisent des déplacements, donc réduction d'émission de GES.
  Il faut être conscient que ce ne sont pas tous les ménages qui ont le budget pour se connecter à internet pour consulter les circulaires 
virtuelles. Il ne faut pas laisser de côté ces citoyens dans une société qui se veut et s'affirme "inclusive"?...
  J'espère que mes commentaires contribueront à éclairer la décision de la Ville de maintenir la production et distribution des circulaires en 
papier dans le Publisac.

1

20-10-2019 Aline Lauriault

Bon nombre de gens n’ont pas internet.c’est un bon moyen de connaître les rabais des différentes chaînes d’épicerie.on réutilise le papier pour 
certaines tâches domestiques .Sauf ceux en papier glacé.
 Le journal de quartier est un atout +++.
 Il faut donc identifier clairement sur notre boîte à lettresnotre choix.
 Oui conserver le Publisac avec quelques modifications.

1
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20-10-2019 Erin Wainwright

I support the idea thatonly homes that want the Publisac flyers actually get them.
 I also support the idea of an opt-in system that includes a blue sticker to indicate a resident would like to receive a Publisac. 
  I myself would opt-in to continue receiving the flyers as I use them weekly to see the current sales in my local stores.
  I would also support the creation of a non-plastic bag option so that the Publisac can become more eco friendly.
  My town has adopted the composting (brown bin) pick up and I also find the Publisac very useful when I need to wrap the compostable 
materials before putting them in the bin. 
  I use the Publisac flyers as an economical way of disposing of my food waste for the composting pick up service.

1

20-10-2019 Danielle St-
Onge

Très important de pouvoir recevoir , surtout de poursuivre la reception du publisac à domicile .Grace au publisac , nous pouvons bénéficier de 
plusieurs spéciaux . Ce n'est pas tout le monde qui a un ordinateur . , de plus plusieurs emplois sont en jeu . Encore une fois , on s'en prend aux 
plus démunis , aux plus pauvres . Je crois que la ville de Montréal a des problèmes plus graves à régler que le publisac .

1

20-10-2019 Robert Aubin Je trouve très pratique de recevoir les circulaires des commerçants de mon quartier directement à ma porte. 1

20-10-2019 Agar Grinberg
Pour qqun qui a un bas salaire et donc pas de temps, Publisac offre un service essentiel pour pouvoir profiter des bas prix qu’offrent les 
différentes chaines de supermarché.
 J’appuie donc la continuité dupublisac.

1

20-10-2019 Kim Gittens I still want the flyers (Pulisac) down my street Area 1

20-10-2019 Alexandra 
Bradley

Please note that my household would like to continue to receive the Publisac weekly.We are seniors and have no internet access at home - I 
have had to go to the library to send this.Without the publisacwe would not be able to see the weekly specials.We consult the flyers at home 
then make one trip to the store often by bike to save money and the planet..
  We save considerablly each week on our bills by using the publisac to find the best deals on food.Those who don't want the publisac can opt 
out as some of my neighbours do.Either that or let us opt in, but don't cut off the delivery of these much needed flyers to those of us who depend 
on them.

1

20-10-2019 Marlene 
Stundon

Je suis CONTRE la distribution du circulaire Publisac pour les raisons suivantes:
  1) C'est une source de POLLUTION VISUELLE dans l'espace urbain de la Ville de Montréal.
 On en trouve partout: sur les trottoirs, bordures de rue, par terre au devant des immeubles.
  2) Le papier et le sac de plastique ne sont pas recyclables s'ils ne sont pas séparés préalablement par les utilisateurs.
 Malgré les nouveaux sacs incitant les utilisateurs à retirer le papier du sac, dans les bacs de recyclage mis au chemin pour la collective 
sélective,
 je ne trouve AUCUN des sacs du circulaire Publisac vidé de leur contenu.
  Vous remerciant pour cette consultation publique qui nous permet de transmettre notre opinion au sujet du contrôle des circulaires,

1

20-10-2019 Katheryne 
Ménard

Je suis résidente de la ville de Montréal et je souhaite exprimer trois points en ce qui concerne la consultation publique sur les circulaires. Les 
voici :
  - que ne soient livrés des circulaires que là où un logo l'autorise;
 - que tout sac de plastique pour les circulaires soient bannis;
 - que ces nouveaux règlements soi respectés et que les contrevenants (individuels ou entreprises) aux règlements reçoivent des amendes.

1
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20-10-2019
Jonathan 

Charbonneau-
Waldron

Nous somme une famille à revenu modique qui apprécie énormément notre Publisac. Chaque semaine, il nous permet de sauver de l’argent en 
magasinant dans des magasins de notre secteur à rivières des prairies.
  Ça aide l’économie locale tout en nous permettant de sauver de l’argent. C’est gagnant/gagnant.
  De plus, je trouve que le journal du secteur inclu dans le sac est très intéressant et ça serait un manque à notre culture de ne plus le recevoir.
  Merci de nous permettre de continuer avec notre Publisac,

1

20-10-2019 Christiane 
Ethier

Je consulte les circulaires avant de faire mes achats et je les trouve très utiles pour connaitre les spéciaux. Quand j'en ai fini, je les recycle et 
chaque année, je les utilise pour une activité pédagogiques avec mes étudiants du collégial.
  Je voudrais continuer de les recevoir.

1

20-10-2019 Elizabeth St. 
Louis

I look forward to receiving the weekly Publisac and accompanying local newspaper, and would like to continue receiving them. I have no 
problem separating the plastic bag from the content 1

20-10-2019 Barbara Cohen

I truly enjoy getting the weekly publisac as it helps me prepare my shopping list for the week.
 I am extremely disappointed that two weeks ago,it wasn’t delivered on Wednesday as usual. It came later on Thursday.
 This past week, again no publisac.
 I called and they claim that the delivery day is now Thursday.
 IT NEVER CAME.
 Unhappy!

1

20-10-2019 Nicol Herlel-
Lefrançois

Je tiens à mon Publisac... pourquoi arrêter un système qui informe les consommateurs sur les différentes offres des commerçants du secteur... 
cela aide l'économie locale,allège la tâche du magasinage et aussi, permets la distribution des journeaux locaux...J'AIME MON PUBLISAC...!!! 1

20-10-2019 Edith Lusignan

étant donné que bien des personnes non pas accès à internet et/ou ne sont pas habilitées à consulter les circulaires en ligne;
  étant donné que les dites circulaires, permettent à de nombreuses personnes d'être informées des rabais et ainsi économiser sur leur panier 
alimentaire hebdomadaire, dont le prix moyen ne cesse d'augmenter; 
  étant donné que les dites circulaires sont imprimées sur du papier recyclé en conséquence pas vraiment dommageables pour l'environnement 
;
  étant donné que les dites circulaires procurent des emplois directs et indirectes (mise en page, impression, distribution, etc...) et que 
l'interdiction de distribution occasionnera des pertes d'emplois pour de nombreux petits salariés (souvent payés au salaire minimum ou à la 
pièce);
  étant donné que bien des gens recyclent ces dites circulaires en fabriquant des barquettes pour leur bac brun de comptoir ; 
  étant donné que les sacs de plastiques sont eux aussi fabriqués de matières recyclées et sont recyclables ;
  je considère que cette opposition à la distribution de ces circulaires n'est qu'une lubie environnementale des gens "bien pensants" des 
quartiers plus riches de Montréal faisant contrepoids à leur manque de compassion envers les plus démunis de notre société et leur donnant 
bonne conscience pour l'utilisation de leur gros VUS polluants ;
  de ce fait je m'oppose donc catégoriquement à ce que la distribution des circulaires soient interdites sur le territoire de l'île de Montréal et vous 
suggère fortement de commencer votre pseudo bonne conscience environnementale en interdisant la fabrication et l'utilisation des barquettes 
en styromousse et surtout la vente d'aliments dans ces dites barquettes, de même que le suremballage de tous produits alimentaires et autres 
vendus sur l'île de Montréal.

1

20-10-2019 Joanne Viens
We rely on Publisac for delivery of our local newspaper. We also rely on it for delivery of the flyers in order to plan our shopping for the week. 
Not everyone has a computer on which to view company advertising and many are more comfortable with the printed material. Please keep 
delivering Publisac.

1
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20-10-2019 Claude 
Martineau

Seulement quelques mots pour vous dire que ma conjointe, mes enfants et moi utilisons le Publisac pour nos achats.
  Nous croyons que vraiment ça aide les commerces et que ça aide aussi notre budget en allant acheter les articles en spéciaux. Selon nous, 
nous économisons approximativement 30$ par semaine fois 52 semaines ce qui fait plus de 1500$ d'économies par année.
  De plus, nous récupérons les sacs en plastique en les utilisant pour apporter des articles et ensuite nous les réutilisons pour nos déchets dans 
les divers poubelles de la maison. En plus, les journaux nous les utilisons pour allumer des feux.
  En conclusion, nous priver des circulaires dans les Publisac est une mauvaise décision.

1

20-10-2019 Hy London

I strongly believe that the Publisac must be permitted to provide weekly circulars to residents of Montreal and all suburbs.
  The bag containing the weekly circulars is made of 100% recycled plastic which protects the environment.
  If you are holding any public meetings on this issue, I want the opportunity to address these meetings.
  I do not have any financial holdings in the Publisac organization.

1

20-10-2019 Nellis Carmen
donner a tout le monde une vignette pour l avoir et les autres le jeterons votre vignette je veux mon publisac merci☺ aussi enlever vos trottinette 
elle traine partout pollution pour les yeux aussi les épais tombe toujours aussi les bicyle devrais payer au moins 500 dollards pour avoir les plus 
belle route

1

20-10-2019 Ruth Matos

Please do not take my Publisac away!. 
  The Publisac is my main tool in organizing my home economics. It is from it that I find out about wothwhile specials for food and for many other 
special events. Just today, I went to the Bay and purchased items I otherwise would not have had I not seen them in my Publisac. I then went on 
to make other purchases that, again, I would not have done had I not been prompted by my weekly Publisac. And this is not an exception but 
rather the rule. I can guarantee that the local economy benefits from my money due to the publicity I receive in my Publisac.
  If some object to the waste of paper and the plastic bag, I don’t see this as a problem. I duly recycle my flyers and I now use the Publisac bag 
for my garbage; a kitchen catcher if you will. I am also very conscious that many people depend on the Publicsac for their livelihood. I am sure 
that many people work for and benefit from the weekly assembly and distribution of the flyers contained in our weekly Publisac. I don’t 
understand how some individuals are so willing to put other people’s ability to earn money and provide for their families in jeopardy. Can the 
local economy really afford to lose even more jobs?
  All in all, the Publisac is my primary and favourite tool for organizing my weekly home purchases. The flyers contained in the bag are looked at; 
items are circled and purchased; the paper is then recycled; and the plastic bag is on my kitchen counter as a garbage bag. The local economy 
benefits; people work and provide for their families. Why get rid of something so useful? Surely, those who feel annoyed and bothered by the 
Publicsac must have a lot of time on their hands to rifle through endless internet sites or perhaps they really don’t need to find a great deal nor 
do they need to budget. I do!.

1

20-10-2019 Nicola C. 
Zoghbi

J'appuie l'idée de :
 - livrer les circulaires seulement là où une autorisation est affichée;
 - bannir les sacs de plastique pour ces circulaires;
 - remettre des amendes aux entreprises contrevenantes.

1

20-10-2019 Catalina 
Villegas-Burgos

J'appuie l'idée de:
 - livrer les circulaires seulement là où une autorisation est affichée;
 - bannir les sacs de plastique pour ces circulaires;
 - remettre des amendes aux entreprises contrevenantes.

1

21-10-2019 Florina Ivan J'appui le PUBLISAC. Nous voulons le recevoir. 1
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21-10-2019 Maria Ivan J'appui le PUBLISAC. 
 J'aime le recevoir car ça nous aide économiser du temps et de l'argent. 1

21-10-2019 Marc Fils-Aimé

Ce courriel est dans le but de faire part du fait que nous sommes d'avides utilisateurs du Publisac. Ma femme et moi sommes à la retraite et 
nous essayons d'épargner le plus que possible. Publisac est d'une grande aide dans cette mesure puisque nous pouvons déterminer où acheter 
à meilleurs prix. Nous préférons utiliser les circulaires en papiers que l'Internet car nous n'avons pas l'accès facile à un ordinateur ni l'aisance 
nécessaire pour naviguer et trouver les spéciaux.
  Nous espérons que vous maintiendrez ce service si apprécié.

1

21-10-2019 Josee Lupien

J'appuie l'idée de:
 - livrer les circulaires seulement là où une autorisation est affichée;
 - bannir les sacs de plastique pour ces circulaires;
 - remettre des amendes aux entreprises contrevenantes.

1

21-10-2019 Anna Kojoian I vote yes for delivery of Publicsac 1

21-10-2019 Marie-Hélène 
Jacques

Donner la possibilité au gens de demander ou pas le Publisac et non décider pour eux de ne plus l’avoir. J’aime le Publisac pour mon journal de 
quartier et pour planifier ma semaine pour les repas ainsi que les spéciaux de la semaine. Couper les coupon rabais pour économiser. 
 En gros je m’en sert et le place dans ma récupération après l’avoir utilisé.

1

21-10-2019 Jean Leger I enjoy reading the publisac ever week 1

21-10-2019 France Gauthier

Voici mes commentaires en souhaitant qu’il ne soit pas trop tard.
  Les circulaires pourraient être pour une durée de deux semaines, au lieu d’une.
  Réduire la quantité de pages, pas nécessaires que le chou-fleur, prennent la moitié de la page.
  Arrondir les prix, comme le sous n’existe plus.
  Que tous les marchands soient dans le même sac, souvent Canadian Tire, ont leur publicité dans un autre sac de plastique.
  Mettre à disponibilité de tous un autocollants pas de circulaire.
  Donner une façon de faire avec les dépliants des récipients pour mettre le compost, pour éviter l’achat de sac trop dispendieux.
  Dans le Centre-sud, souvent les publisacs se retrouvent sur le perron de l’endroit ou dans le portique, pour finir dans la rue éparpillé au grand 
vent.
  Merci de faire en sorte, que Montréal soit plus propre et merci pour les nouveaux ilôts de verdure au coin des rues.

1

21-10-2019 Julie Gélinas Je désire garder mon Publi sac 1

21-10-2019 Krikor 
Tchakmakchian We are retired couple & for us is very important publisac. 1

21-10-2019 Richard McKay

Je suis en désaccord avec la proposition d’obliger les gens souhaitant recevoir le Publisac de coller une vignette à leur fenêtre ou boîte postal.
 Le système actuel exigeant une vignette pour les gens n’en voulant pas fonctionne bien.
 Pourquoi le changer?
 Les gens contre les Publisac n’ont qu’à distribuer des vignettes.

1
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21-10-2019 Oceane 
Fargeas

Dans le cadre du contrôle des commissions et suite à la marche pour le climat, je souhaite que la ville s'engage a réduire les déchets et que 
trois changements opèrent : 
  - livrer des circulaires seulement là où figure un logo d'autorisation;
 - bannir tout sac de plastique pour les circulaires;
 - faire respecter le règlement avec des amendes.

1

21-10-2019 Richard Shawn 
Kearney

J'appuie sincèrement l'idée de:
 - livrer les circulaires seulement là où une autorisation est affichée;
 - bannir les sacs de plastique pour ces circulaires;
 - remettre des amendes aux entreprises contrevenantes.

1

21-10-2019 Kazuo Seo Je réside à Montréal et je soutiens la circulaire imprimée Publisac. 1

21-10-2019 Jérôme Saunier

J'appuie l'idée de:
 - livrer les circulaires seulement là où une autorisation est affichée;
 - bannir les sacs de plastique pour ces circulaires;
 - remettre des amendes aux entreprises contrevenantes.

1

21-10-2019 François 
Beauparlant

Étant donné toutes les nuisances causées par les circulaires:
  j'appuie l'idée de:
 - livrer les circulaires seulement là où une autorisation est affichée;
 - bannir les sacs de plastique pour ces circulaires;
 - remettre des amendes aux entreprises contrevenantes.
  Les circulaires sont une source de malpropreté dans la ville, de gaspillage de ressources et du fait de leur présence à l’extérieur d’un bâtiment, 
peuvent attirer l’attention des voleurs.

1

21-10-2019 Miliam Oda Concernant à la consultation publique sur le contrôle des circulaires, je vous informe que j'appuie la distribution des circulaires Plublisac imprimé 
en papier journal. 1

21-10-2019 Éric Lévesque

J’écris pour témoigner de mon appui à une nouvelle règlementation de la Ville de Montréal sur la distribution de circulaires. Cette règlementation
 devrait :
 - Interdire la distribution de circulaires (et de tout autre documents physiques non demandés) sans l’autorisation claire et affichée des résidents.
 - Fortement pénaliser les compagnies et organisations qui contreviennent.
 En 2019 il est absolument inacceptable que la distribution systématique de déchets aux portes des résidents soit légale.

1

21-10-2019 Natasha 
Brachet

Montréalais je souhaite faire part de mon mécontentement a l'égard de publisac, en effet nous essayons de limiter nos déchets afin de réduire 
notre emprunte écologique mais arrêter publisac est un vrai Valverde !
  Je souhaite réclamer 3 changements ;
  - livrer des circulaires seulement là où figure un logo d'autorisation;
 - bannir tout les sacs de plastique pour les circulaires;
 - faire respecter le règlement avec des amendes.

1
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21-10-2019 Jeff Jack

Dans un contexte où l’environnement doit être une priorité de la Ville de Montréal, il est aberrant de penser continuer à faire la distribution de 
masse des circulaires. 
 Il ne s’agit pas ici d’abolir les circulaires. J’appuie les propositions de :
 - ne livrer des circulaires qu'aux gens intéressés;
 - bannir tout sac de plastique dans ce contexte;
 - faire respecter le règlement avec des amendes.
 Ces solutions sont tout simplement logiques et absolument nécessaires pour lutter contre la pollution et les changements climatiques.

1

21-10-2019 Mark Walford

I feel it is important to express my opinion for the public consultation on the distribution of flyers in the city. I personally strongly oppose any 
possibility of abolishing or restricting/limiting the flyers/publisac as it is an essential means for me to determine my weekly grocery needs and 
purchases. When I say essential, I mean that 100% (ALL) of my weekly grocery purchases are determined solely by the use & previewing of the 
publisac flyers. 
  If any particular store's flyer is missing, I do not purchase from that store. If the whole publisac is missing for any given week, as has happened 
a number of times in the past few years, my purchases are severely limited, and sometimes nil, and I will only go to 1 or 2 stores max, if at all, 
that I know I can use the in-store flyer to make my purchases at a reasonable price. I have occasionally resorted to checking the flyers online, 
but I have found that a frustrating, and often non-user friendly, and extra time consuming process, so I avoid checking them online. Also, not 
having a paper flyer restricts me from using price-matching offered by some retailers, and keeps me from making for easy, quick reference 
sale/price/quantity/product checks in store.
  I realize that the paper flyers are often wasted or neglected by some people, and not recycled properly, which is unfortunate but can be 
changed through further education/information/awareness. However, for myself and many people I know, the flyers/publisac are a needed and 
essential resource to make my grocery shopping process complete, easy, and financially feasible on a regular/weekly basis.

1

21-10-2019 Riney Chen

Je n'ai pas préparé de texte élaboré pour vous impressionner, mais je vous écris pour supporter la position de M. Charles Montpetit sur le 
contrôle des circulaires.
  Considérant l'état d'urgence climatique dans lequel nous sommes, il est complètement insensé de continuer la distributions de sacs de 
plastique comme ça l'est en ce moment. Nous comprenons que beaucoup de commerces et citoyens dépendent toujours des circulaires, alors 
nous demandons que cela:
 Ne livrer les circulaires que là où une autorisation est affichée
 Bannir tout emballage plastique
 Remettre des amendes aux entreprises contrevenants
 Publisac a beau dire que leurs sacs et leurs papiers sont faits de matériaux recyclés et recyclables, mais vous devez bien savoir que ce ne sont 
que des mots doux pour que nous ayions la conscience en paix. Utiliser des matériaux recyclés ne change rien au fait que des tonnes de 
déchets sont produits inutilement et que la majorité de notre bac de recyclage n'est pas recyclé de toute façon.
  Alors svp, ne vous faites pas berner par les beaux discours de Publisac.

1
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22-10-2019 René De Buck

Je vous écris au sujet de la consultation publique visant un meilleur contrôle des circulaires et je désire la réduction à la source du gaspillage 
dans TOUT LE QUÉBEC, surtout en ce qui concerne les 100100 tonnes annuelles de circulaires livrées à la population entière. J'appuie les 
changements suivants:
   - Il faut que les circulaires soient livrées que là où il y a un logo d'autorisation;
 Comment peux-t'on prendre pour acquis que tout le monde veulent des circulaires! c'est aussi stupide que d'obliger tout le monde a prendre un 
verre d'eauen même temps! quel belle logique!!
  - Il faut interdire tout emballage de plastique pour les circulaires;
 Il y a des municipalités qui commencent (ont commencé) a interdire les sacs de plastique pour les épiceries. Dans ce cas les sacs servait a 
transporter les denrées que le monde achète pour se nourrie (nécessité). Dans le cas des circulaires il n'y a aucune raison logique, ni valable 
d'utiliser des sacs de plastique (même s'ils sont biodégradable, recyclable...) ( et surtout pas les raisons avancé par Trans Continental)
  - Il faut absolument mettre les entreprises contrevenantes à l'amende (de forte amande)
 Même s'il y a des règlements, trop souvent ils ne sont pas respectés. J'ai mon logo anti-publisac depuis plusieurs années, je reçoit encore a 
l'occasion des circulaires! ( Accroché dans l’abri d'auto, accroché au bras de balcon. J'en ai même eu un sur mon patio a l’arrière de la maison! 
(pourtant il n'y a pas d'adresse civique, pas de boite au lettre, le publisac a été laissé par terre)
  -Il faut que les distributeurs arrêtent de laisser les bande de plastique (qui retiennent les paquets de circulaire) trainer dans la rue, (pollution et 
risque de briser les souffleuses des citoyens en hivers) (forte amande pour les contrevenant)
  j'irais même jusqu’à obliger les distributeurs de publisac a être formé sur;
  -C'est quoi une boite aux lettres,
  -Comment distinguer le devant du derrière de la maison,
  -Comment ramasser et disposer les déchets ( leurs bande de plastique qui retiennent les circulaires ).
  -comment traverser la rue ( j'ai passé tout près d'en frapper pas un, mais 2 la même journée, les deux sont sortie entre 2 autos stationner sans 
même regarder s'il y avait des autos qui circulait.
  Mirabelle a agit avant Montréal mais il faut que Montréal monter et ouvre la voie a d'autre municipalité.

1

22-10-2019 Johanne 
Beaupré

Je consulte mes circulaires toutes les semaines, je compare les prix et les amène avec moi pour mon épicerie. Je veux continuer à les recevoir 
à la maison.De plus, je les apporte au chalet à la campagne où nous n’avons pas d’internet, ni télévision, les circulaires me sont bien utiles.
 MERCI

1

22-10-2019 Nicolas Valente

Je suis citoyen de Verdun, investi dans des projets locaux de protection de l'environnement. En septembre, j'étais parmi les 500000 montréalais 
dans les rues pour crier l'urgence d'agir. 
  Je souhaite prendre part à la consultation sur les circulaires publicitaires nommées ''Publisac'' car nous avons là un levier d'action climatique 
très simple et immédiat. Il me semble absurde de distribuer 100100 tonnes de circulaires et 182 millions de sacs de plastique par année au 
Québec, dans le seul et unique but de promouvoir la sur-consommation et l'endettement personnel. d'autant que ces circulaires contiennent en 
très grande majorité des produits mauvais pour la santé ou l'environnement (par leur emballage, leur contenant et leur contenu). Il me semble 
absurde de saturer nos centres de tri et de recyclage qui déjà peinent à traiter les déchets. Il faut réduire nos déchets à la source.
  Je préconise de :
 - ne livrer les circulaires que là où un pictogramme les AUTORISE;
 - abolir les sacs de plastique pour les circulaires;
 - faire respecter les règles existantes et sanctionner les infractions avec des amendes conséquentes.

1



Consultation sur le contrôle des circulaires - Avis très courts reçus par la Commission 

Commission sur l'eau, l'environnement,  le développement durable et les grands parcs 113

Date de 
réception

Nom de 
l'expéditeur Avis

Globalement en 
faveur des 

modifications 
règlementaires 

demandées

Globalement 
contre les 

modifications 
règlementaires 

demandées

22-10-2019 Mario Caluori

I support the distribution of Publisac.
 It would be a big mistake to stop this service. Maxi has a price guarantee that only works with the competitors flier. Without Publi-sac we would 
pay much more for our groceries.
 It would be hurting the low income shoppers who do not have internet for price comparisons. I figure it could cost more than $500 per year per 
person without Publi-sac.
 For example on chicken alone, when on sale, I buy a quantity and save $50
 Please leave it alone !

1
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